
На должности моей не должно сметь
свое суждение иметь!
Почти по Грибоедову

Последние лет 50-60 ученые, писатели-
фантасты да и просто любящие пораз-
мышлять люди усиленно спорят: у кого

больше всего шансов выжить, случись на
земле ядерный апокалипсис, техногенная
катастрофа, пандемия ужасного вируса или
иная неприятность, грозящая уничтожением
всему роду людскому. Одни считают, что таки-
ми счастливчиками будут, вне всяких сомне-
ний, крысы, другие – что тараканы или подоб-
ные им представители мира насекомых. Вер-
сий множество. Но мне кажется, господа уче-
ные, что смысла спорить более нет. Кто дей-
ствительно переживёт любой глобальный
катаклизм да еще и извлечет из него пользу,
так это россиянские чиновники всех уровней
и мастей, все эти винтики-шпунтики ельцин-
ско-путинской «вертикали власти», что вот
уже более двадцати лет эффективно и успеш-
но гробят нашу страну и грабят наш народ.

У всей этой блёкло-серой и совершенно
бесполезной массы отлично развиты такие
качества, как прекрасная приспособляемость к
любым изменениям внешней среды, умение
держать свои вечно принюхивающиеся носы по
ветру, отсутствие каких-либо моральных прин-
ципов или идейных убеждений, патологическая
трусость перед тем, кто на ступень выше,
помноженная на такую же патологическую жад-
ность, генетическая ненависть к тем, кто хоть на
йоту умнее и порядочнее, лицемерие, ложь,
приспособленчество… Одним словом, они
обладают всеми необходимыми качествами,
чтобы уцелеть, если даже прямо к ним в каби-
нет прилетит ядерная боеголовка или ворвутся
ожившие мертвецы либо оккупанты с Альфа-
Центавры. Они от рождения напрочь лишены
чувств и эмоций, присущих высокоразвитым
существам, что делает их ещё более устойчи-
выми ко всем внешним воздействиям.

А ещё вы замечали, насколько росси-
янские чиновники из ельцинско-путинского
«легиона» похожи друг на друга? Они же все
одинаковы в своих поступках, словах, телодви-
жениях. Все на одно лицо. Ну вот скажите, вы
можете запомнить хоть одного из них в силу
его харизмы, личных качеств и т.п.? Уже пред-
ставил, как вы засмеялись при этих словах.
Разумеется, что не можете. Классический
чиновник, скажем, из Перми или Оренбурга на
все сто процентов представляет собой точную
копию своего собрата-винтика из Тулы, Архан-
гельска или Смоленска. Никаких индивидуаль-
ных особенностей или качеств. Да они им и не
нужны, поскольку помешали бы выжить в море
россиянской «эффективной политики и
менеджмента». Зато они очень чувствительны
ко всем малейшим вибрациям в «генеральной
линии» и внимательно следят за тем, что и как
говорят те из них, кто стоит на ступеньку выше
в «вертикали власти». Используя своё чинов-
ничье место в качестве инструмента для лич-
ного обогащения, они старательно прислуши-
ваются к тому, что там сказал в тот или иной
момент вышестоящий винтик. Это является
важнейшим условием для выживания этих про-
стейших – не дай бог пропустить что-то «важ-
ное», что-то из очередного «сногсшибательно-
го» выступления своего более властного
собрата! Тогда ведь всё, конец! Мигом из сыто-
го и «успешного хозяйственника» превратишь-
ся в простого россиянина, за чей счет эффек-
тивно жирел всю свою сознательную жизнь.
Тогда уже не будет уютного кабинета, высокой
зарплаты, различных «бонусов», а будут лишь
настоящие трудовые будни и те копейки, кото-
рые гордо именуются режимом «зарплатами
граждан» и на которые жить нельзя, можно
только выживать да и то не всегда получается.
Поэтому и подёргивают своими носиками эти
простейшие, улавливая малейшие вибрации в
паутине «властной вертикали».

Но зато эти винтики обладают потрясаю-
щей способностью к мимикрии, что и делает их
столь живучими. В плане мимикрии они дадут
фору любому представителю флоры или фауны
со знаменитой гарриносовской планеты Пирр.
Полезно быть «либералом» и «космополитом»?

Да наши чиновники сразу же становятся самы-
ми «либеральными» и самыми «космополитич-
ными» в мире. Сегодня политика «вертикали»
требует «мочить» любое проявление нацио-
нального самосознания государствообразую-
щей нации, за чей счет вся эта толпа простей-
ших жирует? Так нет проблем! Чиновники калё-
ным железом начинают выжигать всё русское
(как, к примеру, гражданка АНТОНОВА (ВЕРБИ-
НА) М.А. из прокуратуры Северодвинска, кото-
рая чуть было не посадила за решётку человека
за то, что тот посмел в своей газетной статье 29
раз употребить слово русский). А если самый
верховный простейший дал команду внезапно
превратиться в «патриотов», то и тут чиновники
в грязь лицом не ударят. В мгновение ока обра-
тятся в борцов за «национальные интересы»,
забыв отмыть руки от пролитых до этого рус-
ской крови и слёз. Воистину, патриотизм
является последним прибежищем негодяев.
Ситуация вокруг Крыма отчётливо показала,
как вся толпа россиянских простейших вос-
пользовалась таким ходом любого негодяя. Вы
заметили, как вся эта братия простейших в
мгновение ока превратилась в «упёртых и
фанатичных русских патриотов», которые,
брызгая слюной, «защищают» национальные
интересы и русских соотечественников, ока-
завшихся в плену у махровых бандеровцев? А
ведь еще пару месяцев назад они же стара-
тельно душили любого, кто осмеливался вслух
сказать что-либо в защиту русских.

На днях встречаю такого вот успешно
мимикрирующего знакомого – простейшего.
На пальто у него гордо завязана казённым
узелком георгиевская ленточка. Поздорова-
лись, взаимно осведомились о делах да
состоянии здоровья. И тут Остапа понесло. С
пылким жаром, выпучив глаза, этот винтик из
северодвинской мэрии начинает тараторить о
том, что мы должны всегда защищать нацио-
нальные интересы, что мы русских в беде не
оставим, что пора русским собраться и пока-
зать «клятым салоедам», что Крым – русская
земля, и всё в таком же духе. Минуте на вто-
рой я это «пламенное выступление» прервал:

- Слушай, дружище, - говорю ему, внима-
тельно глядя в глаза, - ты ведь раньше на дух
не перенося русский патриотизм. Помню, как
с озлоблением отзывался о любых проявле-
ниях русского национального самосознания
как о проявлении «нацизма», «фашизма» и
«русского экстремизма». Чего это ты вдруг
так изменился?

Винтик из местной «вертикали власти»
глазками захлопал, круглая чиновничья физио-
номия изобразила недоумение – видимо,
начался мыслительный процесс, который для
простейших незнаком и даже губителен.

- Так ведь русские интересы нужно защи-
щать. Хватит уже Америке вести себя как дикта-
тор. У нас свои интересы тоже есть, - лопочет
винтик как по заученному заранее тексту.

- Кто бы с этим спорил, - отвечаю ему с
убийственной улыбкой. – Только ты ведь рань-
ше так не считал, насколько я помню из нашего
с тобой общения. Скажи лучше, в чём причина
твоего нынешнего патриотизма? Мне ведь,
правда, очень интересно! Может, напишу даже
про тебя статью как о единственном русском
патриоте в шеренгах городской власти.

Ну тут простейшее вообще впало в ступор.
Файлы в его голове отказывались складывать-
ся в стройную вертикаль и подобные вопросы
никак не укладывались в схему его каждоднев-
ного «служения на благо горожан».

- Я уже на планёрку опаздываю, - спешно
стал отмазываться винтик, - у нас ведь с этим
строго! Ты, кстати, слышал выступления Вла-
димира Владимировича? Он ведь четко и
доступно дал посыл, что у России есть свои
национальные интересы и что русских мы в
беде не бросим. Послушай, что Путин говорил.
Он же всё очень четко объяснил!

А! Вот всё и встало на свои места, госпо-
да присяжные заседатели! Оказывается,
чуда не случилось, работник северодвин-
ской мэрии не прозрел чудесным образом.
На него не снизошла евангельская благо-
дать, свет русского патриотизма не озарил
его одноклеточную душонку. Просто самый

большой винтик дал команду: «А ну быстро
все стали патриотами!», и маленький винтик
практически на самом низу вертикали взял
под козырёк и старательно стал приказ
выполнять. Как говорится, положение, долж-
ность и генетическая мимикрия обязывают.

Вообще россиянские чиновники чертов-
ски напоминают попугаев Флинта. Поясню.
Попугай Флинта – эта такая птичка, которая
умом не блещет, мягко говоря, но зато отлича-
ется сообразительностью. В том плане, что
быстро и чётко соображает, что нужно и
выгодно говорить в данный момент реально-
сти. Вы не обращали внимание на все эти
помпезные и цирковые встречи верховных
болтов «вертикали власти» со своими ниже-
стоящими винтиками? Ну это когда собирают
в большом зале, при входе в который стоят
гофмановские солдатики, наиболее доверен-
ных попугаев и выступают перед ними с раз-
ными «посланиями», обращениями и разъ-
яснениями «генеральной линии». По залу раз-
носятся «великие» фразы о том, что и как
нужно сделать, чтобы лет через десять мы
стали жить лучше, что необходимо предпри-
нять, чтобы наладить ситуацию и т.п. Попугаи
Флинта сидят открыв рты, внимая благого-
вейно словам из «горящего куста». Им ведь,
несчастным, все эти прописные истины были
и невдомёк, они же, бедолаги, этого всего и
не знали. Народ давно уже всё знал и никак не
мог понять, почему власть ничего уже два-
дцать лет не делает, а вот попугайчики слышат
об этом впервые. И никто из них не найдет в
себе простейшей гражданской смелости и
долга встать и громко спросить у главного
болта, сидящего расставив ноги и ухмыляю-
щегося своей же очередной шутке про «что-то
там из носа достанное и по столу размазан-
ное»: что же ты, шут гороховый, ничего из
своих «посланий» в жизнь не старался ни разу
претворить? что же ты, дурилка картонная,
только долдонишь о правильных и нужных
шагах, но на деле лишь ещё больше усугубля-
ешь жизнь страны и народа? Но ни один попу-
гай Флинта о таком не посмеет даже поду-
мать: врождённая мимикрия и генетика рос-
сиянского чиновника не позволят.

Но потом разлетаются попугаи по своим
уютным жёрдочкам в мэриях да областных
администрациях и дрожащими от восхище-
ния голосами пересказывают коллегам и
«электорату» услышанные «посылы» и «чёт-
кие ориентиры», озвученные самым главным
болтом «вертикали власти».

Только мы вот не можем задать им никаких
вопросов, не можем взять этих «слуг народа»
за их упитанные загривки и спросить с них за
всё ими содеянное, за их никчемность, за их
паразитирование на наших шеях, за все их
преступления. «Слуги» ведь надежно отгоро-
дились от народа, за чей счёт жиреют и поку-
пают недвижимость, турникетами, проходны-
ми, охраной, часами приёма и т.п. способами
«предотвратить возможные теракты». Как же
эти простейшие попугаи Флинта боятся свое-
го же собственного народа! Как же они испу-
ганно смотрят на нас из своих охраняемых
кабинетов! Какой же ужас написан на их тол-
стых физиономиях, не обезображенных даже
намёком на интеллект! Они надежно отгоро-
дились от своих кормильцев и работодателей,
чтобы те не могли своими вопросами поме-
шать попугаям Флинта и дальше богатеть и
жиреть, используя свои властные полномо-
чия, чтобы не прервался процесс высасыва-
ния из народа и страны богатств посредством
трубы, именуемой «вертикалью власти».

Они ревностно охраняют доступы в свои
кабинеты, чтобы не случилось теракта? Так,
значит, вы настолько погано исполняете свои
обязанности, что народ и правду хочет
отправить вас в отставку путём отдельно взя-
того взрыва в отдельно взятом кабинете. Но
не террористов вы боитесь, а народного
суда над собой. Террористами ведь, на
самом деле, являются те паразиты из разря-
да простейших, что продолжают грабить
страну, мимикрируя под «слуг народа».

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ

Когда бомбили Донецк и Луганск, он
встречался с европейскими равви-
нами и вспоминал про еврейский

холокост. Защищать русский народ от
геноцида на Украине он не собирался.
Заручившись поддержкой раввинов, он
поехал на Кубу и списал ее долг в 32 млрд
долларов. (Давно ли Кремль и «Газпром»
клянчили у Киева 2 миллиарда долга за
газ?) Там же он заявил, что в 2018 году
болельщики со всего мира смогут при-
ехать в Россию на чемпионат мира по фут-
болу без виз. То есть широкие ворота в
российский проходной двор будут распах-
нуты настежь. 

Ну провели мы олимпиаду в Сочи. И что
нам это дало, кроме обогащения олигархов?
Ну проведём мы чемпионат мира по футбо-
лу, настроим новых стадионов. И что нам это
даст, кроме никому не нужного (помимо оли-
гархов) ажиотажа и разворовывания бюд-
жетных денег? Может, наши футболисты
станут играть лучше? Думаю, в это не верит
никто при сохранении иностранного трене-
ра сборной команды и отсутствии госу-
дарственной политики по духовно-патрио-
тическому воспитанию молодёжи и содер-
жанию детско-юношеских спортивных школ.

Вся путинская деятельность - показуха,
игра на публику, швыряние деньгами, соз-
дание мифа о «большом благодетеле». При
этом русская провинция прозябает в нище-
те, беззаконии и безысходности. Жуткая
безработица, страшная коррупция, банди-
тизм и засилье кавказцев (а теперь и азиа-
тов) — вот реальная картина жизни русской
провинции, созданная правлением этого
человека.

Зачем спасать русских на Донбассе,
когда можно покрасоваться перед телека-
мерами на стадионе «Маракана» в Рио-де-
Жанейро? Зачем пресекать неонацист-
ский геноцид, когда можно, ни за что не
отвечая, мило и застенчиво улыбаться на
пресс-конференциях?..

В России при Путине 8 млн. наркома-
нов. Не считая грудных младенцев и глубо-
ких стариков, - это каждый десятый. Пре-
зидент, естественно, здесь ни при чём. 

Самый страшный сон диванных лизо-
блюдов - победа Новороссии без участия
кремлёвского «благодетеля». 

12 июля после многочасового ржания
эстрады на Первом канале ящика беженка
из Славянска в программе «Время» рас-
сказала, как украинские нацгвардейцы
распяли ребёнка на глазах его матери. А
затем они привязали мать к танку и таска-
ли по площади.* Реакция «европейской
общественности» и «российских правоза-

щитников» во главе с «борцом с экстре-
мизмом» А. Бродом нулевая. Не волнуют
их ни расстрелы женщин на площади, ни
детские распятия. Ведь это же не отрица-
ние холокоста…

После двадцатого «китайского» (точ-
нее, мидовского) предупреждения фаши-
стская «гвардия» вновь обстреляла рос-
сийских пограничников. В результате
последовало двадцать первое пред-
упреждение. Мол, если еще раз такое
повторится, то мы уж вам уж… Повтори-
лось буквально через два часа. Погиб
человек. «Нужно выяснить все обстоя-
тельства», - заявил зам. главы МИДа Г.
Карасин. 

Лицемерный мир почти одновременно
лишился русофобских монстров —
Шеварднадзе и Новодворской. Видать,
небесам уже невыносимо было их созер-
цать. Говорят, Новодворская загнулась от
собственного гноя… Путин выразил  собо-
лезнование. 

«Майдан нэзалэжности» погубил
Украину. Вне всяких сомнений, через
некоторое время Западная Украина отой-
дет к Польше. И это станет концом суще-
ствования «нэзалэжной». Но погубила она
себя сама — тупой жестокостью бандеро-
укров, возомнивших себя самой древней

нацией, злобной завистью и ненавистью к
России, умопомрачительным комплексом
этнической неполноценности. 

Дегенеративные «укры», спрыгнувшие
с украинского глобуса, превратились в
озверевших нелюдей, заживо сжигающих,
режущих и распинающих «москальских»
детей. Внуки эсэсовских недобитков стали
ещё жесточе своих обесчеловеченных
дiдов. Их трудно назвать людьми, т.к. их
души скукожились до животного состоя-
ния и стали душами плотоядного зверья,
не просто животных, а именно агрессив-
ного, питающегося кровью зверья.

Наши писатели-классики думали о

всечеловечности, открытости, доброте
русской души. Мы изучали наследие Пуш-
кина, Гоголя, Толстого, Достоевского, Есе-
нина… Наши отцы и деды 70 лет строили
социализм в СССР, а эти недочеловеки
мечтали об одном — о праве свободно
резать москалей. И дождались. Яценюк,
Турчинов, Коломойский, Вальцман-Поро-
шенко им такое право предоставили. Но и
этого им оказалось недостаточно. Детей
они стали заживо сжигать и распинать. Их
звериная душа, видать, только в этом
находит удовлетворение.

Бог не может дать победы зверью, как
не дал он победы Гитлеру и Бандере. Бог,
правда и справедливость на стороне
ополченцев Новороссии. Через кровь,
огонь, трупы женщин, детей и стариков,
через гибель своих товарищей они вновь
загонят укрозверей в клетку преисподней.
Уже навсегда.

Новый учебник истории Новороссии
должен начинаться со слов: «Укронацизм
страшнее любого фашизма». 

Валерий ХАТЮШИН
*Существуют сомнения в достоверно-

сти этого события. Тем более «правоза-
щитники»  должны в этом разобраться.
(Прим. ред.)

На первый взгляд тема не бог весть
какая важная, но интересно поведе-
ние УкрСМИ.

Понятно, что в киевской клоаке интеллек-
туалов нет государственных деятелей, а
представлена она марионетками, внимаю-
щими тому, что им скажут умные советники,
а умные советники, как известно любому
либералу, находятся в США. И с самого нача-
ла революции майдаунов, поддержанной
деньгами Порошенко, США стояли на пози-
ции унитарной Украины, а Russia предлагала
реорганизовать Украину в федерацию. В то
время (31.03.2014) народный депутат и кан-
дидат в Президенты Пётр Порошенко твёрдо
заявлял, что «Украина была, есть и будет
унитарным государством». И грозно добав-
лял: «Нам не нужны советы со стороны, в
вопросах государственного строя мы обой-
демся без Москвы, Брюсселя или Вашингто-
на». Такой же твердой была и позиция Поро-
шенко по вопросу того, что на Украине обя-
зан быть только один официальный язык.

Но время идёт, в самих США проблем
немеряно, и 24 июня 2014 года спикер Госде-
партамента США Мари Харф на регулярном
брифинге для прессы сказала, что США под-
держивают «единый федеративный Ирак». И
на последовавший вопрос, поддерживают ли
США также и «единую федеративную Украи-
ну», Харф ответила утвердительно: «Да, это
так». Ее переспросили, и она ещё раз под-
твердила своё заявление, явно противореча-
щее линии Вашингтона, которую тот прово-
дил до сих пор.

Прошло четыре дня, и П. Порошенко
заявил в интервью газете «Фигаро»
(28.06.2014): «Я всегда говорил и повторяю
сегодня, что решение Верховной Рады о
лишении русского языка статуса региональ-
ного было ошибкой. Во время моей предвы-
борной кампании я неоднократно подчёрки-
вал, что никогда подобный закон не получит
моего одобрения», — сказал Порошенко, про-
голосовавший в своё время за это лишение.

И далее он, которому, как вы помните, не
нужны никакие советы со стороны, по вопро-
су Донбасса сказал: «Мы прекрасно отдаём
себе отчёт в том, что никогда нам не удастся
вернуть эти регионы путём военных дей-
ствий. Нам следует вести там борьбу за умы
и сердца людей. У нас нет абсолютно ника-
ких возражений против использования рус-
ского в качестве официального языка. Мы
также готовы к осуществлению продвинутой
децентрализации». То есть, с одной сторо-
ны, сказали США: «В морг!»… виноват:
«Федерализация», - значит, будет и русский
язык, и «продвинутая децентрализация». Это
понятно.

Но с другой стороны, УкрСМИ эти изме-
нения политики США и Порошенко никак не
обсуждают, а ведь согласитесь, заключение
Порошенко о том, что Донбасс никогда не
удастся вернуть военным путем, делает бес-
смысленной всю войну, активно ведущуюся
Киевом. И это молчание характерно.

В поведении американцев ничего
необычного нет – ну поставили США в оче-
редной раз своих холуёв нараскоряку – эка
невидаль... Однако в данном случае киев-
ские холуи уже успели натворить очень
много.

Вот бывший уголовник, сомнительный
депутат и несомненный пид…с (в обоих
смыслах слова) О. Ляшко создал из уголов-
ников банду и убил в Мариуполе несколько
десятков милиционеров, а в интервью
заявил, что в его банде потому уголовники,
что они сохраняют верность Украине, а
милиционеры «предают Украину».

Между тем ни военнослужащие Украины,
ни милиция никогда никакой виртуальной
«Украине» верности не обещали - как и солда-
ты, милиционеры дают следующую присягу:

«Я, (фамилия, имя и отчество), вступая
на службу в органы внутренних дел Украины,
приношу Присягу и торжественно клянусь
всегда оставаться преданным народу Украи-
ны, строго придерживаться её Конституции и
действующего законодательства, быть
гуманным, честным, добросовестным и дис-
циплинированным работником, хранить
государственную и служебную тайну. Я при-
сягаю с высокой ответственностью испол-
нять свой служебный долг, требования уста-
вов и приказов, постоянно совершенство-

вать профессиональное мастерство и повы-
шать уровень культуры, всячески способ-
ствовать укреплению авторитета органов
внутренних дел. Клянусь мужественно и
решительно, не жалея своих сил и жизни,
бороться с преступностью, защищать от
противоправных посягательств жизнь, здо-
ровье, права и свободы граждан, государст-
венный строй и общественный порядок.
Если же я нарушу эту Присягу, то пусть меня
накажут по всей строгости закона».

Где в присяге верность «Украине»? Есть
только верность народу Украины и Конститу-
ции, и мариупольские милиционеры эту вер-
ность сохраняли, а банда Ляшко их именно
за это и убила. Между тем банда Ляшко
прямо запрещена конституцией Украины –
той самой, которой сохраняли верность
милиционеры:

Статья 17. «…Оборона Украины, защита
еёе суверенитета, территориальной целост-
ности и неприкосновенности возлагаются на
Вооружённые Силы Украины. Обеспечение

государственной безопасности и защита
государственной границы Украины возла-
гаются на соответствующие воинские фор-
мирования и правоохранительные органы
государства, организация и порядок дея-
тельности которых определяются законом.
На территории Украины запрещается созда-
ние и функционирование каких-либо воору-
жённых формирований, не предусмотрен-
ных законом».

Статья 260 УК Украины: «Создание не
предусмотренных законом вооруженных

формирований или участие в их деятельно-
сти.., повлекшее гибель людей или иные
тяжкие последствия, - наказывается лише-
нием свободы на срок от десяти до пятна-
дцати лет».

А банда Ляшко никаким законом не пред-
усмотрена. И теперь у Ляшко нет путей
отступления: или он победит, или будет объ-
явлен тем, кем и является, - преступником.

Но точно такими же преступниками
являются и нынешние власти Украины.
Вспомним, как всё начиналось.

20 февраля 2014 года власть в Киеве
захватили фашисты, создавшие свои неза-
конные вооруженные формирования –
«сотни самообороны Майдана». Фашисты
попытались убить президента Украины, и тот
бежал сначала в Харьков. 22 февраля в Харь-
кове собрался съезд депутатов всех уровней
из юго-восточных областей и Автономной
Республики Крым, который осудил перево-
рот и потребовал децентрализации Украины
– потребовал больше власти областям и
большей независимости от фашистов Киева.
Тогда даже слово «федерализация» еще не
использовалось, а организаторы съезда кля-
лись и божились: «Мы не собираемся разва-
ливать страну, мы хотим её сохранить», —
сказал Добкин; «Нам нельзя допустить рас-
кола страны», — заявил Шишацкий. Мэр
Харькова Геннадий Кернес: «Я за единую
страну, и Харьков был частью Украины,
Украиной — и останется». А на юге Верхов-
ный Совет Крыма сначала объявил референ-
дум не о независимости или присоединении
к России, а всего лишь об увеличении само-
стоятельности Крыма в рамках Украины до
уровня, который у Крыма когда-то был. И в
Одессе те, кого фашисты потом сожгли в

Доме профсоюзов, собирали на Куликовом
поле подписи в поддержку референдума
всего лишь о самостоятельности Одесской
области, опять-таки в составе Украины.

Что уже в феврале обязаны были делать
президент и Верховная Рада, если бы на
Украине были президент и Верховная Рада, а
не фашистские фюреры? Поскольку речь
зашла об изменении статьи 2 конституции
Украины - «Украина является унитарным
государством» на «Украина является феде-
рацией», то президент и Верховная Рада
обязаны были действовать в соответствии со
статьей 156 конституции Украины: «Законо-
проект о внесении изменений в раздел I
«Общие положения», раздела III «Выборы.
Референдум» и раздела XIII «Внесение
изменений в Конституцию Украины» пред-
ставляется в Верховную Раду Украины Пре-
зидентом Украины или не менее чем двумя
третями от конституционного состава Вер-
ховной Рады Украины и, при условии его
принятия не менее чем двумя третями от

конституционного состава Верховной Рады
Украины, утверждается всеукраинским
референдумом, который назначается Пре-
зидентом Украины».

То есть Турчинов обязан был внести на
рассмотрение Рады вопрос о федерализа-
ции, затем вынести его на референдум, и
народ Украины разрешил бы его. Проигнори-
ровав это требование конституции и взяв-
шись вместо народа определять, каким быть
конституционному строю на Украине, фаши-
сты в Киеве совершили преступление, кото-
рое в статье 5 конституции называется «узур-
пация власти»: «Носителем суверенитета и
единственным источником власти на Украине
является народ. Народ осуществляет власть
непосредственно и через органы государст-
венной власти и органы местного самоуправ-
ления. Право определять и изменять консти-
туционный строй на Украине принадлежит
исключительно народу и не может быть узур-
пировано государством, его органами или
должностными лицами. Никто не может узур-
пировать государственную власть».

И фашистская хунта, узурпировав власть
в том вопросе, который может решать только
народ, начала творить преступления против
народа Украины.

Губернаторов, присутствовавших на
съезде в Харькове, сняли с должностей,
против Добкина и Кернеса ставшая уже
фашистской прокуратура Украины возбуди-
ла уголовное дело. Да и к самому съезду
киевская хунта прислала в Харьков около
тысячи вооружённых штурмовиков, которые
сопровождали съезд воплями: «Слава
Украине!», «Слава героям майдана!»,
«Слава нации!», «Зэка геть!», «Титушки,
сдавайтесь!». А затем штурмовики-майдау-
ны, вооруженные огнестрельным оружием и
«крышуемые» СБУ и прокуратурой, хлынули
в регионы, неся насилие и смерть. А анти-
фашисты, само собой, на насилие начали
отвечать насилием, и разгорелась граждан-
ская война.

Теперь выясняется, что, оказывается,
единственным выходом является то, что еще
22 февраля предлагал Харьковский съезд
депутатов всех уровней из юго-восточных
областей и Автономной Республики Крым!
Но если так, то членам хунты и ее активистам
на площадях и в прессе надо отвечать за
потерю Крыма, за тысячи и тысячи уже
погибших в гражданской войне. Ведь это не
ошибка умственно недоразвитой украинской
элиты – это прямое попрание конституции
Украины.

Таким образом, хунте никакая федерали-
зация, никакая «продвинутая децентрализа-
ция» не подходит (почему и молчат СМИ), в
противном случае, возникнет вопрос: поче-
му хунта не начала эту «децентрализацию»
ещё в феврале? Причём даже если хунта
победит на Донбассе, но начнет децентрали-
зацию, то вопрос останется: а зачем она
лила кровь, если можно было разрешить
вопрос миром, если бы хунта соблюдала
конституцию Украины?

И как же хунта будет выкручиваться?
И сейчас события на Украине держат в

напряжении, а дальше, судя по их развитию,
они станут ещё острее.

Ю.И. МУХИН

èêàåÄí çÄêéÑçéÉé èêÄÇÄ ñòð. 5 Тот, кто не любит свою
страну, ничего любить не
может.

Дж. БАЙРОН
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«ÊÈÅÂ ÍÅ ÊÎÍÒÐÎËÈÐÓÅÒ ÄÀÆÅ ÊÈÅÂ»

Последние несколько дней среди
белорусских пользователей социальных
сетей распространялась информация о
том, что в Волынской области Украины
формируется добровольческий отряд,
задача которого – подготовка граждан
Белоруссии, желающих присоединиться
к украинским добровольческим баталь-
онам «Айдар», «Азов» и «Донбасс» на вос-
токе страны. Отряд получил название
«Погоня» – в честь древнего белорусско-
го герба. В 1996 году этот герб был
запрещен Александром Лукашенко и с
тех пор активно используется белорус-
ской оппозицией.

Информацию о создании белорусско-
го добровольческого отряда на Украине
подтвердило информагентство «Бела-
ПАН». В частности, «БелаПАН» процити-
ровал заместителя главы Волынской
областной рады Игоря Гузя.

«Есть на Украине молодежная органи-
зация «Национальный альянс», которая
уже около десяти лет активно сотрудни-
чает с белорусскими молодежными орга-
низациями, в том числе с «Молодым
фронтом», «Молодежью БНФ» и так
далее, – сказал он. – На нас вышли бело-
русы, которые были у нас в спортивно-
патриотических лагерях, с тем, что они
готовы защищать Украину.

Мы с ними побеседовали и вышли на
такой формат, что будет небольшое под-
разделение «Погоня». Все желающие
смогут приезжать, проходить обучение и
будут направляться в добровольческие
батальоны «Донбасс», «Айдар» и «Азов»,
которые сейчас на фронте».

Собственно, об участии белорусов в
украинских событиях было известно
давно. Многие представители белорус-
ской оппозиции присутствовали на
«евромайдане» практически с самого его
начала. Позднее в социальных сетях
периодически всплывала информация о
белорусах, которые отправились на
Украину и присоединились к вооружен-
ным отрядам «Правого сектора». Однако
до сих пор это не находило подтвержде-
ния у официальных властей Украины.

Игорь Гузь сообщил информагент-
ству, что уже сегодня подготовку на
Украине проходят пятеро белорусов.

«Это активисты ряда молодежных и
не только молодежных организаций. Все
они в возрасте до 30 лет, но нам уже
пишут разные люди, в том числе и
постарше, – сказал он. – Так как белору-
сы опасаются санкций со стороны бело-
русских властей, мы не будем называть
их имена или показывать фото».

По словам заместителя главы Волын-
ской областной рады, инициатива созда-
ния отряда «Погоня» не является госу-
дарственной: «Это инициатива тех людей
на Украине, которые давно контактируют
с белорусами». По его словам, в отряд
приглашаются белорусы, имеющие опыт
армейской службы. В тренировочном
лагере они смогут восстановить военные
навыки.

В белорусской молодежной органи-
зации «Молодой фронт» подтверждают,
что некоторые активисты организации
сотрудничают с украинскими коллегами и
отправились на Украину. Однако с какой
целью, в «Молодом фронте» конкретизи-
ровать не стали.

К слову, сам «Молодой фронт» заре-
гистрирован в Чехии, так как белорусские
власти радикальным оппозиционерам в
регистрации отказали.

«Иначе как гапоновщиной эту идею я
назвать не могу. Во-первых, все, кто хотел
присоединиться к добровольческим
батальонам на Украине, уже это сделали и
давно на фронте, – говорит руководитель
аналитического проекта Belarus security
blog Андрей Поротников. – Мелькала
цифра, что в рядах украинских сил сража-
ется около 200 граждан Белоруссии,
подавляющее большинство которых
постоянно проживают в Украине. К тому
же какого черта приплетать к этой авантю-
ре действующие молодежные оппози-
ционные организации, одна из которых –
молодежное крыло официально зареги-
стрированной политической партии?
Неужели непонятно, что так на ровном
месте людей бросают под молот белорус-
ских властей? Зная уровень коммерциа-
лизации украинской политики, могу пред-
положить, что речь идет об очередном
фейковом проекте с целью банального
распила средств. Мол, куем интербрига-
ды не покладая рук – дайте денег».

Между тем известно, что определен-
ное количество белорусских доброволь-
цев сражаются и на противоположной
стороне – за Донецкую и Луганскую
народные республики.

Информация об этом периодически
появляется в СМИ и социальных сетях.
Кроме того, весной и в начале лета в Мин-
ске регулярно появлялись листовки,
которые от имени Русского национально-
го единства призывали белорусов
отправляться добровольцами воевать за
Луганск и Донецк – с указанием необхо-
димых контактных данных. Такая же вер-
бовка шла через социальные сети.

На днях Служба безопасности Украины
сообщила о задержании в Одессе двух
россиян и одного белоруса, которые, как
сказано в официальном сообщении,
«финансировали координаторов одесско-
го «Антимайдана» и готовили массовые
акции против украинской власти». По вер-
сии СБУ, россияне и белорус прибыли в
Одессу в конце июня по заданию россий-
ской разведки, чтобы развернуть работу по
организации акций протеста для дестаби-
лизации ситуации в регионе. Сейчас бело-
русское посольство на Украине и генераль-
ное консульство Белоруссии в Одессе про-
веряют эту информацию.

А в первых числах июля по социальным
сетям разошлось видео допроса украин-
скими военными трех женщин-боевиков,
задержанных у горы Карачун на окраине
Славянска. Украинцы обвинили женщин в
том, что они работали снайперами.

Как выяснилось, одна из них – бело-
руска из Борисова Наталья Красовская,
которая ранее появлялась на кадрах про-
российских пропагандистских видео. Она
рассказала, что действительно воевала
на стороне сепаратистов в окрестностях
Славянска.

Денис ЛАВНИКЕВИЧ, 
Минск, gazeta.ru

«Вопрос был лишь в том, сколько про-
длится это тактическое перемирие. Было
понятно, что это не поиск пути к миру, это
необходимость показать Евросоюзу
человеческое лицо киевской власти», –
заявил газете «ВЗГЛЯД» украинский
политолог Ростислав Ищенко. Он объ-
яснил, почему, по его мнению, Украина
уже не существует как государство.

Как сообщала газета «ВЗГЛЯД», прези-
дент Украины Петр Порошенко накануне
принял решение возобновить карательную
операцию на Востоке страны. «Прервав
перемирие, президент Порошенко совершил
драматическую ошибку. Она принесет новые
жертвы. И за них он теперь отвечает лично»,
– написал по этому поводу глава правитель-
ства России Дмитрий Медведев вечером в
среду в своем Facebook.

За время карательной операции в Донец-
кой области погибло как минимум 160 мир-
ных жителей, сообщила заместитель главы
Донецкой областной администрации,
начальник управления по вопросам здраво-
охранения Елена Петряева. По данным СНБО
Украины, с начала карательной операции
погибли 200 силовиков, свыше 600 ранены.

Ранее в среду МИД России назвал лице-
мерными заявления киевских властей о том,
что мирным жителям Донбасса якобы не
угрожают действия силовиков. В российском
дипведомстве перечислили многочисленные
примеры действий украинских силовиков,
подвергавших опасности жизнь и здоровье
гражданского населения региона и приво-
дивших к гибели гражданских лиц.

О том, как могут развиваться события на
Украине, в интервью газете «ВЗГЛЯД» рас-
сказал президент украинского Центра

системного анализа и прогнозирования
Ростислав Ищенко.

ВЗГЛЯД: Ростислав Владимирович,
почему, по-вашему, Петр Порошенко вдруг
решил не продлевать перемирие?

Ростислав Ищенко: Это было вполне
логичное действие. Перемирие не соблюда-
лось, войска совершенно спокойно обстрели-
вали из артиллерии не только позиции опол-
ченцев, но и города.

В самом начале, когда Порошенко только
объявил о прекращении огня, он сразу же сде-
лал заявку на то, что оно будет безрезультат-
ным, потому что он тут же предъявил Юго-Вос-
току ультиматум: потребовал сложить оружие
или уйти в Россию. Всем оставшимся пообе-
щал, что их расстреляют и посадят. Чтобы тре-
бовать безоговорочной капитуляции, надо
сначала победить в войне. Вопрос был лишь в
том, сколько продлится это тактическое пере-
мирие, а то, что оно закончится ничем, было
понятно изначально.

Точно так же было понятно, что это не
поиск пути к миру, это необходимость пока-
зать Евросоюзу человеческое лицо киевской
власти: «Вот вы говорите, что надо решать
дело миром, вот, пожалуйста, мы выступаем с
мирными инициативами». Ну, и, во-вторых,
раз уж так получилось, так заодно перегруппи-
ровать силы, подтянуть резервы и потом
начать всё заново, что, собственно, и про-
изошло.

ВЗГЛЯД: А как вы оцениваете тот факт,
что среди ополченцев накануне прояви-
лись междоусобицы? Руководство ДНР
поссорилось с полевым командиром по
кличке Бес.

Р.И.: Во время гражданской войны, когда
воюют нерегулярные формирования, а имен-

но ополчение, когда каждый отряд формиру-
ется своим командиром и подчиняется только
ему, очень часто случается взаимное непони-
мание и даже столкновения. На днях в Киеве,
например, две сотни Майдана выясняли отно-
шения. Так что это общее место для эпохи
гражданской войны. «Красные» в 1918–1919
годах своих собственных комдивов тоже нема-
ло перестреляли.

ВЗГЛЯД: ДНР пригрозила национали-
зировать предприятия Рината Ахметова.
Насколько это реально?

Р.И.: Национализация вполне возможна.
Предприятия находятся в основном на Юго-
Востоке, зарегистрированы в офшорах. Сам
Ахметов сейчас базируется в Киеве – защища-
ет свою политическую позицию и для Донецка
является врагом.

Но позволять врагу иметь на своей терри-
тории промышленные предприятия, деньги из
которых уходят в офшоры, а часть из них тра-
тится на содержание той армии, которая вас
убивает, как минимум нелогично.

Кроме того, сейчас эти предприятия прак-
тически остановились. Следовательно, ответ-
ственность за то, что они стоят, несёт перед
рабочими не Ахметов, а местные власти.
Чтобы каким-то образом разрешить эту ситуа-
цию, местные власти должны иметь контроль
над этими предприятиями. Ведь им надо
обеспечивать или временное содержание
десятков тысяч рабочих, или выплату заработ-
ных плат, или организацию работы этих пред-
приятий, или их консервацию. Это важно и в
экономическом, и в концептуальном, и воен-
но-политическом плане. Так что национализа-
ция даже очень реальна.

ВЗГЛЯД: Как вы оцениваете нынешнее
состояние экономики Украины?

Р.И.: Знаете, оценивать экономическое
будущее Украины – всё равно что пытаться
оценить экономическое будущее Австралии
до прибытия туда европейцев. Но в Австра-
лии тогда экономики не было, а на Украине
она умерла, и теперь её надо создавать
заново. При этом надо учитывать, что для
того, чтобы восстановить более или менее
нормальную экономику, понадобятся как
минимум 2-3 года и десятки миллиардов
долларов вложений.

ВЗГЛЯД: А каким, на ваш взгляд, может
быть политическое будущее Украины?

Р.И.: А политического будущего нет, пото-
му что как таковая Украина уже не существует.
Идёт гражданская война, в ходе которой как
минимум две области уже воюют, а еще как
минимум шесть-семь готовы к ним присоеди-
ниться. Крым – это уже не Украина, Киев не
контролирует не только Донецкую и Луганскую
области, но и Днепропетровскую, Запорожс-
кую, Одесскую область, которые контролирует
Коломойский. О чем тут говорить?

По сути Киев не контролирует даже Киев –
накануне произошли столкновения с примене-
нием огнестрельного оружия в правитель-
ственном квартале, выясняли отношения две
сотни Майдана.

Вокруг администрации президента нахо-
дилось невообразимое количество боевиков,
около трех батальонов, которые требовали от
Порошенко прервать перемирие. В такой
ситуации говорить о государстве просто не
имеет смысла. Не знаю, исчезнет ли на терри-
тории Украины всякая государственность или
она просто разбредется по соседним держа-
вам, будет ли там восстановлено какое-то
единое государство. Если и будет, то только на
конфедеративной основе.

ВЗГЛЯД: Как вы считаете, что будет
с Новороссией и её лидерами в даль-
нейшем?

Р.И.: Географическое название «Ново-
россия» сохранится. Сохранится ли она как
политическое образование, я сейчас ска-
зать не готов. Крупными геополитическими
игроками, в частности, Россией и Соеди-
ненными Штатами, сегодня ведётся борь-
ба за всю Украину. Каким будет послевоен-
ное устройство этих территорий, говорить
рано.

Очевидно, Новороссия может быть кон-
федеративной частью Украины или может
уйти в Россию, но тогда она войдет туда про-
сто областями: есть понятие «средняя поло-
са», которое включает несколько областей,
точно так же будет понятие «Новороссия»,
которое тоже включает несколько областей.
Политическое будущее этой территории
пока не определено, единственное, что
понятно, – она уже никогда не будет состав-
ной частью унитарного украинского госу-
дарства националистического типа.

Лидеры, которые выходят на первый
план во время революций и гражданских
войн, в мирной жизни быстро уходят из
активной политики либо в частную жизнь,
либо, кому повезло, командуют какими-либо
подразделениями или даже соединениями в
армии. В основном люди, которые руководят
мирной жизнью, и те, которые воюют на
фронте, – это всё-таки разные люди.

Поэтому я думаю, что с лидерами Ново-
россии произойдет то же самое, просто кому
как повезет. В политический класс уйдут еди-
ницы, а в частную жизнь – большинство.

vz.ru

ОСТРОВ РУССКОЙ СВОБОДЫ
Смешно мне было видеть, как и в личных

разговорах и в Интернете практически все (ну,
может быть, за редчайшим исключением) выра-
жали свое активное несогласие и едва ли камни
в меня не бросали, когда в марте я писал и гово-
рил, что дальше Крыма Путин не пойдет. После-
довавшее затем «необъяснимое» поведение
Путина прямо-таки шокировало очень многих,
хотя лично я, возмущаясь и оскорбляясь, не
сомневался в таком его поведении ни одной
секунды. За прошедшие 14 лет его правления я
уже знал Путина и мог точно предвидеть его
шаги. К сожалению, очень многие его так и не
узнали, не поняли, не раскусили. 

То, что он отменил постановление Совета
Федерации, дававшее ему право ввода войск на
территорию Украины, причём в условиях
нацистского переворота и жесточайшей брато-
убийственной бойни, говорит не просто о под-
лой трусости этого человека, но о том, что
живые люди и судьба России его волнуют гораз-
до меньше, нежели личная корысть и личный
престиж в глазах так называемого «мирового
сообщества». Американцы взяли его за больное
место и будут держать его за это место столько,
сколько им нужно. Опыт Януковича не пошел
ему впрок. И он прокололся на том же самом
месте. Невозможно быть независимым и твер-
дым руководителем, имея личный капитал в
зарубежных банках. 

«Хитрый план» Путина, о котором три меся-
ца долдонили путинские лизоблюды, оказался
дешёвым планом предательства соотечествен-
ников, о чём писал я все эти прошедшие три
месяца. Теперь же вся лизоблюдская шобла
хором оправдывает, «обосновывает», отмывает
этот сверххитрый, облитый кровью план. Хотя,
конечно же, в первую очередь все наши пути-
ноиды думают не о престиже своего «кумира», а
о собственной заднице, надеясь хоть на какую-
то подачку с барского стола. И потому они будут
оправдывать и «объяснять» любой его шаг и
любое его действие или бездействие.

Государственный преступник Порошенко-
Вальцман поставлен Брюсселем и Вашингто-
ном на должность президента Украины для раз-
рушения этой «страны». Большая часть одура-
ченного населения «нэзалэжной» проголосова-
ло за него, не понимая, не догадываясь, что его
миссия — обеспечить захват натовской Европой
территории под названием «Украина», обезлю-
дить ее и превратить в еще одну постсоветскую
колонию Запада. Что, собственно, и происходит
у всех на глазах — стремительно, цинично и
нагло. А восставшая Новороссия, по их уже не
хитрым, а вполне откровенным планам, должна
быть разрушена и заселена другим, заподэн-
ским, зомбированным быдлом. 

Но с Божьей помощью Новороссия пока
срывает этот глобалистский замысел. Воля
русских бойцов в Новороссии пока еще оказы-
вается сильнее нового европейско-фашистско-
го плана. И не только его, но и плана путинско-
предательского. И теперь задача всех рус-
ских — спасти Новороссию, не дать ее зада-
вить. Нет у нас сейчас более важной цели. Она
— данный нам свыше прообраз будущей Рос-
сии, остров русской свободы и русской правды.
История и Бог давали нам шанс для освобожде-
ния — в 1991-м и 1993-м годах. Не воспользо-
вались, прохлопали, проспали. Не спасем
Новороссию — не будет нам оправдания ни на
земле, ни на небе. Все силы зла с двух сторон (в
виде танков, «Градов», «Эхо Москвы» и крем-
левского предательства) обрушились на этот
остров свободы. И вся святая небесная рать
вновь с надеждой смотрит на нас. Земные
герои, отдающие жизнь за русский остров сво-
боды, останутся в памяти веков, как герои
«Варяга», как защитники Бреста, Севастополя и
Сталинграда. Валерий Хатюшин

ПОСЛЕДНЯЯ КАПЛЯ
Юго-Восток героически сопротивляется.

Еще недавно Стрелков входил в Славянск с
автоматами и охотничьими карабинами. Спустя
неполных три месяца армия ДНР представляет
собой серьезную военную силу с бронетехникой
и артиллерией. У Болотова на Луганщине
появился даже трофейный самолет. Как ни
пытаются наши заокеанские «партнеры» объ-
яснить появление техники у ополченцев рукой
Москвы, внушительный бронекулак ополченцев
собран из отбитой у нацистов техники. Хотя по
мне, и «рука Москвы» не помешала бы. 

Ополченцы бьются, проявляя настоящий
героизм. Очевидцы говорят, что они подни-
маются в атаку с песней «Вставай, страна
огромная!». Вот только страна огромная как-то
нервно отмалчивается. А новороссийцы поги-
бают каждый день. Пишут, что уже нет легендар-
ного бойца с позывным «Рысь». Потери опол-
ченцев и мирных жителей идут на сотни.

В Новороссии ополченцы собираются у
советских памятников. К постаменту крепят
фотографии погибших братьев, наклеивают
иконки. Рядом церковные хоругви, фотогра-
фии Гагарина и Че Гевары. Крестным ходом
обходят баррикады и блокпосты, на которых
развеваются красные стяги Союза. В Крыму
почетное место занял и Андреевский флаг, и
флаг ВМФ СССР. 

Значит, и в иконе, и в серпе с молотом
содержится инвариант русской жизни. Значит,

не говорит правду фильм «Бесы», не собрать бы
революционерам в 1917 г. под свои знамёна
большинство русского народа интригами и
обманом. Новороссия старательно ищет свою
идентичность, свою идеологию.

Но легко перейти в крайности. На «Украи-
не» сейчас отказались от всего святого: веры и
родственных уз, созидательного труда и
собственной истории. На какие круги ада уже
скатились наши соседи и как глубоко им при-
дется дальше падать… А ведь еще топорщат-
ся, собираются продолжать братоубийствен-
ную бойню. Красуются в черных мундирах. 

Символ борьбы в Новороссии – спасенный
ребенок из больницы Славянска Женя Езекян.
Этот маленький мученик прикован к постели в
славянской больнице. Когда больницу обстре-
ливали бандеровцы, все могли спуститься в
относительно безопасный подвал. Все, кроме
нетранспортабельного
ребенка и его доктора,
который под бомбежка-
ми накрывал ребенка
своим телом, не выпус-
кая ручной прибор по
подаче кислорода.

Этот случай нашел
самый живой отклик в России. Кто-то вздыхал,
кто-то молился. Кто-то организовал перевозку
ребенка тайными тропами к спасительной рус-
ской границе. Укрофашисты пытались поме-
шать спасению жизни маленького гражданина
своего же государства. Но кто может помешать,
если Россия спешит на помощь слабому: реани-
мобиль преодолел кордоны и засады. Сейчас в
Санкт-Петербурге опытные русские врачи
помогают Жене. Сообщают, что Женя начинает
самостоятельно дышать. А еще впервые за
свою маленькую жизнь пробует улыбаться!

А опытные, искусные в своем чёрном деле
летчики и танкисты укрофашистской армии утю-
жат детские сады и больницы, санатории и
школы. Сколько еще детей нуждается в помо-
щи? Сколько ее уже не дождались…

Кстати, посмотрите внимательно телере-
портажи. Ведь летчики укрофашистской армии
говорят на чистом русском языке. Это русские
наемники-иуды, за доллары продающие свою
душу Западу. Вспомним одесского душегуба
«сотника Миколу» - в миру Николая Волкова.
Этот христопродавец, не умеющий изъясняться
ни на каком языке, кроме матерно-русского,
такой же иуда, убивавший свой же народ за
гривны и доллары. Говорят, что и снайперши в
Донецке тоже русские наёмники… Скажите, чем
они отличаются от генерал-предателя Власова?

Да дело не в национальности. Вот недав-
ний министр обороны «Украины» Коваль, один
из застрельщиков карательной операции. В
недавнем прошлом советский офицер, учился
в Военной академии им. М.В.Фрунзе. Слушал
лекции о советском патриотизме и интерна-
ционализме. Ну и что понял? Все-таки канди-
дат исторических наук.

Понял или нет - вопрос без ответа. Но
теперь воспитывает своих вояк в ненависти
ко всему российскому. Одна из таких выкор-
мышей небезызвестная ведьма по прозвище
«Пуля». Но эта уже отвоевалась. Теперь по
обвинению в убийстве российских журнали-
стов обосновалась в тюремной камере.

Впрочем, в армии таких фанатиков всё
же не так много. Значительно больше откро-
венных бандитов, новых махновцев, готовых
по заказу своих хозяев-олигархов на любое
преступление. Есть и откровенно клиниче-
ские случаи. Чего стоит психопат и извраще-
нец Ляшко, с удовольствием снимающий
свои бессудные расправы над невинными
людьми на видео. Этих преступников, объ-
явленных в розыск, уверен, ждет справедли-
вый суд.

А пока бандеровцы по капле – новыми
расстрелами и бомбежками, провокациями
и терактами – переполняют чашу терпения
нашего народа. Константин Ерофеев

ВАРВАРЫ
Можно с уверенностью говорить, что Киев

применил против жителей юго-востока Украины
химоружие, заявил генеральный прокурор ДНР
Равиль Халиков.

“Можно с уверенностью сказать, что (Кие-
вом) было применено химическое оружие.
Кроме экспертизы, мы также проводили
осмотр, люди в больнице находятся с соответ-
ствующими признаками”, — сказал он в прямом
эфире телеканала “Россия 24”.

По его словам, экспертиза пока еще не
готова. “Нами были вывезены образцы почвы
и еще ряд вещественных доказательств. Всё
это было переправлено в Ростов, а оттуда уже
СК РФ по Ростовской области направил эти
образцы в Москву. В настоящее время мы
находимся в постоянном контакте с эксперта-
ми, со следователями”, — добавил он.

Генпрокуратура Донецкой народной респуб-
лики возбудила дело против неназванных бой-
цов украинской Нацгвардии и “Правого секто-
ра”. Дело возбуждено из-за обстрелов Славян-
ска, Краматорска, Донецка, Мариуполя и других
городов. Кроме того ведомство подозревает,
что украинские силовики использовали химиче-
ское оружие в отношении мирных жителей
региона.

Ранее посол РФ в Гааге, где находится
штаб-квартира Организации по запрещению
химического оружия (ОЗХО), Роман Колодкин
заявил, что Россия не исключает подачи
заявки в ОЗХО о расследовании возможных
фактов применения химоружия на востоке
Украины, однако пока для этого недостаточно
оснований. РИА Новости

ОБУСТРАИВАЮТ ГОСУДАРСТВО
Союз Донецкой и Луганской народных рес-

публик объявил границами суверенных госу-
дарств границы регионов, соответствующий
документ был опубликован в Twitter ДНР.

«Парламент Союза Народных Республик
объявляет внешние общие границы Донец-
кой Народной Республики и Луганской
Народной Республики государственными
границами суверенных государств», — отме-
чается в документе.

Киевские силовики, которые принимают
участие в силовой операции на юго-востоке
Украины, названы террористами.

«Парламент Союза Народных Республик
объявляет все вооруженные формирования,
находящиеся на территории Донецкой народ-
ной республики и Луганской народной респуб-
лики без их непосредственного разрешения,
независимо от характера подчинения, органи-
зационной структуры и происхождения, неза-
конными», — сообщается в документе.

Напомним, накануне парламент Союза
народных республик (СНР) принял измене-
ния в Конституции конфедеративного госу-
дарства. АиФ-Москва

СТРАШНАЯ ПРАВДА
В районе населённого пункта Безлюдовка

Харьковской области представители «Правого
сектора» периодически производят сожжение
тел неизвестных. Тела погибших, вероятно уча-
ствовавших в карательной операции силовиков,
привозят на мусоросжигательный завод в кры-
тых фургонах «газелей» и на мусоровозах.

По сообщениям очевидцев, представители
«Правого сектора» намеренно сжигают тела
своих солдат. Кроме того, поступает информа-
ция, что тела погибших сжигают на городской
свалке у посёлка Безлюдовка. Чуть позже стало
известно, что жители села Федосеевка Троиц-

кого района и пригородных районов города
Счастье в Луганской области обнаружили трупы
людей с огнестрельными ранениями и изъяты-
ми внутренними органами. Возраст погибших
от 20 до 35 лет. Все выстрелы были произведе-
ны в голову.

Одновременно с обнаружением трупов
местные жители заметили появление немецких
хирургов в больницах районов, которые контро-
лируют каратели. Также в это время в Луган-
ской области появились мобильные бригады
Красного креста. При этом они практически не
оказывали помощь местному населению.
Ранее сообщалось, что в социальных сетях
появилась переписка адвоката Юлии Тимошен-
ко Сергея Власенко с «немецким хирургом»
Ольгой Вибер (Olga Wieber) и командиром про-
киевского батальона «Донбасс» Семеном
Семенченко. В переписке речь идет о торговле

органами убитых и
раненых бойцов украин-
ской армии.

Глава парламента
ЛНР и ДНР Олег Царёв
подчеркивает, что укра-
инское правительство
скрывает правду о

числе жертв карательной операции. По его
словам, в Киеве «партия войны сильнее пар-
тии мира» исключительно потому, что люди не
знают правды об этой войне. Politikus.ru

СОЛЯРКА ДЛЯ ТАНКОВ
Александр Лукашенко открыто поддержал

Петра Порошенко в намерении уничтожить
сопротивление киевской хунте в Донецкой и
Луганской республиках, а также заявил о воз-
можности отделения Крыма от России. Госу-
дарственные СМИ Белоруссии, освещая воен-
ные действия на Украине, представляют бело-
русам взгляд на события в интерпретации
“новых властей” соседней постсоветской рес-
публики, а КГБ заводит уголовные дела на бело-
русских добровольцев, отправившихся защи-
щать население Донбасса от уничтожения кара-
тельными батальонами украинских олигархов,
возведённых в статус губернаторов. Насколько
адекватно поведение Белоруссии как союзника
России в условиях острого конфликта между
Киевом и Москвой

Об адекватности позиции официального
Минска по вопросу украинского кризиса в рам-
ках Союзного государства Белоруссии и России
красноречиво свидетельствует информация о
белорусских поставках солярки для украинских
танков и грузовиков для карательных баталь-

онов, а также призывы первого лица бороться за
отторжение Крыма от России. Просто напомню
о нескольких фактах.

28 марта Александр Лукашенко в интервью
украинской программе “Шустер LIVE” в оче-
редной раз заявил о неприемлемости идеи
федерализации Украины и выразил недоволь-
ство тем, что украинские военные в Крыму не
воевали с Россией. Цитата: “Я категорически
против всяких федераций! Идиотизм пол-
ный... Почему не сражались, если это ваша
земля? Почему не защищали свою землю? Я в
страшном сне (не дай бог!) представляю себе,
что это могло произойти с Белоруссией... Вы
знаете, если бы даже наши военные поступи-
ли так, как украинские, сидели как мыши под
веником на своих базах (это, конечно, трудно
представить в Белоруссии!), я первый, в оди-
ночку бы пошел воевать...”.

22 апреля, отвечая на вопросы после
выступления с ежегодным посланием к бело-
русскому народу и Национальному собранию
(парламенту) Республики Беларусь, А. Лукашен-
ко озвучил свои симпатии к Александру Турчи-
нову и заявил об активистах пророссийских
организаций Белоруссии как о “диверсантах”,
поручив в прямом эфире КГБ “разобраться” с
ними. Цитата: “Турчинов только положительные
эмоции у меня вызывает, потому что я с ним зна-
ком не первый год. Во времена Ющенко они

приезжали. Нормальное впечатление, очень
честный и порядочный человек, религиозный,
написал десятки книг, защитил докторскую дис-
сертацию не за деньги. Да, он чрезмерно
националистичен. Больше, чем я, и даже вы
вместе взятые, ну так люди же разные. Он про-
украинский абсолютно... Мы не пророссийские,
не проукраинские, не пропольские. Мы не рус-
ские, мы белорусские! Поэтому разговоры о
“русскости”, “белорусскости”, “пророссийско-
сти”, “проукраинскости” - это шаг к смуте. Види-
мо, кто-то этого хочет... Я поручаю правоохра-
нительным органам, Комитету государственной
безопасности немедленно пресекать подобные
разговоры, от кого бы они не исходили”. Первый
публичный выпад против русских и пророссий-
ских общественников официального лидера
Белоруссии, ранее именовавшего белорусов
“русскими со знаком качества”, сопровождался
новой расстановкой ценностно-мировоззрен-
ческих приоритетов. Цитата: “Нас пугают: зав-
тра Путин придёт, захватит. Ещё раз повторяю:
откуда бы кто-то ни пришел, мы будем за свою
страну сражаться. А в ответ некоторым говорю:
если сюда придёт Путин, то неизвестно, на чьей
стороне будут воевать русские. Поэтому не
надо нас пугать Путиным, Россией, и прочее.
Здесь нет проблем у России. Нет! Есть отмороз-
ки, и в России - тем более, на этой волне”.

11 июня делегация официального Минска
приняла участие в заседании 1-й тематической
платформы программы Евросоюза “Восточное
партнёрство” “Демократия, эффективное госу-
правление и стабильность”. В тот же день
министр иностранных дел Белоруссии Влади-
мир Макей заявил, что официальный Минск не
испытывает эйфории по поводу подписания
договора о создании Евразийского союза.
Цитата: “Эйфории по этому поводу мы не испы-
тываем, потому что договор в той форме и в том
виде, в каком он сейчас был подписан, не соот-
ветствует тому договору, который был продек-
ларирован всеми сторонами ранее”.

Это дословные заявления местных пер-
вых лиц. Не надо искать в них подвох. Говорят
что думают. Может, кто на Западе оценит по
достоинству. Виктора Януковича ведь оцени-
ли. Николай Малишевский, Белоруссия,
ИА REGNUM

США ОСТАНУТСЯ 
БЕЗ НАДЕЖДЫ НА БУДУЩЕЕ

Сланцевая революция, выведшая Соеди-
ненные Штаты в число крупнейших производи-
телей газа и нефти неожиданно оказалась под
угрозой. Причем там, где когда-то она зароди-
лась, то есть в самих США.

Решение Апелляционного суда Нью-Йорка
оставило в силе запрет бурения и гидравличе-
ский разрыв пластов (ГРП) в границах городов
Драйден и Миддлфилд, подтвердив тем самым
решение трех нижестоящих судов.

Напомним, что метод ГРП лежит в основе
технологии добычи сланцевого газа, сделавше-
го настоящую революцию в энергетике. При
этом главным минусом ГРП является низкая
экологичность данного метода. Жидкость,
используемая для гидроразрыва, включает в
себя до 600 различных химикатов, многие из
которых являются токсичными и канцерогенны-
ми. Основная проблема заключается в том, что
при ГРП откачать и собрать можно не более
половины использованного объёма этой жидко-
сти. Остальная ее часть остается в земле, нано-
ся непоправимый ущерб природе.

Именно это обстоятельство является глав-
ной причиной того, что в Европе и США растет
число противников сланцевой энергетики, раз-
вернувших настоящую судебную войну с компа-
ниями, занимающимися разработкой сланцев.

Похоже, что на этот раз перевес находится
на стороне противников сланцевой энергетики.
Так, в штате Нью-Йорк с 2008 г. около 70 городов
запретили использование ГРП, при том что в ее
поддержку выступило только 40.

Последнее решение Апелляционного суда
Нью-Йорка позволяет городам штата вводить
запрет на бурение скважин методом гидрораз-
рыва пласта в рамках своих границ. И это может
стать по-настоящему смертельным ударом по
всей сланцевой отрасли.

Страхи американцев относительно
загрязнения среды их обитания из-за добы-
чи сланцевого газа достаточно высоки и в
ряде случаев принимают характер бурно
распространяющейся истерии. Удастся ли
энергетическим компаниям удержать их рас-
пространение, неизвестно.

В свою очередь многочисленные прецеден-
ты судебных решений, вынесенных не в пользу
сланцевых энергетиков, только усиливают и без
того достаточно мощный тренд их противников.

Последствия этого для США могут оказать-
ся весьма печальными. Сланцевая энергетика
является одним из главных новейших трендов
американской экономики, сделавшим США
ведущим игроком на энергетическом рынке,
потеснившим таких его завсегдатаев, как Сау-
довская Аравия и Россия.

В условиях отсутствия иных перспектив-
ных трендов из-за давления на сланцевую
энергетику Соединенные Штаты рискуют
лишиться важного драйвера, обеспечивающе-
го положительную динамику их экономики и ее
будущее. Юрий Левыкин, utro.ru

БЫЛОЕ И ДУМЫ

2 Каталог "Пресса России", индекс 88981. Наш сайт: http://svoim.info, eLmail: svoim.info@mail.ru. Сайт ИГПР: http://igpr.ru №4
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УКРАИНСКИЙ ПОЛИТОЛОГ ПОЛАГАЕТ, ЧТО УКРАИНЫ УЖЕ НЕТ



Иуда. Этим именем и
верующие в Христа и
атеисты испокон

века называют доносчиков,
предателей. Доносчики по
призванию и на том свете
будут доносить. Поэтому,
когда прочла («Своими име-
нами №152) о том, что либе-
рал «церковный голубь» дья-
кон Кураев объявил заслу-
женного учителя России
Сергея Данилова в экстре-
мизме и в нарушении статьи
№282 УК РФ, то не была
поражена, только несколько
удивилась с какой лёгкостью
Кураев публично подтвер-
дил свою приверженность
традиции доносительства
среди служителей Церкви
(дьякон считает, что проку-
ратуре есть о чём «погово-
рить» с учителем). Если,
спрашивает автор статьи,
Кураев «голубь», то каковы
же ястребы?

Вся история христианского Запада
–постоянные братоубийственные, кровопро-
литные войны между Христианскими госу-
дарствами, герцогствами, графствами.
Сколько насилия, жестокости, подлости, гра-
бежей. Заговоры и доносы, доносы и загово-
ры. Как нечто невообразимо страшное мало-
мальски образованный человек, когда речь
заходит о религии, вспоминает Варфоломе-
евскую ночь. Святая наивность! Эта ночь
тянулась на протяжении веков. Орден Иису-
са, иезуиты, монахи, епископы плели загово-
ры, вкладывали нож в руки религиозных
фанатиков для убийства поборников свобо-
ды совести (от ножа такого фанатика получил
смертельное ранение король Франции Ген-
рих четвёртый). По всей стране пылали кост-
ры инквизиции. Пальма первенства в сожже-
нии ведьм принадлежит Вюрцбургерскому
епископу Филиппу-Адольфу фон Эринбургу.
В родном только Вюрцбурге он организовал
42 костра, на которых сожгли 209 человек, в
том числе детей в возрасте от четырёх до
четырнадцати лет. Кстати, его двоюродный
брат казнил более 600 человек.

Доносы и инквизиция – близнецы-
братья. Отцы Церкви сами раздували воз-
можности ведьм и колдунов (якобы пожары,
наводнения, стихийные бедствия, болезни –
происки дьявола, инструкции от которого
получали еретики), а потом будто бы муже-
ственно боролись с ними. Более двухсот
тысяч женщин было сожжено (иногда вме-
сте с детьми и родственниками). Почему я
вдруг об инквизиции? По моему глубокому
убеждению, именно этим служители Церкви
не только оскорбляют чувства истинно
верующих, но и оскорбляют самого Бога,
перекладывая на него ответственность за
свои злодеяния. Ведь они говорили, что
творят во славу Божью. От кого и от чего они
защищали Бога? В своё время христиан-
ское учение привлекло к нему миллионы
душ тем, что проповедовало доброту, тер-
пимость, бескорыстие, милосердие… «Бог
есть любовь, христианство – религия бед-
ных», – слышали они. 

Страсть церковников к роскоши просто
безгранична. Новый Папа был шокирован той
роскошью, в которой жили папы, предше-
ствующие ему, и отказался от неё. При нём
словно впервые вспомнили о Франциске
Ассизском, который везде, где побывал,
проповедовал бедность, аскетизм, любовь к
ближнему. Светлые идеи Франциска находи-
ли отклик в душах самых разных людей.
Оглянитесь теперь вокруг себя. Увидите ли
на лицах Кирилла, Чаплина и других мило-
сердие, доброту, покаяние?.. Какой же образ
Бога они лепят? Образ тщеславного, жесто-
кого, любящего лесть, лишённого чувства

сострадания чиновника. Очень мало они
говорят о милосердии Божьем, всё больше о
карах. Постоянно стращают верующих нака-
заниями. Кирилл договорился до того, что
блокаду Ленинграда, нашу неизбывную боль,
объявил карой божьей за грехи. Детишки,
расстрелянные с вражеских самолётов на
Дороге жизни, - это кара Божья? Правда,
дьякон Кураев, когда его спросили, за что
посиневшие, задыхающиеся малютки, лежа-
щие в окружении медицинских трубок в дет-
ских больницах, терпят такие страдания
(ведь это безвинные ангелочки), признался,
что это объяснить не может, это действи-
тельно трудно.

Посмотрите на лицо Чаплина, его глаза.
В них только злоба и подозрительность. Не
так уж и давно открытия, изобретения учёных
церковники считали происками сатаны, его
оружием. Пепел Джордано Бруно стучит в
сердце каждого порядочного человека. А
теперь церковные иерархи летают на шикар-
ных личных самолётах, пользуются компью-
терами, мобильниками самых модных марок.
Всё им мало. С размахом занимаются бизне-
сом. А как же без доносов! Нельзя-с, тради-
ция. Только ли Кураев? А Кирилл с его «нано-
пылью»?

Посмотрите, что делается «внутри»
одной религии: шииты и сунниты. Сколько
населения! Только в светском государстве
возможно мирное сосуществование рели-
гий. Турки, например, боятся исламизации
страны, послушайте, что они говорят: «Я хочу
жить в светском государстве, в светской
республике. Хочу жить при социализме, где
люди равны, мы против насильственного
внедрения в школы религиозных уроков».
(Евроньюс, 21.06.с/г). 

К сожалению, мы редко пишем о том,
какую роль играет Церковь в наши дни. Толь-
ко в газете «Своими именами» периодически
появлялись статьи на эту тему. Но всё-таки
мало. Нельзя не отметить статью Б. Бедже-
лова «К вопросу о нашей духовности». Рели-
гия, пишет автор статьи, отвлекает людей от
реальной жизни. В светском государстве
(каким и является Россия по Конституции
РФ) нельзя оскорблять чувство верующих. А
оскорблять чувства атеистов, право открыто
защищять свободу слова и просто здравый
смысл? Б. Беджелов пишет: «А разве не
оскорбление чувств народа России, когда
под маркой увеличения рождаемости заво-
зятся какие-то вещи Богоматери для прика-
сания, а то и целования их? Или мощи каких-
то святых, для встречи которых организуют-
ся целые толпы людей. А сколько этих мощей
по всему белому свету, во многих храмах?

Дошли до того, что не армия охраняет
государство, а иконы. Разве это не оскорб-

ление армии – солдат, сер-
жантов, офицеров, генера-
лов и адмиралов? Да рас-
ставьте на территории
России, на Западе и Вос-
токе, на Юге и Севере эти
чудотворные иконы, и они
будут охранять Россию, а
армию распустить, зачем
она нужна? Да, довели
народ до материального и
духовного обнищания, и он
готов поверить любым
несбыточным обещаниям
государственных и рели-
гиозных деятелей, полити-
ческих и религиозных про-
ходимцев и авантюристов.
Чтобы сбить накал народ-
ного гнева от гнёта соци-
альных условий жизни,
распространяют слухи о
конце света, о божествен-
ной каре и т.д. и т.п., этим
формируют в обществе
пассивность, распущен-
ность и разврат, мол, всё

равно будет конец света. Религия стала
источником закабаления народа, способ-
ствуя обогащению кучки людей». 

Когда Россия делала рывок вперёд, к
прогрессу? Правильно. Когда ограничивала
мракобесие Церкви. Пётр I не очень-то счи-
тался с попами. А Екатерина II? Советский
Союз, освободивший народ от «опиума для
народа?», совершил гигантский скачок к
триумфу: стал могущественной мировой
державой, вырвался в космос. У Николая II и
его супруги все комнаты, все стены были в
иконах. Спасли они его и его детей?

Сейчас нас возвращают в Средневе-
ковье. Вслед за Кириллом эстрадник Юрий
Шевчук вещает (газета «Аргументы и факты»
№25): «Происходящие сейчас трагические
события это испытание для нас от Бога». Это
как же надо ненавидеть наш народ, чтобы в
течение стольких столетий испытывать его
войнами, в которых гибли миллионы, раб-
ством, холодом, голодом, вымиранием.
Ребятишки годовалые в страшных мучениях
умирают от рака, их матери круглосуточно
дежурят в больнице у кроватей своих крови-
ночек. Это тоже испытание от Бога? Сообра-
жает ли Шевчук, что он пишет? Всю под-
лость, жестокость, грязь такие, как он, валят
на Бога. Он провокатор или просто дурак?
Эти испытания, считает он, доставляют все-
вышнему удовольствие. По Шевчуку, если
Бог отворачивает свое лицо, то никаких бед
нет, а если поворачивает к нам «своё лицо»,
то тогда терпите все испытания и радуйтесь
им. Невольно вспоминаются слова: «Един-
ственное оправдание Бога в том, что его нет,
иначе он был бы чудовищем». Когда всё
самое мерзкое на Земле церковники валят
на Бога, они тем самым оскорбляют чувство
истинно верующих христиан, которых очень
немного, большинство повесивших крест,
понятия не имеют о христианстве.

На вопрос, заданный Владимиру Познеру
если он встретится с Богом, что он ему ска-
жет Познер ответил: «Я отвечал на этот
вопрос неоднократно, спрошу: «Как тебе не
стыдно?» Владимир Познер рассказал о тра-
гической потере в семье друзей, которые и
мухи никогда не обидели, и добавил: «И это
называется Божьей волей? Я никогда с этим
не соглашусь. И никогда не приму того, что
невинные ни в чём люди и дети погибают,
испытывают невероятные страдания, как,
например, это было в концлагерях. И всё это
по воле Божьей? Этого не может быть. А
если всё-таки окажется, что это так, то мой
вопрос более чем уместен!»

А вы какой вопрос зададите Богу, когда
встретитесь с ним?

Галина ЗНАМЕНСКАЯ

Заместитель мэра Москвы Собянина по
строительству, Марат Хуснуллин, дал
большое интервью The village.

Вряд ли можно было ожидать, что руково-
дитель строительной опухоли признает, что
главной проблемой Москвы является подве-
домственная ему отрасль, а решением этой
проблемы - скорейшая ликвидация и самой
отрасли, и плодов ее деятельности за послед-
ние 10-20 лет. Но уровень неадеквата в интер-
вью превзошел самые смелые ожидания.

По мнению Хуснуллина, главной пробле-
мой Москвы является... транспорт. Не отвра-
тительная экологическая ситуация. Не плот-
ность застройки, превышающая уровень
комфорта в 10 (!) раз. Не перенаселенность
(Москва рассчитана на 6, максимум 8 мил-
лионов населения, при этом только по офи-
циальным данным в ней живет 12 миллионов,
в реальности намного больше). А транспорт.

Решать главную проблему Москвы Хус-

нуллин предлагает, ориентируясь на Пекин,
Шанхай и Гонконг - города с чудовищной
плотностью населения и отвратительной
экологической ситуацией. Способ решения -
единственный известный руководителю
строительной опухоли. Строить. 

В городе, в котором нехватка озеленения
до минимально установленной законом
нормы несколько лет назад составляла 8000
гектаров и где необходимо сносить кварта-
лами и создавать парки (благо, возможности
есть - у нас пока ещё остались неработаю-
щие промзоны, которые во всём мире пре-
вращают в парки), Хуснуллин настойчиво
предлагает строить. Дороги, парковки,
офисы, жилые дома, торговые, спортивные и
медицинские центры (наверняка платные).
Строить, строить и строить.

Хуснуллин с гордостью заявляет, что «по
итогам 2013 года по количеству строящихся
одновременно объектов Москва обогнала
Пекин, Шанхай и Нью-Йорк - по этому пока-
зателю мы находимся на девятой позиции в
мире». В городе, который перенасыщен
застройкой в несколько раз, заместитель
мэра гордится темпами строительства.

В любом нормальном государстве такой
чиновник уже давно был бы не то что в
отставке - под следствием, а мэр валялся бы
в ногах у избирателей, доказывая, что он
ничего не знал о вредительской деятельно-
сти своего заместителя. В Москве ситуация
строго обратная.

Для облегчения жизни застройщиков
годятся любые методы, например, массовый
и целенаправленный завоз мигрантов
(«...если мигрантов не будет, какие будут
последствия? Объект будет строиться в два
раза дольше, и конечная цена продукта
будет на 20-30% выше, потому что у нас нет
столько своих рабочих рук»).

Когда Хуснуллина спросили о том, как
правительство Москвы решает конфликты
московских градозащитников с застройщи-
ками, приезжий из Казани совсем перестал
стесняться.

По мнению заместителя мэра Москвы по
строительству Хуснуллина, при решении
вопроса о сносе старинных московских
домов нужно «искать баланс интересов».
Потому что «за каждое решение [о сносе]
люди заплатили деньги».

Хуснуллина не волнует, что старинный
город - это самое ценное, что есть у челове-
чества. Деревья, в конце концов, можно
посадить новые. Уничтоженный старинный
дом, кирпич, хранящий память прикоснове-
ний наших предков, восстановить нельзя.
Можно воссоздать. Но это будет только
копия. Вернуть тот самый древний кирпич
или камень невозможно. Но для Хуснуллина
историческая память, живая связь поколе-

ний - пустой звук. Его волнуют только деньги
застройщиков.

Такое понятие, как историческая среда, в
голове Хуснуллина не умещается. Он не про-
сто не понимает ценность старинных домов
как живой памяти нации, как единственного,
что держит граждан нашей страны вместе -
он даже не способен осознать, что историче-
ский туризм - это курица, несущая золотые
яйца, которые с каждым годом становятся
все дороже. Но единственным условием
существования этой курицы являются не
отдельные дома, а исторический город как
единство. По которому можно бродить. Без
современных вкраплений. Такой, каким он
был до революции - в отдельных кварталах
до войны. Живая история.

Вот еще цитаты из руководителя строи-
тельной опухоли.

«Я возглавляю так называемую сносную
комиссию - в ней экспертов и общественни-
ков больше, чем чиновников». 

Комиссию, которая решает судьбу ста-
ринных зданий, возглавляет не специалист
по культурному наследию, не эксперт, не
представитель общественной организации,
десятки лет занимающейся сохранением
культурного наследия, а руководитель строи-
тельной опухоли, для которой наше нацио-
нальное достояние - досадное обременение
земельного участка.

На этом фоне неудивительно, что Хус-
нуллин не гнушается прямым враньём -
состав сносной комиссии установлен
постановлением правительства Москвы от 4
октября 2011 г. №475-ПП; убедиться в том,
что чиновники составляют намного больше
половины состава комиссии, может любой
желающий.

«Мы обсуждаем каждое здание в центре,
каждый сарай: сносить или не сносить».

Заместитель мэра древнего города
называет старинные дома в историческом
центре сараями. Без комментариев.

«Мы, например, приняли решение в центре
не строить. То, что мы сейчас строим в центре,
- это инвестконтракты, которые были заключе-
ны раньше. Новых практически не заключаем,
только в исключительных случаях».

О том, что такое в понимании Хуснуллина
«приняли решение в центре не строить»,
можно судить по списку разрешений на
строительство, выданных правительством
Москвы - http://stroinadzor.mos.ru/razreshe-
niya_na_stroitelstvo/

Каждую неделю (!) выдается несколько
разрешений на строительство в ЦАО (!!):
жилые дома, гостиницы, офисные и меди-
цинские центры. Старинный город уничтожа-
ется ради прибылей строительной опухоли.

В качестве «нового инвестконтракта в
исключительных случаях», видимо, можно

рассматривать планы по массовому строи-
тельству (более 45 000 квадратных метров) в
500 метрах от Кремля (http://boi-mt.ru/
news/29512). Интересно, чем этот случай
исключителен и что помешало использовать
эту территорию на благо граждан города
Москвы, то есть для воссоздания того, что
было на этой территории до революции, или
на озеленение - по выбору граждан?

А тем временем Собянин делает всё воз-
можное, чтобы расчистить дорогу застрой-
щикам к окончательному уничтожению Моск-
вы. Втайне от москвичей за несколько дней
был принят закон, разрешающий депутатам
следующего созыва Мосгордумы, который
начнет работу через 2,5 месяца, выполнять
депутатские обязанности в свободное от
основной работы время.

В результате в Мосгордуму массово
рвутся застройщики, для которых строитель-
ство составляет прямой интерес, и бюджет-
ники, полностью зависимые от правитель-
ства Москвы

А ведь следующий состав Мосгордумы
будет утверждать правила землепользова-
ния и застройки - строительные нормы для
Москвы.

Граждане Москвы!
Если вы не хотите, чтобы строитель-

ная опухоль уничтожила наш город - тре-
буйте принятия закона, который запре-
щает снос исторических зданий, новое
строительство в историческом центре и
превышение существующих параметров
застройки на всей остальной территории
Москвы.

Проголосовать за закон можно здесь -
http://goo.gl/LQmEFt.

Александра АНДРЕЕВА, 
депутат совета депутатов Лефортово

О ПРОБЛЕМЕ
Основная проблема в России – демогра-

фическая! Об этом в пресс-центре “Росбалт”
заявил председатель наблюдательного совета
Института демографии, миграции и регио-
нального развития, председатель Движения
развития Юрий Крупнов. Эксперт уточнил, что
сегодня в России многодетные семьи состав-
ляют 7 процентов от их общего числа, и в них
растет 1/5 часть всех детей России. Если коли-
чество многодетных семей не увеличится в
ближайшем будущем, то к концу столетия Рос-
сию будут населять всего около 80 млн. чело-
век. Поэтому уже сейчас половина всех семей
нашей страны должны иметь не менее трех-
четырех детей. 

Демографическая безопасность страны
нарушена, а многодетным семьям власти всех
уровней не помогают должным образом. Три
года действует закон о предоставлении мно-
годетным семьям земельного участка под
застройку. Важное условие закона - к участку
должны быть подведены все коммуникации, а
также создана иная инфраструктура. Т.е.
должно быть проложено электричество, газ,
построены дороги, магазин, школа, медицин-
ские учреждения и т.д. 

ЧТО ПРОИСХОДИТ НА САМОМ ДЕЛЕ?
ПОЛУЧИЛИ ЛИ МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ

УЧАСТКИ?
«По экспертным оценкам, из 1,1 миллиона

многодетных семей заявки на бесплатные
земельные участки подали 540 тысяч. Из них
на сегодняшний момент землю получили
менее трети - около 170 тысяч. Среди выде-
ленных участков инфраструктурно оборудова-
ны лишь 12%», - отметил Крупнов.

Эксперт подчеркнул, что до 70% «вирту-
альных» участков находятся на неудобьях. Есть
случаи, когда земли выделяются на болоте, на
скотомогильниках. Вопиющий случай выдачи
земельных участков в Новосибирске на месте
захоронений радиоактивных отходов. Неуди-
вительно, что на сегодняшний день к строи-
тельству приступили менее 15 тысяч семей.
Многодетные семьи испытывают серьезные
затруднения со строительством индивидуаль-
ного жилья – многим это просто не по карману.

«Неудачи с выдачей земель начинают сва-
ливать на муниципальный уровень. Но все мы
знаем, что 99% муниципальных образований
не хватает бюджетов на самые необходимые
текущие нужды. О каком инфраструктурном
обеспечении можно говорить!? Поэтому
неправильно перекидывать ответственность с
федерального уровня на субъектовый и муни-
ципальный. Федерация, по сути, пустила про-
цесс на самотек», - подчеркнул Юрий Крупнов.

КТО ВОЗЬМЕТ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
НА СЕБЯ?

В этой ситуации, убежден эксперт, имен-
но Федеральный центр должен принять на
себя  управление программой, координа-
цию, вывод её на новый горизонт. Заложен-
ные в идее возможности и перспективы
однозначно соответствуют именно феде-
ральному, высшему уровню государственно-
го управления.

ПРОЕКТ «ГОРОДКИ ДЕМОГРАФИЧЕСКОГО
БУДУЩЕГО»

Эксперты Института демографии, мигра-
ции и регионального развития, который воз-
главляет Юрий Крупнов, предлагают перейти к
строительству федеральной сети специализи-
рованных поселений для многодетных или так
называемых городков демографического
будущего. Федеральная сеть должна состоять
примерно из 200 таких городков, по два-четы-
ре в каждом субъекте. В идеале такое типовое
поселение должно представлять собой ком-
пактную малоэтажную комплексную застройку
в черте существующих городских поселений
или рядом с ними.

Такой «город» для многодетных мог бы
представлять из себя компактную и в основ-
ном малоэтажную комплексную застройку в
черте городских поселений или рядом с ними
и мог бы разместить 300–2000 многодетных
семей и дополнительно столько же семей,
имеющих иные льготы по жилью или земель-
ным участкам. При этом эксперт подчеркнул,
что 30% застройки предполагается отдать под
коммерческую реализацию. Таким образом,
инвесторы могли бы окупить свои вложения в
строительство.

В основе поселений для многодетных
должно лежать создание развивающей и вос-
питывающей среды. Институт приступил к
реализации пилотного проекта по строитель-
ству городка демографического будущего в
Волгодонске (Ростовская область) и уже раз-
рабатывает возможные решения для вопло-
щения идеи в Пскове, Торжке и Нелидово
Калининской области.

МНЕНИЕ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ
Идею создания городков демографиче-

ского будущего поддержали председатели
многодетных сообществ регионов России.
«Моя семья в трех поколениях перевыполнила
норму, я сама восьмой ребенок в семье, сей-
час у меня 6 детей, а у моей дочери уже 2
детей. И вопрос многодетности для меня не
политический, а ежедневный», - рассказала
Любовь Маленко, председатель Новосибир-
ской областной общественной организации

Многодетных Семей “Надежда”. Спикер рас-
сказала, что «в Новосибирске 22 тыс. много-
детных семей, а выдано всего лишь около
1300 земельных участков. Эти участки, как
правило, расположены в чистом поле. Ни о
каких коммуникациях и речи нет. Так, из 1000
участков, которые были выданы в поселке
Садовом, отстроились лишь 15. Многие из
этих семей продали свои квартиры, чтобы
жить в собственном доме. Но так как подвести
коммуникации невозможно, эти семьи вынуж-
дены снимать квартиры». Любовь Маленко
призвала объединить усилия региональных
многодетных сообществ.

«Материнской инстинкт - это страшная
сила! Если дело касается детей, то нет силы,
которая может остановить. Поэтому у нас
большие лоббистские возможности, и мы их
используем по максимуму», - поддержала
коллегу Олеся Григорьева, депутат Законода-
тельного Собрания Омской области, учреди-
тель Омской областной общественной орга-
низации Сибирские многодетные семьи, мать
5 детей. «На сегодня в Омской области заре-
гистрировано 20 тыс. многодетных семей,
при этом выдано 1200 участков. В самом
Омске зарегистрировано 5,5 тыс. многодет-
ных семей, при этом выдано 317 участков,
причем лишь 3 из них с коммуникациями. Т.е.
только 1% участков обеспечены инфраструк-
турой», - рассказала Григорьева. Депутат
добавила: «Даже если подвести коммуника-
ции, большой вопрос, смогут ли многодетные
построиться. Большинство – нет. А те, кто
смогут построить дома, столкнутся с пробле-
мой некомфортного проживания, так как
земли нарезаны по принципу дачного строи-
тельства, «прямоугольниками». Т.е. детские
сады, школы, работа для родителей – это всё
где-то в других пространствах». С этой точки
зрения, городки демографического будущего
- это спасение, считает Григорьева. «Хороший
проект в Волгодонске, где жилые дома плани-
руется построить кругом, а в середине - спор-
тивная площадка. Городки демографического
будущего - это наша надежда, именно поэто-
му мы хотим, чтобы проект был федеральным,
чтобы не было «калейдоскопа» по выдаче
земель в разных регионах по-разному», -
заключила депутат.

По итогам пресс-конференции президенту
России было отправлено Обращение «О
строительстве специализированных поселе-
ний  для многодетных семей» за подписями
участников первого Съезда инициативных
групп по строительству в России городков
демографического будущего.

Ксения АВДЕЕВА

Для России, как и прежде в тяжёлые
периоды её истории, наступило время героев
и подвигов. Сегодня на русскую землю с
Запада вновь пришёл фашизм. Беспример-
ный героизм проявляют жители Донбасса,
ведущие неравные бои с американо-киевской
хунтой, убивающей мирное население из всех
видов современного оружия. Детей, женщин
и стариков в домах и квартирах бомбят авиа-
цией, расстреливают тяжёлой артиллерией,
реактивными установками «Град», «Ураган»,
«Смерч», кидают зажигательные фосфорные
и химические бомбы и снаряды. Ничего чело-
веческого у киевской хунты нет, ради своего
сытого и паразитического существования она
готова на любые преступления. 

В битве против античеловечной буржуаз-
ной власти, с неимоверной жестокостью уби-
вающей людей, стирающей с лица земли
города и сёла, не может быть никакого иного
выхода, как разгром фашистского режима и
победа здоровых сил, спасающих мир от
коричневой чумы. Это понимают жители
героического Донбасса и стоят насмерть,
защищая свою землю, родных и близких,
отстаивая в непрерывных боях своё право на
нормальную человеческую жизнь. «Наши
предки тоже воевали с фашизмом, теперь
пришёл наш черёд, фашизм надо уничто-
жать, и мы победим, дойдём до Киева», -
будничным тоном, уверенно, как о само
собой разумеющемся, сказал один из опол-
ченцев Луганска. 

Подвиги простых людей, взявших в руки
оружие для защиты русской земли от оккупан-
тов, достойны славы героев Великой Отече-
ственной войны. Народ, обладающий высо-
ким моральным духом, невозможно победить,
поэтому армия оккупантов боится вступать в
бой с ополченцами, а бомбит и обстреливает
издалека детей, женщин и стариков, стремясь
уничтожить всё мирное население Донбасса. 

Информационный канал «Россия 24» стал
подавать новости с Украины под рубрикой
«Гражданская война». Действительно, войну,
которая идёт в Донбассе, можно сравнить с
Гражданской войной, потому что, как в начале
ХХ века в России, украинская буржуазия при
активной поддержке буржуазии всего мира,
воюет с простым трудовым народом. Пассив-

ную поддержку Западу против Новороссии
оказывает и буржуазия Российской Федера-
ции, хотя ей это в принципе невыгодно, пото-
му на самом деле идёт война Запада против
России, но классовое нутро не позволяет рос-
сиянской буржуазии поддерживать трудовой
Донбасс. Поэтому ополченцы Донецкой и
Луганской народных республик, как в Граж-
данскую войну 1920-х годов, воюют оружием,
добытым со складов и у противника, одновре-
менно создавая из отдельных отрядов добро-
вольцев регулярную армию. 

Несмотря на превосходство в вооруже-
нии в сотни раз, украинская армия самостоя-
тельно победить ополченцев не в силах,
киевскую хунту поддерживают военные под-
разделения всех стран НАТО, используется
американское оружие, включая боевые вер-
толёты. Несмотря на обещанную Путиным
помощь народу юго-восточной Украины,
президент и буржуазное правительство Эрэ-
фии спокойно наблюдают, как гибнут мирные
жители. Более того, от вооружённых нападе-
ний не защищается и территория самой Рос-
сийской Федерации.

Украинская армия ежедневно обстрели-
вает территорию Ростовской области, не
только пограничные пункты, но и города. Но
со стороны россиянской власти нет никакой
реакции, по телевидению даже не называют
имён погибших, будто это какие-то «колора-
ды». Не сказали, какое возмещение получат
родственники, будто снаряды падают с неба
из-за плохой погоды. Правда, Кремль через
свой «рупор» в лице В. Маркина заявил, что
будет вычисляться украинская воинская
часть и командир, отдавший приказ стрелять
по территории Российской Федерации, и что
он обязательно понесёт наказание. Такие
сказки может сочинять только власть, не
знающая, что ещё повесить на уши народу в
своё оправдание. 

Интересно, если через космос удастся
вычислить офицера, то как докажут, что он
отдавал приказ? Лучше бы определили имя
стрелявшего солдата, виновного в убийстве
гражданина России. Правда, его нужно ещё и
поймать. Наверное, для кремлёвских мудре-
цов сделать это не составляет большого
труда, если они так уверенно грозят наказани-
ем. Хотя подлинный виновный преступного
приказа всем известен – это коллега и парт-
нёр Путина президент Порошенко, но для
Кремля он недосягаем, впрочем, как и стре-
лочник – украинский офицер или солдат. И
плевал Порошенко вместе со своими офице-
рами и солдатами на все угрозы и заявления
беспомощного Кремля, не способного защи-
тить свою страну и её народ.

В то время, когда убивают русских людей
на территории Российской Федерации, её
дорогой президент с наслаждением наблюда-
ет в Бразилии международный матч по футбо-
лу, он очень большой любитель спорта и про-
пустить такое удовольствие не может. Кроме
того, вслед за Олимпиадой, разорившей Рос-
сию так, что пришлось сокращать педагогов,
он намерен осчастливить в 2018 году россиян
и мировым футбольным чемпионатом. Ради
своей страстной любви к спорту он обирает
страну и народ, влачащий жалкое существо-
вание. Трудно поверить, что Эрэфия дотянет
до 2018 года при современном развитии
событий. 

Кризис империализма углубляется, по
всему миру Запад во главе с США разжигает
войны за обладание природными ресурсами.
Охвачены войнами страны Азии и Африки,
обладающие нефтью. Информация о собы-

тиях в Палестине почти полностью совпадает
со сведениями, поступающими из Донбасса.
Как и на Украине, там тоже безжалостно бом-
бят мирное население, иногда сразу не пой-
мёшь, откуда ведётся передача, буржуазия
обезумела от своей ненасытной жадности.

Сегодня идёт война и на территории исто-
рической России, и на приграничных землях
Эрэфии. Украинская буржуазия, подчиняю-
щаяся США, всё больше втягивает НАТО в
войну с Новороссией, для начала создаёт
бригаду с привлечением войск Польши и
Литвы. Это позволяет использовать вооруже-
ние стран НАТО в полном объёме, а затем вве-
сти на Украину иностранные войска, которые
после планируемой победы над Донбассом
будут использованы против Российской
Федерации. Надеяться, что этого не случится,
наивно. События свидетельствуют, что без
войны против России США не выйдут из глу-
бокого кризиса. 

Кремль это чувствует и делает попытки
защититься от возникшей опасности. Путин в
Бразилии участвовал в совещании стран
БРИКС, чтобы найти замену Европе для своей
«энергетической безопасности», в переводе
на русский язык по продаже газа и нефти, на
которой держится экономика Эрэфии. Это
совещание вызвало резкое недовольство
США, которое потребовало от Европы усилить
санкции против России в связи с событиями
на Украине. Меркель сразу заявила, что она во
всём согласна с позицией США. Другими сло-
вами, драка между буржуазией разных стран,
в которую вовлечена и Россия, принимает всё
больший размах. Из этой драки Россия может
выйти или усилившейся, или расчленённой.
Но в рамках буржуазного строя победа в
начавшейся войне невозможна. 

Осложняющаяся обстановка в мире тре-
бует от России и народа сплочения сил, отка-
за от политики предательства, которая про-
должается уже четверть века. Необходимо
оказывать всестороннюю и необходимую
помощь сражающемуся против западного
фашизма героическому населению Донбасса.
Пока не побеждена Новороссия, будет суще-
ствовать и Российская Федерация. КПРФ
должна перестать быть системной прислуж-
ницей буржуазии и занять активную само-
стоятельную патриотическую позицию. Сего-
дня российский народ должен перестать
надеяться на буржуазную власть, она в любой
момент может предать страну ради спасения
награбленных капиталов, как она предаёт рус-
скоязычное население Донбасса. Давая клят-
ву, президент обещал «защищать суверенитет
и независимость, безопасность и целост-
ность государства, верно служить народу», но
слова Путина ничего не значат. Буржуазия всё
делает так, как ей выгодно. 

Катастрофа в московском метро имеет
символическое значение, она произошла
между станциями «Парк Победы» и «Славян-
ский бульвар», виновата неправильно уста-
новленная кем-то стрелка. А недавно на Дон-
бассе был оставлен город Славянск. Украин-
ские войска отведены от Луганска, по мнению
ополченцев, киевская хунта меняет тактику.
Не одолев сопротивление Донбасса с помо-
щью армии, она решила перейти к диверсион-
ным действиям. Война против Новороссии
будет продолжаться и Российская Федерация
не сможет остаться в стороне. Необходимо
сплочение всех патриотических сил Новорос-
сии и Российской Федерации. Вместе мы
непобедимы. 

В. ПАНИН
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ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА

ОСНОВНАЯ ПРОБЛЕМА
ЖИЛУЮ СРЕДУ ДОЛЖНЫ СОЗДАВАТЬ МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ ВМЕСТЕ С ФЕДЕРАЛЬНОЙ И МЕСТНОЙ ВЛАСТЬЮ

НЕЗВАНЫЙ ГОСТЬ
ЛУЧШЕ ХУСНУЛЛИНА

НАСТАЛО ВРЕМЯ ГЕРОЕВ

3 августа 2014 г. в 14.00
состоится митинг 

солидарности 
в поддержку борьбы 
за самоопределение 

Донецкой и Луганской
Народных республик.

Место проведения: 
у памятника 

«Героям первой русской
революции»

Адрес: 
Москва, ул. Пресненский
вал, возле станции метро

«Улица 1905 года»
Оргкомитет митинга

ÂÎÏÐÎÑÛ, ÂÎÏÐÎÑÛ…



Отец народов Союза ССР Иосиф Сталин
точно знал, что победа в Великой Оте-
чественной войне Советского народа и

выигрыш в Большой Игре мировой политики –
это разные вещи. Одержав в 1945 г. военную
победу над Германией, а затем и Японией,
Сталин точно знал, что выигрыш в Большой
Игре достался не ему, а союзникам – англосак-
сам. Это и, сначала, Бреттон-Вудские согла-
шения 1944 г. по доллару США как мировой
учётной единице богатства. А затем «Пакт
Куинси» в феврале 1945 г. с Ибн Саудом о
монополии США на саудовскую нефть, поло-
живший начало «нефтедоллару» как расчётной
единице мировой торговли. И доставшиеся
американцам немецкие ракетно-ядерные и
другие прорывные технологии. И, наконец,
“канцлер-акт” каждого канцлера ФРГ: под-
тверждение зависимости денацифицирован-
ной Германии от США до 2099 года. 

Знал это и безуспешно пытавшийся пере-
ломить Большую Игру в новом раскладе сил
активист Карибского кризиса Н.С. Хрущев.

И только Л.И. Брежнев в тщеславии само-
святства: четырежды Герой Советского Союза,
Маршал Советского Союза и аж кавалер орде-
на «Победа», к 20-летию победы объявил 9 мая
праздником, нерабочим днем и стал отмечать
этот день парадом войск. 

До Брежнева парад был на годовщину
Октябрьской революции – государственный
праздник СССР и на 1 мая – праздник соли-
дарности пролетариев всех стран. Вслед за
парадом народ демонстрировал чувства радо-
сти и гордости.

В новой либеральной России планиров-
щики из-за кулисы празднование шестого
десятка годовщин капитуляции Третьего рейха
сначала превратили в парад немощи. Играя на
чувствах 80-летних ветеранов, строили их в
парадные коробки и заставляли шаркать по
Красной площади перед сидящим перед
фанерной выгородкой Мавзолея Ленина
начальством. Тогда как войска демонстриро-

вали фигуры “клумба” в упражнениях шагисти-
ки с карабинами. Затем, когда у ветеранов по
возрасту иссякли силы, их посадили на трибу-
ны, а место Маршала Победы занял бутафор-
ный министр обороны в штатском на ещё
советском автомобиле «Зил». Притом что
автозавод ЗИЛ превращался в «мерзость
запустения». 

Теперь, в 2014 г. завода ЗИЛ уже нет, но
для парада где-то собрали новые автомобили
«Зил-115» для мини-
стра опять в форме.
Однако духа у началь-
ства встать на плечи
великих предков, на
трибуну Мавзолея, к
подножию которого
бросали знамена
поверженного рейха, пока нет, как нет. А канц-
лер Германии А. Меркель 02.05.14, аккурат к
69-й годовщине капитуляции, поехала в
Вашингтон, а не в Москву подписывать “канц-
лер-акт”: условия США, к которым ныне доба-
вились и санкции против своеволия непокор-
ной России.

Ещё в 1944 г. интернационал национал-
социалистов объявил перспективу 4-го рейха
и ушел в подполье. Теперь настало время
реванша. И старт этого реванша Чёрного
интернационала на фоне кризиса USD наро-
дам мира исподволь показывают на Украине.

Не будь “Правого сектора” на майдане в
Киеве – не было бы и 90%-го волеизъявления
крымчан возвратиться в лоно России. 

Не будь нападений “Правого сектора” в
Одессе – не было бы и всё усиливающегося
желания одесситов отделиться от “киевской
хунты”. Ведь развал Украины – это стратегиче-
ский замысел в Большой Игре, где «револю-
ционные массы» и даже официальные пред-
ставители в ООН лишь статисты, играющие
роль массовки в спектакле. Классики давно
объявили, что «война есть продолжение поли-
тики», а «политика есть концентрированное

выражение экономики». И вялотекущая граж-
данская война на Украине имеет экономиче-
скую цель – взятие под контроль объёма и
цены поставок российских нефти и газа в
Европу.

Контроль этот находится не в России, а на
вентилях трубопроводов на Западной Украи-
не. Ибо товар считается поставленным в ЕС на
фланце трубы за границей СССР. Поэтому
отделение православных Крыма, южной и вос-

точной Украины (Новороссии) от Киева авто-
матом переводит униатскую Западную Украи-
ну под видимый контроль «западенцев» из
Чёрного интернационала и невидимый конт-
роль Ватикана и староевропейской аристо-
кратии («роялов»). Чему изо всех сил и препят-
ствуют удерживающие власть в Киеве амери-
канцы, их украинские ставленники в прави-
тельстве Украины, пособники в ЕС и РФ и
наёмники из американских частных военных
компаний. 

Народам Новой России, конечно, нужен
символ славы для хоть какого-то объединения
людей “в умах и сердцах”. А парад войск – это
один из самых сильных способов воздействия
на сознание личности и, главное, коллектив-
ное бессознательное народа.

Усиление ритуала (воздействия на бессо-
знательное) на параде – это, прежде всего,
символика! Поэтому парад 9 мая на Красной
площади в Москве есть важнейший ритуал для
укрепления (или бессознательного сдутия)
того, что называется Дух нации.

Сталин очень верно расставил символы на
параде Победы в 1945 г. Победы державы
Ленина-Сталина. Знамена Рейха бросали к

дверям «саркофага с мумией» Ленина (а пра-
вославные святые так и лежат в раках под
стеклом; иногда, в монастыре на Соловках, аж
на третьем этаже надвратного храма). И к
ногам самого живого вождя-отца Сталина на
трибуне Мавзолея. Мавзолей  – пирамида
силы – усилитель ментальных волн Духа.
Здесь играет роль ритм музыки и движения,
синхронность. А темп парадов большевики
установили такой: 120 шагов или ударов бара-

бана в минуту.
Почему? Да потому

что это частота сердеч-
ных сокращений мла-
денца в утробе матери.
Так сознание людей
переключается в
состояние, близкое к

младенчеству, когда мы были абсолютно
счастливы. А отсюда и состояние восторга на
параде и у зрителей, и у участников, и у
начальства на трибуне.

Путин это наверняка знает, но, видимо, не
до конца понимает, как управлять мощью
энергоинформационного резонанса. Поэтому
пока и не решается взойти на трибуну Мавзо-
лея Ленина, ибо ещё опасается пробудить
всесокрушающий русский дух. Ведь если он
на параде взойдет на трибуну Мавзолея, то
пирамида передаст в поле бессознательного
огромную дозу резонансного ликования, что
сразу перевернет настрой масс и заставит
власть действовать.

Сейчас в истории России момент перело-
ма. Даже на ТВ появился признак – вспомнили
про медаль «За победу над Германией»: на ней
Сталин смотрит на Запад, тогда как на медали
«За победу над Японией» Сталин смотрит на
Восток. И красное Знамя Победы на параде
несли от памятника Минину и Пожарскому. Да
и парадную речь Путина специально показы-
вали на фоне этого памятника изгнания
«ляхов, свеев и жидов» из Кремля во времена
«Смуты».

Однако: фанерная выгородка символа
Великой Победы – Мавзолея Ленина. Пре-
обладание синего (либерального) цвета в
оформлении Красной площади. Синий же
эскадрон в киверах XIX века. Сидения для
начальства и лиц антуража там, где нужно сто-
ять (больной Брежнев стоял, принимая парад
войск и демонстрацию чувств трудящихся).
Европейские (как в НАТО) береты вместо ста-
линской фуражки. Белые флажки (символ
капитуляции) на штыках линейных в расцветке
масонского, от Петра I, «триколора».

Для поднятия Русского Духа при опоре на
символы Победы в Великой Отечественной
войне Советского народа над фашистской
Германией весь этот ералаш есть не что иное,
как иллюзия и фата-моргана «суверенной
демократии». И пока будет продолжаться
фанерная бутафория и по-прежнему будут
звучать бравурные речи, разлом в коллектив-
ном бессознательном народов России будет
сохраняться, невзирая на показное величие и
парадный восторг. 

Правда всегда горькая, но искренние
слова, сказанные вождем с сакрального места
в священный день памяти, способны подтолк-
нуть коллективное бессознательное нации к
давно предречённому преображению России
в маяк справедливости для стран и народов
мира. А справедливость напрямую связана с
наказанием.

Вот тогда верховный правитель России
встанет на трибуну Мавзолея. Обратится к
согражданам как к братьям и сестрам. В
искренней речи без бумажки признает правду,
которую знал Сталин. И возьмет на себя ответ-
ственность за скорый суд и расправу над “пар-
тией измены”. Только тогда и начнется чудо
почти мгновенного Преображения либераль-
ной России в давно предречённое пророками
“Царство Правды - державу Белого царя”.

«Красноярское время», 
№340 от 11.05.14

- Учитывая огромную ответственность,
лежащую на этих работниках,
повышение им оклада считаю 

приоритетной задачей.
- Скажите, а повышение совести 

планируется в этом году?
- Всё. Интервью законченно.

Из вопросов «слуге народа»

Вы знаете, какая часть нашего общества
самая социально незащищенная? Нет,
ответ неправильный. Учителя, врачи,

дети, многодетные матери и разные там пен-
сионеры с ветеранами да инвалидами к этому
вопросу никакого отношения не имеют. У них
всё нормально, лучшего даже и желать грех. А
вот самые незащищеные у нас – это чиновни-
ки. Так считают сами «слуги народа» и прила-
гают все свои силы, чтобы эту «вселенскую
несправедливость» исправить. И знаете, уж
что-что, а это им прекрасно удается (чего не
скажешь об успехах в других областях их
«непосильного труда»).

Получая квитанции за услуги ЖКХ, наши
пенсионеры каждый раз хватаются за сердце
– цены там растут со скоростью размножения
крыс. Казалось бы, за такие деньги комму-
нальщики давно уже должны были заменить
все трубы на золотые или даже платиновые,
вместо проводов должны были быть нити жем-
чуга, а лестницы в наших подъездах и все
наши дворы устланы листами серебра да
малахитовыми плитами. Но мы постоянно
слышим, что всё у них «обветшало» и «требует
немедленной замены». Крыши текут, стены
рушатся, дома сходят со свай, дороги похожи
на места боев с использованием крупнокали-
берной артиллерии. Постоянно всё лопается,

течёт, взрывается, выходит из строя, дышит на
ладан. Мы платим-платим, а никакого улучше-
ния и в глаза не видим. Всё только хуже и хуже
день ото дня. Зато упитанные и наглые чинов-
ники от коммунального хозяйства только тара-
торят о том, что денег ни на что не хватает и
стоимость предоставляемых услуг (за кото-
рые их нужно ставить к стенке на специально
оборудованных для этого стадионах) нужно
повышать, иначе «всё скоро встанет». Возни-
кает вопрос: а куда и на что вы тратите все те
баснословное деньги, которые выбиваете из
населения? Вопрос риторический.

И такая ситуация не только в сфере ЖКХ.
Ельцинско-путинский режим давно превзошел
в своей жадности и прожорливости всех сбор-
щиков налогов времен средневековья вместе
взятых. Режим придумывает все новые и новые
«поводы» и «необходимости», чтобы содрать с
граждан лишний рубль. Но при этом безработи-
ца в стране растет, зарплаты и пенсии позво-
ляют не жить, а с трудом существовать. Цены на
лекарства и товары первой необходимости
неукротимо идут в гору практически каждый
день. Как все эти чиновники, все эти «слуги
народа», которые должны повышать наше бла-
госостояние, борются с этим? Самым простым
и привычным для них способом – повышением
зарплат и окладов себе любимым.

Под шумок крымско-киевских событий два
главных «болта» отечественной «вертикали
власти» подняли себе оклады почти в три раза.
Разумеется, что для этого нашелся вполне
законный повод – они у нас самыми социально
незащищенными оказались, да и когда всем
остальным чиновниками зарплаты повышали
два главных «болта» оказались обделенными.
Несправедливость пришлось срочно и «вкус-
но» исправлять. Правда, как-то без внимания
оставили тот факт, что их зарплаты целиком и
полностью оплачиваются за счет наших с вами
налогов. 

…«Винтики» чиновничьей «вертикали» на
местах решили тоже спасти себя от голодной
смерти. А то как получается: «болты» себя хле-
бушком да молочком обеспечили, а мы, бедные,
тут на местах последнюю корку догрызаем.

В Северодвинске мэр, председатель
городского Совета депутатов и его замести-
тель приняли решение о повышении своих
зарплат. Сказано – сделано. В результате, мэр
города Михаил Гмырин стал обладателем
«усиленного пайка» аж в 180 тысяч рублей.
Председатель депутатской песочницы граж-
данин Мелехин – в 173 тысячи, а вот его заме-
ститель удостоился всего лишь 150 тысяч
«деревянных». Разумеется, эти граждане тоже
были «самыми социально незащищенными» и

практически умирали от голода. Теперь вот на
их реанимацию и спасение от голода бюджет
выложит 15 миллионов НАШИХ рублей. Разу-
меется, что нашего согласия на это они не
спрашивали (пример-то у них перед глазами).
И это все, учитывая муниципальный долг
Северодвинска в миллиард с лишним целко-
вых. Я вот совершенно солидарен с депутата-
ми областного Собрания, у которых челюсти
поотвисали от таких «реформ» северодвин-
ских властей. Муниципалы в вопросе обес-
печения собственного благосостояния пере-
плюнули местных регионалов.

…Зато в Северодвинске десятки домов
нуждаются в капитальном ремонте, текут
крыши, разваливаются «деревяшки», дороги
уже давно напоминают фронтовую передовую.
Почти два с лишним года назад в городе на
проспекте Ленина обрушился дом. Только
чудом никто не погиб. Дом мэрия обещала вос-
становить, но он до сих пор все еще представ-
ляет собой руины. Стоящий рядом дом также
не удостоился внимания городских властей. Из
него жильцов выселили, поскольку и он может
гробануться в любой момент. А где ремонт? Где
забота «отцов города» о своих избирателях и
кормильцах? На все ответ один – денег нет. Ну,
на вас, граждане, нет. Городские проблемы,
говорите? Ну и что? Это разве главное? Повы-

сить себе оклады и зарплаты – вот главная
«головная боль» городских «слуг народа». А
мнение самого народа? Да чихать на него! Мы
же власть! Мы же чиновники! Мы же боги! А
разве боги обращают внимание на копоша-
щихся под ногами «плебеев», за счет которых,
кстати, живут и голоса которых так клянчат на
выборах. Закончится их срок – вновь начнут
заваливать город своими агитационными кар-
тинками, на которых их сытые и туповатые лица
преданно смотрят на нас, вновь начнут обе-
щать «работать для ВАС!», вновь станут лгать и
лицемерить. Разумеется, ради такого «бабла»
и мать родную цыганам продашь.

Бедные наши «социально незащищенные»
чиновники… Ну раз во власти так плохо с
зарплатами, то зачем вы в нее претесь? Слу-
жить народу? Этого вы отродясь не умели и не
хотели. Может, уступите место тем, кто придет
во власть не ради повышения «личного благо-
состояния», а ради истинного служения людям
и стране? Понимаю, что не уступите. Ведь
тогда вам придется где-то работать за ту
зарплату, которую получаем мы, простые
граждане. А это для вас страшнее атомной
войны. Ведь работать, именно работать, а не
создавать видимость оной, вы НЕ УМЕЕТЕ. 

Да, с деньгами у наших «слуг народа»
никогда плохо не будет. Станет мало – сами
себе в очередной раз зарплаты за наш с вами
счет поднимут. Им не привыкать. А не хотят ли
они себе на такие деньги прикупить хоть
немного совести? Может, тогда на своих аги-
тационных листочках выглядеть будут похожи-
ми на людей.

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ

Вряд ли нужны дополнительные доказа-
тельства того, что к заявлениям Фреда
Хайатта на редакционной странице

Washington Post о России и Украине следует
относиться с крайним скептицизмом, а то и
вообще игнорировать. И тем не менее нас уго-
стили новой порцией призывов к США ввести
односторонние санкции против России, кото-
рая стала очередным таким доказательством.

Но давайте по порядку. Washington Post
утверждает, что начатая Киевом «антитерро-
ристическая операция» (название в духе Ору-
элла) идет успешно, потому что президент
Порошенко «противостоит призывам пойти на
неприемлемые уступки Москве и ее ставлен-
никам». Однако это не так. Порошенко доби-
вается «успеха» в основном потому, что Рос-
сия действует весьма сдержанно в условиях
операции, которую можно назвать этнической

чисткой, проводимой украинским правитель-
ством против русскоязычного востока.

Этот «успех», который сводится к обстре-
лам гражданского населения и жертвами
которого становятся все подряд — безоруж-
ные мужчины и женщины, старики и дети —
привел к гуманитарному кризису, о котором
пишут и сообщают
довольно редко. По
данным верховного
комиссара ООН по
делам беженцев, в этом
году в Россию бежало
более 110 000 жителей
Украины и 54 000 чело-
век стали перемещён-
ными лицами в преде-
лах Украины. Следует
отметить, что пресс-
секретарь Госдепартамента Мэри Харф высо-
комерно отмахнулась от этих цифр, проде-
монстрировав такое же отношение к русским
жителям Украины, какое было к ним на протя-
жении всего кризиса — как к недочеловекам.

Далее Washington Post утверждает, что
Владимир Путин «надеется создать очеред-
ной „замороженный конфликт“, при помощи
которых Москва постоянно дестабилизирует
своих соседей». Это широко распространен-
ная тема разговоров неоконов, которая не
выдерживает даже самой поверхностной про-
верки фактами. Какие замороженные кон-
фликты? Что, неразрешённые проблемы
Нагорного Карабаха или Приднестровья — это
действительно часть грандиозной неоимпер-
ской стратегии Путина? Да, двусмысленный
статус грузинских территорий Южная Осетия
и Абхазия позволяет говорить о двух таких
замороженных конфликтах, однако Грузию
после ухода Саакашвили вряд ли можно
назвать дестабилизированной.

Затем газета информирует читателя, что
«пока непонятно, сумеют ли украинские вой-
ска покончить с мятежниками, соблюдая обе-
щание избегать жертв среди гражданского
населения». Боюсь, что здесь уже всё понят-
но. По словам помощника генерального сек-

ретаря ООН по правам человека, с апреля в
ходе столкновений на востоке Украины убито
423 человека. Да, отметим этакую оптимисти-
чески-кровожадную терминологию — «покон-
чить». Это очередной пример того, с каким
тревожным легкомыслием Вашингтон отно-
сится к вооруженным конфликтам.

Редакционная статья завершается призы-
вом к США ввести в одностороннем порядке
санкции против России. Там говорится:
«Соединенные Штаты обладают возмож-
ностью ввести сокрушительные санкции про-
тив России, особенно через банковскую
систему. Если украинское правительство
может действовать без разрешения Франции
и Германии, точно так же могут действовать и
Соединенные Штаты». Пара замечаний. Во-
первых, нет никаких свидетельств того, что
санкции оказали или окажут хоть какое-то воз-

действие на поведение России. Напротив,
достаточно проанализировать события после
введения «списка Магнитского», чтобы
понять: провокации такого рода приведут
лишь к тому, что Россия будет отвечать тем же.

На самом деле, как отмечает Дэниел Лари-
сон, «похоже на то, что карательные меры

Запада приносят Моск-
ве пользу, ибо они дают
ей то, что можно игнори-
ровать и чем можно
открыто пренебрегать».
Исходная посылка
редакционной статьи
также страдает изъяна-
ми. Похоже, Washington
Post верит, что во власти
администрации ввести
достаточно жесткий

режим санкций, из-за которого русские отка-
жутся от поддержки повстанцев. Однако совер-
шенно непонятно, обладает ли администрация
такими возможностями. И еще более непонят-
но, обладает ли российское государство воз-
можностью отозвать повстанцев. Влияние?
Безусловно. Полный контроль? Вряд ли.

Далее. Washington Post охотно забывает то
обстоятельство, что правый фланг в России
всё более настойчиво требует от Владимира
Путина действий. Хайатт и Co. представляют
себе российское самовластие, существую-
щее у них в воображении. По их мнению,
Путин — это единственный человек, прини-
мающий в России решения, который может
себе позволить не обращать внимания на
политику вокруг него.

В итоге в этой статье звучит требование к
США начать экономическую войну против
России. В то же время автор упивается той
реальной войной, которую Киев ведет как про-
тив вооруженных повстанцев, так и против
безоружного гражданского населения. А
может, Washington Post хочет превратить эту
новую холодную войну в войну «горячую»?

Джеймс КАРДЕН, 
“The National Interest”, США

Влетние месяцы 2014 года, когда стра-
на просыпается и засыпает под свод-
ки украинской гражданской войны, а

«творческая» интеллигенция возмущена
попытками запретить ненормативную лек-
сику, президент озаботился некоторыми
сторонами внутренней жизни.

В этот период прошёл целый ряд засе-
даний советов при президенте: по культуре
и искусству в рамках «Года Культуры», науки
и образования по проблеме подготовки
инженеров, обращено внимание на
катастрофическое положение с ЕГЭ
по основным предметам школьной
программы.

При разработке «Основ госу-
дарственной культурной политики»
В.В. Путин считает необходимо учи-
тывать, что:

«Культура – это многогранное явление:
это и театр, и кино, и живопись, и литерату-
ра, и народное творчество. И проблемы
всех культурных жанров мы должны рас-
сматривать в контексте формирования еди-
ного самобытного пространства культуры
нашей страны...

Культура наряду с образованием, про-
свещением формирует человеческий капи-
тал нашей страны… 

Напомню, что в Советском Союзе была
сильно развита гастрольная и фестиваль-
ная деятельность.

Так создавалось единое театральное
пространство, укреплялось и межнацио-
нальное общение, связи между террито-
риями очень большой страны. Уже не раз
говорил, многое из того, что делалось рань-
ше, конечно, можно и нужно брать на воору-
жение…

Наш долг и перед прошлыми, и перед
будущими поколениями – приумножать тра-
диции театрального искусства для детей и
юношества. К сожалению, должного внима-
ния этим вопросам также не уделяется.
Новые театры юного зрителя практически
не создаются…

Надо обязательно восстановить сеть
детских театральных студий, художествен-
ных и литературных кружков…»

Из Интернета (из текста по ЕГЭ): «Куль-
тура расширивает наш кругозор».

Бывший пресс-секретарь Б.Ельцина В.
Костиков («Аргументы и факты», 2009)
пишет: «В стране исчезло более 10 тыс.
драматических театров и более 30 тыс.
хоровых и хореографических коллективов.
У нас на тысячу населения в 10 раз меньше
театров, чем в Финляндии… Закрыты тыся-
чи рабочих клубов…»

Как справедливо отметил В. Костиков
ещё в 2005 году («Аргументы и факты»): «А
если мы ещё хотим, чтобы русскими остава-
лись наши дети, нам нужно наконец, потре-
бовать от власти, от Министерства культу-
ры, от Государственной Думы, чтобы в стра-
не прекратилось публичное телеизмыва-
тельство над русской культурой, русским
языком, над душой русского народа».

Не прошло и десяти лет с этого момента,
как о культуре задумались вожди демократии.

Бездуховность, отсутствие хорошего
образования, подготовка специалистов
узкого профиля, безмозглых и безвольных,
кричащих «Вперёд, Россия!» только по слу-
чаю эстрадно-футбольных достижений, –
итог культурного воспитания молодого
поколения времён суверенной бюрократии. 

Показателем стали итоги ЕГЭ 2014 года.
На заседании Совета по межнациональ-

ным отношениям Владимир Путин заявил,

что результаты Единого государственного
экзамена по русскому языку в 2014-м году
показали «далеко не радужную картину». По
словам президента, это повод ещё раз вер-
нуться к программам преподавания русско-
го языка, требованию к качеству работы
преподавателей.

После проверки экзаменационных
работ по русскому языку порог оценки по
этому предмету пришлось снизить сразу на
12 баллов. Данная мера была принята для

того, чтобы плохо справившиеся с задани-
ем школьники всё же получили аттестаты.
При этом, по данным Рособрнадзора, число
работ с высоким баллом не превышает
13,3% от общего числа писавших ЕГЭ по
русскому. Таким образом, школа выпустила
во взрослую жизнь людей, не знающих рус-
ский язык, этаких конкурентов иностранных
рабочих.

Обычно плохих оценок по математике
бывает до 30%. То есть реально их вдвое-
втрое больше? «50-60% двоек и троек
общество не “съест”, – считает Григорий
Колюцкий, учитель математики, кандидат
физико-математических наук. –  Это суро-
вая правда, в которую никто не захочет
поверить…», но это заставило чиновников
от науки снизить минимальный порог по
русскому языку с 36 сразу до 24 баллов, а
по математике – с 24 до 20. 

Колюцкий продолжает: «А иначе слиш-
ком пугающее число выпускников, так и не
научившихся за 11 лет связно излагать свои
мысли и решать бытовые задачки, не полу-
чит аттестат. Чему же наших детей учат
столько лет, если в итоге значительная
часть не может сдать экзамен по школьной
программе?»

Виктор Болотов, научный руководитель
Центра мониторинга качества образования
НИУ ВШЭ говорит, что «процент двоек серь-
ёзно возрос. И не потому, что математика
слишком сложная, – слаба подготовка у
детей. Если кто-то с трудом решает задачки
5-го класса, то, что ему делать в вузе? Сего-
дня многие институты жалуются: читать
математический анализ невозможно из-за
слабых знаний школьной математики».

«Аргументы и факты» делают вывод:
«Постыдный ЕГЭ. Проверка показала, что
школьную программу мало кто освоил».

Аня Петрянина пишет (11 июня 2014
года): «В новостях вон говорят, что наши
выпускники провалили ЕГЭ по русскому
языку. ... Русский сдали как бэ, впереди
другие экзамены, которые вы, братцы,
такие умные и красивые, тоже как бэ сда-
дёте».

В этих условиях, когда технические вузы
устраивают родительские собрания для
первокурсников и организуют курсы по
блиц-изучению школьного курса математи-
ки, президент призвал рассчитать потреб-
ности России в инженерных кадрах на пять-
десять лет вперёд и «заглянуть за гори-
зонт». Такое поручение Владимир Путин дал
правительству на заседании Совета по
науке и образованию, где президент, в част-
ности, сказал:

«Отмечу, что наша страна всегда слави-
лась своими инженерами, профессия

пользовалась неизменным уважением и в
дореволюционной России, да и в совет-
ские времена… 

Убеждён, что отечественная система
технического образования должна быть
нацелена на подготовку инженеров, чьи
навыки, квалификация отвечают требова-
ниям, потребностям предприятий. Это не
только главные конструкторы и исследо-
ватели, идущие к новым технологическим
решениям, это и так называемые линей-

ные инженеры, на них и держится
вся профессия. Навыки, компе-
тенция, знания линейных инжене-
ров во многом определяют
надёжность, эффективность про-
изводственного процесса, внед-
рение новых технологий, качество
конечного продукта. Именно

таких специалистов сегодня остро не хва-
тает в отечественной экономике. Пред-
приятия буквально борются за грамотных
профессионалов…»

Если кандидаты в линейные инженеры
могут сдать ЕГЭ по русскому языку и мате-
матике на двойку, то по физике минималь-
ный балл равен 36, т.е. выше тройки.

При этом идёт слияние технических
вузов, деятельность которых исчисляется
многими десятилетиями (присоединение
Московского государственного универси-
тета приборостроения и информатики –
МГУПИ к Московскому государственному
техническому университету радиотехники,
электроники и автоматики – МИРЭА), на
основе оценки их «эффекивности».

«Представители российских вузов
направили Дмитрию Медведеву письмо
протеста. Учёные просят премьера отме-
нить мониторинг эффективности учебных
заведений, который проводит Министерст-
во образования.

Авторы письма считают, что эксперты
Минобразования неправильно оценивают
качество обучения в российских вузах. По
мнению учёных, в рейтинге ведомства
Ливанова – “злоупотребления, систем-
ные ошибки и уловки”» (http://netrefor-
me.org).

Говорит первый заместитель председа-
теля Комитета Государственной Думы по
образованию Олег Смолин: «Критерии,
которые используются в мониторинге,
имеют мало отношения и к образованию, и
к эффективности… Какое отношение к
эффективности имеет площадь заведения
или наука, достижения которой измеряют-
ся в рублях? При таком мониторинге
эффективности могут быть закрыты совсем
не те вузы, которые надо закрывать».

По мнению протестующих, «за скобки
фактически выводятся частные вузы, кото-
рым в любом случае ничего не грозит, будь
они хоть трижды неэффективные».

При этом Государственная Дума 20
июня приняла в первом чтении законо-
проект, позволяющий Рособрнадзору
закрывать неэффективные вузы по итогам
проверок, передает корреспондент «Рос-
балта».

Иными словами, несмотря на протесты,
в Год Культуры  караван разгрома науки и
образования успешно идёт вперёд!

В.И. БОЯРИНЦЕВ,
профессор МГУПИ, 

доктор физико-математических наук,
сопредседатель Научного Центра

Движения «Русский Лад»,
член Союза писателей России
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ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ

Один из полевых командиров пар-
тизан Гватемалы времен гражданской
войны Фермин Фелипе Солано Барильяс
был приговорен 4 июля 2014 года к 90
годам тюрьмы за то, что его отряд, в
составе 10 человек покарал в 1988 году в
одной из деревень 22 карателей и пре-
дателей гватемальского народа, про-
давшихся олигархии. Он входил в ORPA,
одну из четырёх партизанских организа-
ций страны.

Историческая справка. Если гово-
рить о стране, которая ближе всего оли-
цетворяет в мире царство Сатаны на
Земле, это и есть Гватемала. Она пред-
ставляет собой, начиная с середины
пятидесятых городов, место бойни, где
власти истребляли левых, им сочув-
ствующих, священников, подозревае-
мых в сочувствии к ним и всех прочих -
на всякий случай. 

В 1971 году зародилась новая рево-
люционная организация, ORPA (Органи-
зация вооружённого народа), созданная
университетскими интеллектуалами. Её
основатели обвинили FAR в пренебре-
жении  значения индейского вопроса.
После 8-летней подготовительной рабо-
ты ORPA развернула боевые действия в
сентябре 1979 года и стала второй по
величине партизанской организацией
страны. Она в большей степени, чем
провьетнамская EGP, пользовалась под-
держкой среднего класса. 90% её пар-
тизан были индейцами.

Преступления гватемальский дикта-
торов были таковы, что в 1979 году пре-
зидент США Картер прекратил помощь
властям. Гватемальская левая и цент-
ристская городская интеллигенция,
профсоюзные и католические активисты
была истреблены ещё в 1979-1980 гг., но
и этого оказалось недостаточно. И тогда
военные призвали Великого Монстра. 23
марта 1982 году в результате очередно-
го переворота военную хунту возглавил
сам Дьявол, земной инкарнацией кото-
рого стал генерал Риос Монт.

Спекуляции вокруг масштабов экс-
цессов и репрессий, действительно
имевших место в тех или иных странах,
являются объектом пропаганды. Зача-
стую реальные цифры фантастически
преувеличены, как это имеет место, в
частности, с красными кхмерами, мас-
штаб чьих репрессий, реально имевших
место, никто с этим не спорит, завышен,
судя по всему, раз в сто. Но что касается
Риоса Монта, то можно с уверенностью
сказать, что он превзошёл Сталина, Гит-
лера, Саддама Хусейна, Джорджа Буша
(и отца и сына), Радко Младича, Пол
Пота, бен Ладена, Иди Амина, Бокассу и
прочих одиозных на Западе личностей –
вместе взятых! То, что он творил, исто-
рия человечества ещё не знала. Впро-
чем, для тогдашнего президента США
Рональда Рейгана генерал Монт являлся
«человеком большой личной целостно-
сти». Ценой неописуемых массовых
зверств, сравнимых разве что с описан-
ными в Библии войнами Ассирии, Риосу
Монту удалось нанести ряд поражений
партизанам и потеснить их. Потом его
мягко свергла очередная хунта. 

Боевые действия продолжались ещё
долго и после нашего предательства
коммунистического движения. Лишь в
1996 году были заключены «мирные
соглашения», фактически представляв-
шие из себя, в отличие от Сальвадора,
полную капитуляцию повстанцев.

В голливудских фильмах добро все-
гда побеждает зло, но сегодня в Гвате-
мале зло тотально победило добро. В
стране и сейчас действуют эскадроны
смерти, напоминая о своём присутствии
всем, кто может стать на пути олигархии
и её финансовых потоков. Отставной
генерал Монт спокойно заседал в парла-
менте, он являлся одно время его спике-
ром. Объединение бывших партизан
URNG, в отличие от сальвадорского
FMLN, стало маргинальной политиче-
ской партией, собирая на выборах
ничтожное количество голосов – активи-
сты истреблены, запуганы, загнаны в
угол. Теоретически, партизанских орга-
низаций вроде как бы больше нет. Оли-
гархия процветает и подтасовывает
выборы. В стране то, что ООН характе-
ризует как «зелёный голод» - на плодо-
родной земле. Население неграмотно,
промышленности нет. Никаких проте-
стов по поводу подтасовок недавних гва-
темальских выборов в пользу ставленни-
ка олигархии не отмечено – эскадроны
смерти знают своё дело.

Мирные соглашения с партизанами
1996 года гарантировали им амнистию.
На деле многих тайно перебили, а вот
теперь совершенно открыто и бывших
лидеров стали сажать. Почему начали с
члена самой «бархатной» из них, с ORPA?
Ведь EGP, пожалуй, действовала жестче? 

Когда я три года назад на Пасху был в
столице Гватемалы, обратил внимание,
что на дверях главного католического
храма страны было написано краской:
ORPA. Сфотографировал, нашёл фран-
коязычного туристского гида, попросил
объяснить: ведь этой организации уже
нет, распущена в 1997 г., её члены в
составе URNG  как бы должны быть поли-
тическими активистами, на выборах
должны бегать? Он недоумённо смотрел
моё фото: не знаю, может, это хулиган-
ство? Теперь мне всё стало понятно:
повстанческая организация эта никуда
не делать, а затаилась в подполье. Ждёт
своего часа. И теперь в лице одного из
её второстепенных полевых командиров
ORPA получила «первое предупрежде-
ние» от властей.

Уроки Гватемалы для всего мира:
власть олигархии не дала этой стране
ничего, кроме нищеты. И «конец исто-
рии», предсказанный Фрэнсисом Фукуя-
мой, не торопится наступать. И повстан-
ческие организации мира отнюдь не
стали анахронизмом и готовятся к ново-
му раунду схватки.

Урок Донбассу: проигравший всегда
неправ, а победитель всегда будет прав,
даже через 26 лет. И результат «мирных
соглашений» может быть куда печальнее,
чем даже пессимисты предполагают.

Александр СИВОВ

×ÓÆÎÉ 
ÓÐÎÊ
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Washington Post
объявляет войну России



Как известно, фашизм это не свастика и
не уничтожение евреев. Фашистское
государство это государство, в кото-

ром КУЧКА ПРАВЯЩИХ ОРГАНИЗМОВ НАЧИ-
СТО ИГНОРИРУЕТ ВОЛЮ ВСЕГО НАСЕЛЕ-
НИЯ, превращая свой народ в бессловесное
быдло. Население Russia на референдуме в
1993 г. (что это был за референдум – второй
вопрос) приняло Основной закон (плох он
или хорош, умен или глуп, но он был оформ-
лен, как воля народа), и будь мы просто коло-
нией, этот закон свято бы исполнялся, а с его
исполнением исполнялась бы и воля населе-
ния. Но мы колония с фашистскими порядка-
ми, посему даже эта Конституция – Консти-
туция, написанная под этот режим - втапты-
вается в грязь самим режимом.

В начале июня я под видеозапись диску-
тировал в Сахаровском центре с Л. Гозманом
по поводу введения кнопкодавами и прези-
дентом Russia уголовной ответственности за
оправдание нацизма и отрицание преступле-
ний, установленных приговором Нюрнберг-
ского трибунала, а также «распространение
заведомо ложных сведений о деятельности
СССР в годы Второй мировой войны». Не
знаю, насколько полно эта встреча выложена
Сахаровским центром в Интернете и выло-
жена ли она вообще. Однако мне понрави-
лось, что в дискуссии нас было всего двое, не
было обязательного для ТВ придурковатого
ведущего программы, умничающего и не
дающего говорить оппонентам, времени был
час, так что Гозман исчерпался к концу, да и я
уже все сказал. Кроме того, несмотря на вза-
имную ненависть, вели мы себя корректно и
не замусоривали содержательную часть
передачи руганью, так любимой на ТВ.

Причем, по сути мы и не спорили, посколь-
ку оба были согласны, что этот закон вопиюще
антиконституционен – закон фашистский,
несмотря на то, что он как бы борется с нациз-
мом. У нас были и иные причины обсудить этот
закон, правда, причины эти были разными.

Но сначала о фашизме закона.

Статья 29 Конституции, устанавливая сво-
боду слова, дает ограничение пропаганды по
очень короткому и исчерпывающему списку:
«Не допускаются пропаганда или агитация,
возбуждающие социальную, расовую, нацио-
нальную или религиозную ненависть и враж-
ду. Запрещается пропаганда социального,
расового, национального, религиозного или
языкового превосходства». Как видите, Кон-
ституция разрешает пропаганду и нацизма, и
сионизма и любого другого -изма, включая
экстремизм, если эта пропаганда не является
пропагандой расовой, национальной или
религиозной ненависти и вражды или пропа-
гандой социального, расового, национально-
го, религиозного или языкового превосход-
ства. Тем более, в Конституции нет ни малей-
шего запрета на любые исторические иссле-
дования, включая и извращения истории. То
есть принятый кнопкодавами закон, устанав-
ливающий «единую линию» в истории, являет-
ся новым наглым фашистским попранием
бедной 29 статьи Конституции РФ. В этом мы
с Гозманом согласились.

Отдам ему должное, Гозман промолчал,
когда я выдвинул и иной довод, сказав, что мне
всё же очень хотелось бы, чтобы этот закон
некоторое время действовал. Почему? Пото-
му, что кнопкодавы и оба президента обвинили
в Катынском деле СССР, а это наглое попрание
приговора Нюрнбергского трибунала, который
виновными в расстреле польских офицеров
признал Германию. Сложился уникальный слу-
чай, когда преступники приняли закон, наказы-
вающий за совершенное ими преступление.
Как упустить такой случай?

А Гозман еще до дискуссии был крайне
недоволен законом потому, что из его перво-

начального текста было убрано наказание за
отрицание Холокоста - до дискуссии Гозман
сообщил, что этот закон первоначально и
был «холокостным», и очень долго лежал в
Думе без движения, а вот теперь Холокост из
него убрали. Думаю, что если бы Холокост в
законе остался, то Гозман аплодировал бы
этому закону стоя.

Ладно, давайте поговорим об этом свеже-
испеченном, «крайне патриотичном» законе и
с позиции Холокоста, поскольку я в дискуссии
с Гозманом эту тему не развивал, чтобы без
нужды не травмировать собеседника.

Напомню, что Комитет по правам человека
ООН на заседании Комитета в Женеве 11 29
июля 2011 года принял «Замечания общего
порядка №34» (документ CCPR/C/GC/34).
Этот документ дает толкование статьям 19 и
20 Международного пакта о гражданских и
политических правах, обязательное, в том
числе, и для власти и судов Russia.

И это толкование трудно было от нынеш-
ней ООН ожидать:

«9. Пункт 1 статьи 19 требует защищать
право беспрепятственно придерживаться
своих мнений. В отношении этого права Пакт
не допускает каких-либо исключений или
ограничений. Свобода придерживаться
своих мнений включает в себя право поме-
нять свое мнение в любое время и по любым
причинам, если какое-либо лицо при этом
делает свободный выбор. Ни одно лицо не
может подвергаться ущемлению предусмот-
ренных Пактом прав на основе своих дей-
ствительных, подразумеваемых или предпо-
лагаемых мнений. Защищены мнения по
любым вопросам, в том числе по политиче-
ским, научным, историческим, моральным

или религиозным вопросам. Криминализа-
ция существования у лица своего собст-
венного мнения не совместима с пунктом
1. Преследование, запугивание или стиг-
матизация лица, в том числе арест,
содержание под стражей, судебное раз-
бирательство или лишение свободы за
мнения, которых оно может придержи-
ваться, является нарушением пункта 1
статьи 19».

«49. Законы, предусматривающие меры
наказания за выражение мнений об истори-
ческих фактах, являются несовместимы-
ми с предусмотренными Пактом обяза-
тельствами государств-участников ува-
жать свободу мнений и право на их сво-
бодное выражение. В Пакте не предусмот-
рено широкого запрета на выражение оши-
бочных мнений или неверной интерпретации
событий, происшедших в прошлом. Огра-
ничения на свободу мнений не должны навя-
зываться ни при каких условиях, а ограниче-
ния в отношении права на свободное выра-
жение мнений не должны выходить за рамки
требований, предусмотренных пунктом 3
статьи 19 или статьей 20».

Читатели знают, что практически во всей
Европе сажали историков в тюрьмы за раз-
облачение аферы Холокоста. Сейчас прыти
европейской Фемиды поубавилось.

«Якобы нейтральная и демократическая
Швейцария – особо яркий пример того, как
обманывают граждан власти, средства мас-
совой информации и партии: Когда в 1994
году проходил общешвейцарский референ-
дум по вопросу о «законе-наморднике» с при-
украшенным названием «уголовное наказа-
ние за расизм» или «Антирасистский закон»

(ст. 261 УК), электорату внушали, что Швейца-
рия должна ввести этот закон как подписант
Конвенции ООН по правам человека. Теперь
ООН указывает – пусть даже достаточно позд-
но – что это было полным враньём.

Верховные суды Испании и Франции в
течение прошедших месяцев уже отменили
соответствующие законы в своих странах, в то
время как немецкоязычные средства массо-
вой информации успешно скрыли, как и сле-
довало ожидать, до сегодняшнего дня реше-
ние ООН от публики. Это было возможно пото-
му, что ФРГ и Австрия находятся непосред-
ственно под опекой сионистов и союзников.

Всё-таки и здесь можно заметить молча-
ливые изменения в поведении органов пра-
восудия: После того, как земельный суд
Регенсбурга еще 11 июля 2011 года – как раз
в день, когда в Женеве заседал Комитет ООН
– осудил британского епископа Ричарда
Уильямсона из-за отрицания холокоста,
теперь этот приговор в среду на первой
неделе великого поста был отменен нижне-
баварским верховным земельным судом в
Нюрнберге. В то же время суд постановил,
что судебные издержки Уильямсона должно
компенсировать государство Бавария.

Также и о других процессах в Федератив-
ной республике: сообщается, что они были
прекращены за прошедшее время» (holocau-
strevisionism.blogspot.ru).

Но что нам Европа? У нас мало своего
маразма? Вот просто наброски на тему:

- Верховный суд счел игру в пейнтбол в
форме с нацистской символикой экстре-
мистской пропагандой;

- вступило в законную силу решение суда
о признании книги лидера фашистской пар-

тии Италии Бенито Муссолини «Мемуары
1942-1943» экстремистской;

- в Башкирии признана экстремистской
книга Гиммлера;

- прокуратура Колыванского района
Новосибирской области возбудила уголов-
ное дело в отношении реконструктора воен-
ной техники времен Великой Отечественной
войны Вячеслава Веревочкина;

- вступило в законную силу решение
Ленинского районного суда города Кирова о
признании Васнецова Виктора Михайловича,
русского, 1848 г. р., художником-экстреми-
стом. Посмертно. Основание — выводы экс-
пертизы по его картине «Встреча Олега с
кудесником», изготовленной мастером по
заказу неустановленным следственными
органами лица в городе Москве в 1899 году;

- в конце января 2010 года решением суда
в Ростовской области от 11 сентября 2009
года, писатель Толстой Лев Николаевич, муж-
чина 1828 г. рождения, русский, женатый,
место прописки: Ясная Поляна Щёкинского р-
на Тульской обл., был признан экстремистом.
Экспертиза засвидетельствовала экстремист-
ский характер мировоззрения Л.Н. Толстого,
возбуждавшего религиозную вражду и нена-
висть по признакам статьи 282 УК РФ. (Отме-
тим, что Толстой является не просто экстреми-
стом, а экстремистом-рецидивистом, т.к. Лев
Николаевич позднее, 18 марта 2010 года был
признан экстремистом и в Кировском суде г.
Екатеринбурга.)

Европа, как видите, без шума, но сполза-
ет с маразма, учрежденного в ней еврейским
расизмом, а в Russia только что и выбросили
Холокост из заветного закона. Но сам закон,
попирающий и Международный пакт о граж-
данских и политических правах, и толкование
ООН этого Пакта, приняли!

Вот у нас кнопкодавы и президент - ничто
им не писано! И если бы они это делали созна-
тельно, а то ведь исключительно по глупости.

Ю.И. МУХИН

Право народа на самоопределение –
один из основных принципов между-
народного законодательства. Регули-

рование, то есть применение этого права на
практике, закреплено в основных законах
стран-участниц международных  договоров. 

На референдуме 16 марта 2014 г. жители
Автономной республики Крым проголосова-
ли за присоединение Крыма к России, а 18
марта в Москве был подписан Договор о
вхождении Крыма в состав Российской
Федерации. Однако на своём заседании 27
марта 2014 г. Генеральная ассамблея ООН
принимает другую резолюцию за номером

А/RES/68/262 о том, что проведённый Крым-
ский референдум нарушает законы Украины
и международное право, а именно террито-
риальную целостность Украины. 

Появились две разных точки зрения.
Какая же из них правильная? Есть ли основа-
ния считать, что Москва и Симферополь,
заключив Договор, поступили правильно, а
международное сообщество в данном слу-
чае ошибается, или наоборот: Генеральная
ассамблея ООН высказывает верную точку
зрения, а Россия и Крым строят свои отно-
шения на каких-то других основаниях, проти-
воречащих их международно-правовым обя-
зательствам и национальному праву?

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО УКРАИНЫ 
И РОССИИ ПО ВОПРОСУ 
О САМООПРЕДЕЛЕНИИ

Россия и Украина являются членами
организации «Объединённые Нации» с
момента образования этой организации на
учредительной конференции в Сан-Франци-
ско в 1945 г. 

Статья 1 Международного пакта о граж-
данских и политических правах ООН от 16
декабря 1966 г. гласит, что «все народы
имеют право на самоопределение» и «все
участвующие в настоящем Пакте госу-
дарства … должны, в соответствии с поло-
жениями Устава ООН, поощрять осуществ-
ление права на самоопределение и ува-
жать это право».

Россия и Украина являются участницами
данного Пакта. Теперь посмотрим, как регу-
лируется право народа на самоопределение
в национальном законодательстве обоих
государств.

Согласно статье 132 действующей Кон-
ституции Украины от 28 июня 1996 г., «терри-
ториальное устройство Украины основыва-
ется на принципах единства и целостности
государственной территории». 

На основании статьи 133 Конституции
Украины, Автономная республика Крым
является составной частью административ-
но-территориального устройства Украины.

Автономная республика Крым не наделена
Конституцией Украины правом проводить
референдум об отделении этой республики
от Украины. Таким правом Конституцией
Украины  наделён весь народ Украины.

Статья 73 Конституции Украины опреде-
ляет, что вопросы об изменении территории
Украины решаются исключительно всеукра-
инским референдумом. Для проведения
такого референдума необходимо собрать
подписи 3 миллионов граждан Украины. 

Таким образом, согласно действующей
Конституции Украины, Автономная респуб-
лика Крым и её население не правомочны
выйти из состава Украины.

Обратимся теперь к законодательству
России.

Правовое регулирование вопроса о при-
нятии в состав России нового субъекта,
согласно части 2 статьи 65 действующей
Конституции Российской Федерации от 12
декабря 1993 г., «осуществляется в порядке,
установленном федеральным конституцион-
ным законом».

Такой закон был принят в декабре 2001 г. 
Статья 4 федерального конституционно-

го закона РФ «О порядке принятия в Россий-
скую Федерацию и образования в её составе
нового субъекта Российской Федерации» от
17 декабря 2001 г. определяет условия при-
нятия в РФ нового субъекта.

«Принятие в Российскую Федерацию в
качестве нового субъекта иностранного

государства или его части осуществляется
по взаимному согласию Российской Феде-
рации и данного иностранного государства»,
о чём Российская Федерация и данное ино-
странное государство заключают между
собой соответствующий международный
договор.

Далее. Согласно статье 6 того же феде-
рального конституционного закона РФ, ини-
циатором предложения о принятии в состав
Российской Федерации нового субъекта
является данное иностранное государство.

На основании статьи 8 упомянутого
федерального конституционного закона РФ,

Конституционный суд РФ рассматривает
проект такого договора на предмет его соот-
ветствия Конституции РФ. После чего меж-
дународный договор вносится на ратифика-
цию в Государственную Думу  вместе с про-
ектом закона о принятии в состав РФ нового
субъекта.

Так осуществляется правовое регулиро-
вание вхождения в состав Российской Феде-
рации нового субъекта. 

Изложив соответствующие нормы меж-
дународного права, национального законо-
дательства Украины и России и сравнив их с
проведённым в Крыму 16 марта 2014 г. рефе-
рендумом, а также Договором о вхождении
Автономной республики Крым в состав РФ,
мы видим, что в данном случае имело место
нарушение норм как международного, так и
национального законодательства обоих
государств. 

Первое: вопрос о проведении всеукраин-
ского референдума не ставился и такой
референдум не проводился. 

Второе: в случае проведения всеукраин-
ского референдума Украина, а не Крым,
должна была инициировать предложение о
вхождении Крыма в состав России.

Третье: подписание договора о вхождении
Крыма в состав России должны были осуще-
ствить представители Украины и России.

Четвёртое: Конституционный суд РФ при
рассмотрении проекта Договора на предмет
его соответствия Конституции Российской

Федерации, насколько мы понимаем, руко-
водствовался политическим соображения-
ми, а не нормами права.

Следует отметить, что и под федераль-
ным конституционным законом «О порядке
принятия в Российскую Федерацию и обра-
зования в её составе нового субъекта Рос-
сийской Федерации» и под договором РФ с
республикой Крым стоит подпись президен-
та РФ В. Путина, являющегося, согласно Кон-
ституции РФ, гарантом прав и свобод чело-
века и гражданина. Такие же международно
признанные права и свободы человека и
гражданина принадлежат и гражданам

Украины. Право народа на самоопределение
вытекает из осуществления прав и свобод
человека и гражданина и жителями Украины,
и жителями России. 

Сравнивая законодательство Украины и
России по вопросу о выходе из их состава
части территории и населения, необходимо
отметить, что если Конституция Украины
предусматривает право выхода из её соста-
ва части её территории и населения, то Кон-
ституция и законы России такого права для
своих субъектов не содержат. Новому субъ-
екту войти в состав России можно, но выйти
из него нельзя. То есть конституционный
закон Украины в данном вопросе оказывает-
ся более демократичным, нежели конститу-
ционное право России.

ДРУГИЕ ОБОСНОВАНИЯ ВХОЖДЕНИЯ
КРЫМА В СОСТАВ РОССИИ

По сообщению информационного агент-
ства «Новости Петербургского правового
портала», «из-за напряжённой ситуации на
Украине россияне стали работать на целый
час меньше. Их,- пишет агентство,- очень
беспокоит политическая обстановка и они
целый час проводят время на новостных
ресурсах». «Россияне не работают, а ругают-
ся из-за Украины».

В ходе развернувшейся полемики выдви-
гается ложная, антиисторическая точка зре-
ния будто бы «Крым и Севастополь – это рус-
ская земля. Украина ни сном, ни духом, не

имеет к этим землям никакого отношения».
Так пишет в интернете не назвавший себя
автор комментария к петиции Екатерины
Герасимчук в защиту Андрея Макаревича.
«Гордимся страной! – сообщает на первой
странице еженедельного выпуска газета
«Вечерняя Москва» 20 марта 2014 г. – Крым
вернулся».

Как известно, воссоединение Украины с
Россией произошло в 1654 году, а Крым вошёл
в состав России в 1783 году. Следовательно, до
присоединения Крыма к России в составе Рос-
сии Украина находилась 129 лет. Значит, Крым
– это общее достояние Украины и России. 

Население Украины к 2014 году состав-
ляло 45 миллионов человек, из них 78% это
украинцы и 17% - этнические русские. По
переписи населения, проводившейся в 2001
г., в Крыму русские составляли 58%. По оцен-
ке демографов, к следующей переписи 2016
года число русского населения должно будет
немного уменьшиться и составить 50%.
Общая численность населения Крыма в 2014
г. составляет 2,2 миллиона человек, что
меньше 3 млн. человек, необходимых для
инициирования референдума о выходе
Крыма из состава Украины.  То есть населе-
ние Крыма  не могло самостоятельно ини-
циировать проведение такого референдума.  

И всё же объективные причины для вос-
соединения Крыма с Россией есть и они
лежат за пределами существующего законо-
дательства. В 2004 г. на Украине, как извест-
но, произошла первая «оранжевая» револю-
ция, и вот в 2014 г. за ней последовала дру-
гая. Поэтому объективной причиной воссо-
единения и нарушения норм международно-
го и национального законодательства, на
наш взгляд, следует считать продвижение
экспансии Запада к границам России и
попытку использовать  в тех же целях Украи-
ну, создав в ней антироссийский режим. 

В условиях существования однополюс-
ного мира и осуществления в тех же целях
«оранжевых революций» нормы междуна-
родного права, сформулированные ранее в
условиях двухполюсного мира, приобре-

тают неуравновешенный, односторонний и
потому несправедливый характер. За фор-
мальным нарушением этих норм стоит
попытка исправить наметившийся перекос
в международных делах в сторону равнове-
сия и затем восстановления двухполюсного
мира. 

Право народа на самоопределение
должно осуществляться в условиях наличия у
народа выбора. «Оранжевые революции»
такого выбора народам не дают. 

В результате произошедшего на Украине
22 февраля 2014 г. государственного перево-
рота страна лишилась руководителя госу-

дарства – президента, Конституционного
суда, исполнительная власть начала форми-
роваться, вопреки Конституции, собранием
на площади Независимости, состоящим в
основном из сторонников специально подго-
товленного для осуществления государст-
венного переворота профашистского «Пра-
вого сектора». Очевидно, что действующая в
Киеве власть представляет интересы мень-
шинства населения Украины. В этих условиях
право народа на самоопределение следует
считать подлежащим пересмотру заново
всеми гражданами Украины. Сложившиеся
благоприятные условия для выхода из соста-
ва Украины Крыма и были использованы на
Крымском референдуме. Вина в выходе
Крыма из состава Украины лежит на тех, кто
совершил государственный переворот и тем
самым поставил под вопрос территориаль-
ную целостность Украины. 

Мы приходим к выводу, что с формально-
правовой точки зрения оправдать присоеди-
нение Крыма к России нельзя, но существую-
щее законодательство рассчитано на нор-
мальные условия жизни народа, а не на рево-
люцию, которая по существу отменяет дей-
ствующие законы. В ситуации произошед-
шего воссоединения Крыма с Россией, как
мы полагаем, надо исходить из революцион-
ного характера происходящих на Украине
перемен.

М.В. МАЛИНИН

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
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УДАР ПО ХОЛОКОСТНИКАМ

Минтруд озаботился проблемой внутренней
миграции. Цель – изобрести механизм,

облегчающий гражданам РФ переселение в
другие города… Мысль властей понятна:

экономика не в состоянии развиваться в
том случае, если трудоспособный гражда-

нин привязан к одному месту…Человек едет
туда, где есть достойная работа.

«Мир новостей», №14-2014

Ой, ли! Не в состоянии развиваться? А
как же Советский Союз, лишь по тра-
гической случайности, не положив-

ший на лопатки экономику США? Они же еле
ноги унесли! 

Еженедельник «обрадовал» читателей
заметкой  «Россиян хотят отучить жить по
принципу «где родился, там и пригодился». И
впрямь тема злободневная, если Минтруд
составил «план мероприятий по повышению
мобильности россиян», превращающий нас
в «перекати-поле»! Ну, он-то, конечно, счита-
ет, будто это благо –  весь мир так живёт, а
США и не представляют, как можно иначе. Но
у нас-то своя голова на плечах. 

Они там все на колёсах, и в поисках рабо-
ты готовы мчаться за тысячи миль. Но нам-то
что до этого? У нас своя жизнь, отличная от
американской. Нас призывают брать пример
с них, иначе не получим от рынка того, что он,
распрекрасный, способен дать. 

Прежде всего, того, что сулят нам уже
четверть века срок, за который Сталин вывел
Россию из аутсайдеров мировой экономики
в передовики, на второе место в мире, а по
многим показателям и на первое. А мы пада-
ем, наверное, уже во вторую сотню. И конца
падению не предвидится.  

Не пора ли выполнять обещания, сделан-
ные с реставрацией капитализма? Но госпо-
да «демократы» нас объявляют  крайними!
Видите ли, все беды от того, что мы тупые
домоседы и живём по принципу «где родил-
ся, там и пригодился». Если бы также легко
снимались с места, как американцы… И что
бы тогда было? – Ну, деятели, ну… «чудаки»!
Хотелось обойтись без громких cлов, да не
получается.

Как же можно так переворачивать с ног
на голову? Проблема, видите ли, в одном:
«Американцу или европейцу по большому
счёту всё равно где жить – условия везде

примерно одинаковые. Не то у нас – уро-
вень жизни в крупных городах, в наиболее
успешных регионах значительно отличается
от уровня жизни во всех остальных местах.
Там, где есть работа (Москва, Петербург),
днём с огнём не сыщешь доступного жилья.
Сильно отличается по городам и регионам
также уровень зарплат». 

Да неправда это, или не вся правда. И за
рубежом не везде условия одинаковы, и в
Москве специалисту с работой не просто –
материальные производства, заводы, фаб-
рики, решительно выталкивают за окружную
дорогу, а то и дальше. 

Врут бессовестно! – «Фактически это
возвращение к тому, что было в СССР, -
освоению целины, строительству БАМа, -
размышляет д.э.н. Никита Кричевский. –
Если люди долго засиживаются на одном
месте, они начинают задумываться, почему
нет социальных лифтов, почему нет продви-
жения по карьерной лестнице, почему их
материальный уровень не очень высок, а
работать приходится много. Чтобы не воз-
никало желания бороться с несправедли-
востью и «недовольные горожане» не
выходили с экономическими требования-
ми, власть решила поощрить внутреннюю
миграцию! – Вот! Это я выделил у Кричевско-
го, посчитав существенным. А если граждане
выйдут ещё и с политическими требования-
ми? Тогда совсем карачун? Немудрено, что
занялись внутренней миграцией, на время
отвлекшись от гастарбайтеров. 

* * *
Когда Хакамада на одном ток-шоу пред-

лагала петербургской крановщице пере-
браться в Архангельск, потому как там нужны
специалисты её профиля, подумалось - не
шутит ли? Это Хакамаде всюду, где бы ни
появилась, вплоть до Японии и Флориды,
готов и стол и дом. А кто ждёт рабочего чело-
века, обременённого семьёй? 

Ну ладно, Хакамада – безответственная
дама! Верить ли, что государственные мужи
хотят превратить трудящихся в перекати-поле? 

Читая о проекте Минтруда, приходится
верить. Да ведь и ссылаются - на Советский
Союз, на БАМ, на стройки коммунизма. Как
будто нет разницы – там уезжали навсегда, а

здесь пока работа не кончится. Не надо пере-
кладывать с больной головы на здоровую. Те
же лимитчики, приехав на работу в столицу,
вскорости становились полноправными
москвичами. А потомки строителей Комсо-
мольска-на Амуре и сегодня живут там.
Никому из Советской власти в голову не при-
ходило сказать им по минованию надобно-
сти, что они больше не нужны. 

Но зачем ссылаться на далёкие примеры,
когда есть близкие? На моих глазах в совет-
ское время рос и развивался, а при демокра-
тах «загибался» стотысячный Балашов, моя
малая родина. Когда в 1947 году наша семья
вслед за отцом, офицером, переехала туда,
там явно не хватало работы для женщин. 

Машзавод, авиаучилище, рембаза, локо-
мотивное депо и прочие производства при-
глашали в основном мужчин. И это была про-
блема, обсуждавшаяся на самом высоком
уровне. И она решалась.

В шестидесятые годы построили круп-
нейший в Европе комбинат плащевых тканей,
«Балтекс», обеспечивший «болоньей» совет-
ских модниц, а «камуфляжем» армию  и МВД.
И тогда же слюдокомбинат. Не искали спасе-

ния во внутренней миграции, а всего лишь
двумя крупными производствами сняли про-
блему. Вот как надо, господа «демократы»! 

Придя к власти, они всё порушили – пер-
выми закрылись как раз «женские» про-
изводства. Хотя, разумеется, если заглянуть
в Интернет, «полны сил и планов на буду-
щее». Но чего стоят эти «планы»! 

А и «мужские» надолго не задержались.
Нынче балашовцы ездят на заработки в
Москву, на нефтепромыслы Сибири и шахты
Шпицбергена, исполняя именно то, что уза-
конивает Минтруд. От «вахтового метода»
семьи разрушаются, гибнет русский мента-
литет. Но что до того «демократам»? 

* * *
Не обманываются ли чиновники, и не обма-

нывают ли легковерных сограждан, представ-
ляя дело так, будто где-то в России есть выгод-
ная и, главное, надёжная работа? – Работа-то
есть, да не про всякого честь! Хозяевам нужны
не обременённые семьями вольные, как птицы,
одним словом, гастарбайтеры. 

Русских хотят сделать гастарбайтерами?
В собственной стране? А как иначе? – Ведь к

работе нынче не прилагается ни жильё
(разве что койка в общежитии), ни инфра-
структура (детский сад, школа, поликлиника,
больница). План, принимаемый Минтрудом,
с полным правом можно назвать «Всё для
олигархов, всё для Прохорова», поскольку
именно он выступает от их имени, прессуя
рабочее движения и профсоюзы. Ему бы
только лишнюю копейку выжать с каждого
подневольного! Известно же, с миру по нитке
– голому (олигарху) рубаха!

Минтруд занят чем-то далёким от труда.
«Мир новостей» кое-что заметил, но далеко
не всё. Он обратил внимание на то, что
«забыли про овраги» в виде социальной
инфраструктуры, которую ни один олигарх не
собирается строить и не возьмёт на себя. 

Посредством этого действия государст-
во снимает с себя заботу о сотнях городов и
посёлков, в которых погибают градообра-
зующие предприятия. Путину надоело быть
«пожарным», спасать городки, закрываемые
Дерипаской вместе с заводами? Он поручил
Минтруду организовать их переселение в
Сибирь на нефтяные и газовые промыслы.

Сомневаюсь, что это Сталин говорил:
«нет человека – нет проблемы». Определён-
но, принципом руководствуется Минтруд,
организуя расселение «бесперспективных»
городов. 

У меня к ним особое отношение, потому
что в их число попали практически все, с
которыми связана моя производственная
деятельность: Невьянск (24 тыс. населения),
Касли (17 тысяч), Реж (38 тысяч), Ново-
вятск (48 тысяч), Верхняя Тура (9 тысяч),
Серов (99 тысяч). Последний выбился из
ряда за счёт мощной металлургии. Но ведь и
Челябинск много потерял с фактической
ликвидацией двух оборонных гигантов, ЗСО
им. Орджоникидзе и ЧАМЗа! И Златоуст,
лишившийся нашего завода имени Ленина!
И Новосибирск не умножился без оборон-
ных производств Сибсельмаша и Сибтекс-
тильмаша! А Бийску стало лучше от потери
завода, производившего «Град»? А Петер-
бургу – от разорения завода, выпускавшего
бронебойно-подкалиберные снаряды и стан-
ки для снарядной отрасли? А Краснодар
доволен тем, что завод им. Калинина загнул-
ся без наших заказов? А Киев? Киев! Стан-

козавод, когда-то носивший имя пролетар-
ского писателя Горького! За счёт одних лишь
российских снарядников завод жил бы без-
бедно десятилетие, если не больше! А ведь
есть ещё и подшипниковая промышлен-
ность, которая без киевского завода поисти-
не осиротела! 

Куда я ушёл? Уже за границу? Но, сказать
по совести, а можно ли нас разделить? Минт-
руд пытается не только разделить, но и лик-
видировать всякую возможность и основу
для воссоединения – «Нет человека – нет
проблемы»! Но нет проблемы, если нет и
завода! Уничтожая производства и города,
существовавшие столетиями, ликвидируют
рабочие династии и их уклад. Нас нивели-
руют, причёсывают под западную гребёнку,
равняют с общечеловеками. 

План Минтруда на 2014-2018 гг. «предпо-
лагает создание целого бумажного «Эвере-
ста» - надо будет написать вагон и малень-
кую тележку законопроектов, проектов
постановлений, нормативных правовых
актов, отчётов, провести социологические
опросы. Для чего же требуется вся эта
бумажная работа?». 

В том числе и для того, чтобы чиновники
были «при деле». В том числе и для того,
чтобы все видели, как они заботятся о людях.
Но главное, конечно, расселить неспокой-
ные города и посёлки. Порой кажется, если
бы была возможность, на Луну отправляли
бы без обратного билета. Не об экономиче-
ской эффективности забота, а о том, чтобы
избавиться от очагов недовольства и соци-
альной активности. 

Ведь и заводов не строят по той же при-
чине. – Сто лет назад революция в России
произошла не в последнюю очередь из-за
того, что у нас была самая большая концент-
рация крупных производств и рабочего клас-
са. Те, кто нынче во власти, все учили основы
марксизма-ленинизма. Не потому ли и не
строят ничего, кроме отвёрточных про-
изводств, а безработным предлагают внут-
реннюю миграцию? Не потому ли им мало
гастарбайтеров из ближнего зарубежья –
своих трудящихся возмечтали сделать
гастарбайтерами?

Ю.М. ШАБАЛИН

ГДЕ РОДИЛИСЬ, ТАМ НЕ ПРИГОДИЛИСЬ



45-летний период «холодной войны»
вписал свою страницу в мировую историю.
Напряжённая обстановка была везде, и даже
в глубинах морей и океанов. Игра в «кошки –
мышки» атомных субмарин под водой не раз
приводила к столкновениям, ставящим мир
на грань ядерной катастрофы. Бесшумно,
скрытно, под прикрытием секретности суб-
марины США совершили более 2 000 разве-
довательных операций. Не отставали от них
и подводники ВМФ Союза. Однако об этом
тогда обе стороны предпочитали особенно
не распространяться. Об одном таком слу-
чае расскажу ниже.

История тайных разведывателных
операций подводных лодок США
хорошо описана в книге американ-

ских авторов Шерри Зонтага и Кристофера
Дрю «История подводного шпионажа про-
тив СССР», про деятельность наших под-
водников такой книги нет, только отдельные
истории.

АПЛ «К-324»
Рядовая многоцелевая подводная лодка

времён «холодной войны» проекта 671 РТМК
(«Щука») по классификации НАТО «Viktor 3»,
построенная в 1980 г., мало чем отличалась
от своих сестёр, в серии было 26 единиц.
Отличное техническое исполнение и сильное
вооружение делали её уникальной. Надо
признать, это были лучшие многоцелевые
лодки Союза времён «холодной войны»,
которые вызывали головную боль у веро-
ятного противника.

Но, как известно, каждый конкретный
корабль, как и человек, имеют свою судьбу.
Судьбу «К-324» её командир Вадим Терехов
считает невезучей. Причина в том, что при
спуске со стапеля традиционная бутылка
шампанского разбилась не с первого раза, а
потом были и аварии, но в целом её судьба,
как и судьба других субмарин, оказалась и
рядовой, и сложной. Отсужив 20 лет верой и
правдой своему Отечеству, АПЛ «К – 324»
была исключена из состава ВМФ, а с 2002 г.
находится в отстое. А ведь могла и позже
закончить свою службу – возобладали поли-
тические мотивы…

Может, янки припомнили тот случай,
который произошёл с «К-324» у берегов Аме-
рики в 1983 году?

ПЕРВАЯ АВТОНОМКА
После перехода с Тихоокеанского флота

на Северный подо льдами Арктики, АПЛ «К-
24» осенью 1983 г. впервые вышла на боевую
службу, или, как зовут эти походы моряки, в
автономку, в Атлантику. Скрытно преодолев
противолодочные рубежи НАТО, субмарина
благополучно прибыла в Саргассово море в
район Джексонвилла, где к испытаниям гото-
вилась ПЛАРБ «Флорида» типа «Огайо»,
основной объект слежения. Эта автономка
не обошлась без проишествий.

Испытания ПЛАРБ (атомная подлодка с
баллистическими стратегическими ракетами
откладывались, и «К-324» была перенацеле-
на на слежение за эсминцем «Макклой»,
который производил испытания сверхсек-
ретной буксируемой ГАС (гпдроакустическая
станция) для системы подводного наблюде-
ния ТАSS. Подлодке незаметно удалось при-
строиться под днище эсминца. Она сумела
записать информацию о параметрах работы
системы, весьма ценную для отечественной
науки.

Более того, в ходе слежения были
выявлены некоторые особенности взаимо-
действия американского надводного кораб-
ля со своими подводными лодками и компо-
нентами стационарного комплекса дальнего
гидроакустического обнаружения (SOSUS).
Однако неожиданно «Макклой» прекратил
испытания (был сильный шторм) и ушёл в
базу. «К-324», оставшись «без работы», полу-
чила приказ сменить район. Но…

НЕЧАЯННЫЙ «УЛОВ»
Сменить район не удалось – внезапно

возникшая сильная вибрация, заставила
остановить турбину. Вот как об этом вспоми-
нает командир лодки Вадим Терехов: «Я нёс
командирскую вахту в центральном посту.
Вдруг в 3 часа завибрировал корпус и раз-
дался сигнал сброса аварийной защиты тур-
бины. Мы потеряли ход. Лодка одновальная,
ситуация критическая, под килем более 4
тысяч метров. Держимся на подруливающих
устройствах. Два часа не принесли успеха в
запуске турбины. Механик говорит – что-то с
винтом…».

Около 5 часов (25 октября 1983 г.), когда
лодка подсплыла на сеанс связи (глубина 15-
20 м), наверху был шторм, лодка практически
без хода, и её выбросило на поверхность.

Всплыв в надводное положение, командир
«К-324» обнаружил, что получил неожидан-
ный «подарок от дяди Сэма» - на винт лодки
намоталось 400 метров бронированного
кабеля. Тогда сразу ещё не поняли, откуда
это такое? Потом в этом разобрались и пред-
положили, что это буксируемая антенна с
эсминца «Макколой».

Видимо, дело было так: наверху бушевал
сильный шторм, что и способствовало сле-
жению «К-324» за эсминцем на глубине 100
метров. Когда эсминец поворачивал на
новый курс, скорость его упала, и антенна
под своим весом заглубилась на 100 метров,
где её и подцепил винт лодки. А «Макколой»,
не заметив потери, вернулся в базу, где всё
было списано на непогоду.

Лодку, естественно, вскоре обнаружили
американские ВМС, и когда они поняли, у

кого находится их обрывок кабель-антенны,
они приняли решение отнять его. Начались
мытарства экипажа подлодки.

ПРОТИВОСТОЯНИЕ НА ГРАНИ…
Противолодочные самолёты «Орион»

засыпали лодку гидроакустическими буями,
чтобы не потерять, если бы она погрузилась.
Над ней посменно зависали вертолёты,
пытавшиеся крючьями оторвать антенну.
Прибывшие к утру эсминцы США «Питерсон»
и «Николсон» установили плотную опеку «К-
324». Они получили конкретный приказ –
любыми средствами не позволить русским
завладеть антенной.

Предложив командиру лодки помощь, на
что, естественно, получили отказ, они стали
действовать напористо и нагло, перейдя к
угрозам. Такое поведение американскую

военщину отличает и сегодня, что западники
пытаются списать на синдром «холодной
войны». На мой взгляд, это неверно – это
попустительство вседозволенности. Тогда
наглость янки чуть не привела к мировому
конфликту.

На лодке из радиоперехватов узнали,
какой бесценный подарок они получили и
донесли в Москву, откуда последовали дву-
смысленные указания: антенну не отдавать,
но и «лодкой не рисковать». Но что мог поде-
лать экипаж АПЛ, у которого ничего не было,
кроме нескольких автоматов, против штур-
мовых групп с эсминцев, готовящихся к
абардажу лодки. Но русские моряки были
настроены решительно. На всякий случай
командир приказал подготовить лодку к
взрыву и затоплению.

Ситуация очень серьёзная. А Москва не
даёт конкретных указаний, кроме как «не
поддаваться на провокации» и что с Кубы
вышел спасатель «Алдан», которому ещё
идти и идти до района нахождения лодки.
РЗК «Находка», прибывшая на помощь,
существенно помочь ничем не могла. Но её
присутствие рядом с лодкой спасло послед-
нюю от пиратского нападения – янки не
решились на глазах другого судна – свидете-
ля совершить захват военного корабля дру-
гого государства.

Особо напряжённая ситуация была 5
ноября, когда янки стали готовиться к штур-
му АПЛ. А Москва присылала только шиф-
ровки – не поддаваться на провокации. При-
нять конкретное решение никто не хотел, а
генсек Ю. Андропов был болен.

Как бы то ни было, 10 дней мир стоял «на
ушах» из-за банального куска кабеля. Дело
чуть не дошло до вооружённого конфликта.
Силы НАТО были приведены в повышенную
готовность. А главком ВМФ С.Г. Горшков при-
казывал во что бы-то ни стало сохранить
«трофейную» антенну.

7 ноября американцы не рискнули
взять советскую субмарину на абордаж
и отступились.

НА КУБЕ
8 ноября 1983 г. подошёл спасатель

«Алдан». Спустили водолазов, которые обна-
ружили на ступице винта мощный клубок
рваного металла и два конца кабеля длиной
около 400 метров. Кабель шпилём выбрали в

лодку, которую на буксире (заводке буксиров
пытались препятствовать эсминцы) увели на
Кубу, откуда кабель-антенна самолётом была
отправлена в Москву.

На Кубе поставили лодку в док, и кубин-
ские сварщики 4 суток выплавляли металл из
ступицы винта. Через 11 суток, подремонти-
ровавшись, АПЛ «К-324» покинула Кубу и
опять пошла на позиции в Саргассово море.

Все официальне документы этого случая
засекречены и по сей день и с нашей, и с
американской стороны, где главным
«героем» описанных событий стала крейсер-
ская подводная лодка проекта 671РТМ –
седьмой корабль в серии, построенный в
Комсомольске-на-Амуре.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
Почему такие события хранятся в тайне? 
Иногда среди высокопоставленных поли-

тиков возникает беспокойство - не являлись
ли те или иные операции слишком провока-
ционными и опасными. Ведь недобрые вос-
поминания о них могут вызвать недружескую
неприязнь между странами. Пока эти опера-
ции засекречены, редко приходится сталки-
ваться с неприятными воспоминаниями.

Но время идёт, и, как обычно бывает,
постепенно тайное становится явным. Участ-
никам тех «секретных» событий хочется
высказаться, так сказать, «облегчить душу».
«Холодная война» была на грани перераста-
ния в «горячую», но к счастью, не переросла.
Однако если сегодня открытое противостоя-
ние прекратилось, то скрытое осталось. Под-
водные лодки остаются действенным оруди-
ем разведки у чужих берегов. Недаром США
заказали на ближайшие пять лет строитель-
ство 10 АПЛ типа «Вирджиния», а в сумме их
будет 28 против 10 подобного типа в России.
И бог знает, к чему в конце концов могут при-
вести попытки руководителей великих дер-
жав выведать секреты друг у друга.

Вадим КУЛИНЧЕНКО,
капитан 1 ранга в отставке, 

ветеран-подводник
Р.S. А что тогда получил экипаж и коман-

дир «К-324» за высочайшее напряжение сил
и добытый для Отечества столь дорогой сек-
рет? Ровным счётом ничего! Тогда на флоте,
наверное, и сегодня, бытовала мудрость –
«Не наказали – значит поощрили»! И это так.

(Продолжение. Начало в №3)
Недавно была поставлена юридическая

точка в деле о гибели теплохода «Булгария»:
Московский районный суд Казани вынес
приговор. Считается, что виновные в ката-
строфе получили по заслугам. Однако согла-
ситься с этим невозможно. Прежде всего:
почему дело тянулось три года? Оно оказа-
лось сверхсложным или много времени
ушло на творческие искания следователей и
прокуроров, выполнявших начальственное
или иное указание? Каким образом в гибели
транспортного средства главным виновни-
ком оказался субарендатор? И т.д.

Теперь случилась катастрофа в москов-
ском метро… И опять можно быть уверен-
ным, что истина судом установлена не будет.

Чтобы лучше оттенить первобытную
дикость правоохранительной и судебной
систем Эрэфии, публикуем (с сокращением)
речь государственного обвинителя в суде дру-
гой страны — Союза Советских Социалистиче-
ских Республик, состоявшемся в 1935 году.

На XVI съезде партии товарищ Сталин в
числе основных мероприятий по повы-
шению производительности труда

указывал на товарищескую трудовую дис-
циплину. В исторической речи 30 июля 1935
года на приеме в Кремле награжденных
работников железнодорожного транспорта
товарищ Сталин, говоря на эту тему, обра-
щал внимание на необходимость так строить
работу на транспорте, чтобы она отличалась
слаженностью всех частей, чтобы она велась
в строго определенном порядке. Это, гово-
рил товарищ Сталин, и есть то, что называет-
ся дисциплиной на транспорте.

Здесь пытались протащить взгляды, кото-
рые еще имеют хождение и за стенами этого
судебного зала. Я знаю, что, когда стало
известно о привлечении к ответственности
команды парохода «Совет», в головах некото-
рых людей возникал вопрос: «А что же могла
сделать команда, что мог сделать Иванов,
Петров, Сидоров, люди подначальные, если у
них оказался такой руководящий состав, такой
так называемый треугольник?».

Я постараюсь показать, что ни с одного
члена коллектива, ни с одного члена коман-
ды, кто не принял необходимых мер воздей-
ствия на шкурников, не снимается ответ-
ственность, даже если вы оправдаете того
или иного обвиняемого, сидящего на скамье
подсудимых, а я буду просить вас в отноше-
нии некоторых лиц вынести оправдательный
приговор. Даже оправданные должны будут
выйти отсюда, из этого процесса, если вы
вынесете им оправдательный приговор, не с
высоко поднятой головой, а с низко опущен-
ными глазами, стыдясь того, что соверши-
лось на их глазах в трагическую ночь 28 мая,
того, что они не сумели свою попытку орга-
низовать спасение погибавших довести до
конца и уступили оказавшимся во главе
парохода «Совет» негодяям.

Товарищ Сталин говорил 30 июля о том,
что товарищескую, трудовую, советскую, про-
летарскую дисциплину мы познаем по слажен-
ности всех частей коллектива. Это указание
товарища Сталина дает нам право провозгла-
сить ответственность каждого члена коллекти-
ва за неоказание помощи, так как на том и
стоит советская земля, что здесь, у нас, на
советской земле, господствует принцип «один
за всех и все за одного». Это - принцип совет-
ского строительства в противоположность
принципу капиталистического строя, где «всяк
за себя, а бог - за всех»…

По поводу дисциплины у железнодорож-
ников товарищ Сталин говорил, что у желез-
нодорожников есть работники на больших
постах и работники, стоящие на небольших
постах, но нет на транспорте людей ненуж-
ных или незначительных. Начиная от самых
больших руководителей и кончая «малыми»
работниками вплоть до стрелочника, вплоть
до смазчика, вплоть до уборщицы - все вели-
ки, все значительны, ибо транспорт является
конвейером, где важна работа каждого
работника, каждого винтика. «Когда вы это
поймете, товарищи железнодорожники, -
говорил товарищ Сталин, - когда вы устано-
вите слаженность всех частей, всех работни-
ков в механизме транспорта - это и будет
настоящая, большевистская дисциплина».

Товарищ Сталин указал далее и на сред-
ства и пути создания этой настоящей боль-
шевистской дисциплины. Она создается не
приказами, содержащими в себе выговоры и
взыскания, хотя, конечно, без выговоров и

взысканий обойтись иногда нельзя. Едва ли я
ошибусь, если скажу, что в некоторых наших
советских учреждениях, а Каспийское паро-
ходство в этом отношении не составляет
никакого исключения, выговорами и взыска-
ниями слишком злоупотребляют, думая, оче-
видно, по старой русской пословице, что за
одного битого двух небитых дают и что, сле-
довательно, чем больше бить людей прика-
зами, выговорами, перемещениями, снятия-
ми с должностей и т.д., тем лучше вырабаты-
вается, я бы сказал «выбивается», работник.

Товарищ Сталин и вся наша партия не раз
предостерегали против такого отношения к
этому вопросу. 

Историческая речь товарища Сталина 4
мая на выпуске военных академиков в Кремле,
говорящая о выращивании кадров, указание
товарища Сталина в речи от 26 декабря 1934 г.
о том, что к кадрам нужно подходить, как
садовник подходит к своему дереву, которое
он любовно растит и воспитывает, подчерки-
вает необходимость воспитательной работы,

необходимость широкого развертывания
самокритики как способа воспитания кадров,
как средства создания подлинной больше-
вистской трудовой дисциплины.

- Необходимо, - говорил товарищ Сталин в
речи от 30 июля 1935 г., - строить свою работу
так, чтобы вскрывать недостатки при помощи
смелой и решительной самокритики. Без кри-
тики двигаться вперед нельзя. Эта истина, -
говорил товарищ Сталин, - чиста и прозрачна,
как чиста и прозрачна ключевая вода…

На этом процессе мы видели, что на ряде
участков работы Каспийского пароходства
этой чистой и прозрачной ключевой воды не
видать.

Как обстояло дело на этом самом злопо-
лучном пароходе «Совет»? Когда молодой
состав команды пробовал требовать от своего
командования добросовестных действий, раз-
дался один ответ: «Пошли вон с мостика, не
суйтесь не в свое дело, без вас знаем, что
делать». Помполит Мигущенко, очевидно, так
понимал свои задачи по осуществлению в
своей работе большевистской самокритики. А
это действительно могучее оружие, дающее
возможность нам исправлять самые, казалось
бы, неисправимые и вопиющие недостатки.

Разве не благодаря критике мы сумели
здесь на процессе разоблачить фигуру Устимо-
вича, который, как вы помните, на мой вопрос
на вчерашнем заседании, есть ли у него братья,
забыл о том, что у него имеются целых четыре
брата, и заявил, что у него братьев нет?

Разве не в порядке критики мы сумели раз-
облачить спекулянта Штейнгольца, прикрывав-
шегося с 1920 года партийным билетом?

Наш судебный процесс — это одно из
самых острых орудий нашей большевист-
ской критики. И, разумеется, только широко
используя методы критики и самокритики,
мы сумеем создать настоящую дисциплину,
настоящие советские кадры.

И при помощи этой дисциплины, при
помощи сознательного, социалистического
отношения советских кадров к своему долгу,
к своим обязанностям, мы сумеем и дальше
двигаться вперед, каждый день принося на
алтарь нашего отечества новые и новые
успехи великого социалистического строи-
тельства. Без дисциплины нет транспорта,
как нет и всего социалистического строи-
тельства. Враги дисциплины — это враги
пролетарского государства, — это враги
социализма. Эти враги — шкурники, бузоте-
ры, лодыри, сонные тетери вроде третьего
помощника капитана Токаренко, дезоргани-
заторы вроде бросившего руль Соколова,
прямые предатели вроде Кривоносова,
Мигущенко и Чеботарева, саботажники и
рвачи вроде Гибшмана и Штейнгольца. По
всем этим шкурникам и саботажникам про-
летарская революция бьет сокрушительным
огнем, вырывая из рядов работников водно-
го транспорта этих слизняков и прямых вра-
гов народа, своими преступлениями позоря-
щих честное имя советского моряка!..

Я буду просить суд, определяя степень
вины и ответственности каждого из них по
этому делу, руководствоваться именно

этими соображениями, требующими от нас
беспощадной расправы со шкурниками,
лодырями, дезорганизаторами, требующи-
ми решительных мер подавления подобных
преступлений, решительных мер защиты
интересов социалистического государства и
всех трудящихся.

Наш сегодняшний процесс должен, нако-
нец, заставить кое-кого из работников Кас-
пийского флота подумать о том, что пришло
время по-настоящему построить советскую
дисциплину.

Приказ наркома водного транспорта 16
июня 1935 г. о борьбе с авариями на водном
транспорте говорит, что без решения этой
основной задачи того решительного и
необходимого улучшения в этой области,
которое мы ожидаем от нашего транспорта
сейчас же и немедленно, мы не получим.

Ведь только за один 1934 год по одному
нашему речному транспорту мы имели пять с
половиной тысяч аварий. По морскому
транспорту мы имели до 400 аварий.

Аварийность судов Каспийского паро-
ходства характеризуется тоже серьезными
цифрами.

В 1934 году по Каспийскому бассейну мы
имели 272 аварии. Из них на один нефтяной
флот падает 177 аварий, причем основная
причина аварий лежит в недисциплиниро-
ванности личного состава флота. По крайней
мере 50% всех аварий падает на этот счёт.

В 1935 году мы имеем, к сожалению, не
улучшение в отношении аварий на Каспий-
ском море, а ухудшение. Только за 8 месяцев
1935 года мы уже имели 207 аварий, считая в
том числе и гибель парохода «Советский
Азербайджан», причем из общего числа ава-
рий свыше 70% относится к судам нефтяно-
го флота. И здесь в большинстве своем ава-
рии имели место по вине как раз командного
состава. Число аварий растет. Если в июне их
было 20, то в июле их стало 36.

Вот почему я подчеркиваю с такой энер-
гией значение состояния трудовой дисцип-
лины в борьбе с авариями и подобными им
преступлениями.

Положение в Каспийском флоте с дис-
циплиной стоит не на должной высоте, а в
отношении отдельных участков, надо прямо
сказать, — далеко не удовлетворительно. И,
являясь далеко не удовлетворительным, это
положение заставляет нас думать о тех сред-
ствах борьбы с этим явлением и о той ответ-
ственности, которую должны нести за это и
непосредственные руководители тех или
других частей Каспийского флота.

Как характеризуется положение дела в
Каспийском пароходстве по данным прави-
тельственной комиссии, материалы которой
находятся в настоящем деле? Мы видим, что
плавсостав ряда мелких нефтеналивных
судов Каспийского флота в сильнейшей сте-
пени засорен хулиганствующими элемента-
ми, что этим судам внимания почти не уде-
ляется, ибо главным образом оно было
сосредоточено на крупных танкерах. Подбор
личного состава на мелкие суда производит-
ся в ряде случаев помимо капитана отдель-
ными службами Каспийского пароходства,
которые направляют на суда людей без вся-
кой проверки, подготовки и отбора. И это мы
видели на этом процессе очень ярко. Когда
мы спрашивали Мигущенко, знает ли он, что
у Бузулукова имеется пять взысканий, оказа-
лось, что о половине их, по крайней мере, он
не знает, да если бы и знал, это ничего не
означало бы, потому что и у самого капитана
Кривоносова имеется также чуть ли не пять
взысканий, если не больше. В Каспийском
флоте на взыскания принято смотреть как на
обычное явление. Кто-то из подсудимых
прямо так и сказал: «Я с такими мелочами не
считаюсь». Для него неважно, что один раз
ему объявили выговор, другой раз - строгий
выговор, потом сняли с парохода и т.д. Это
считается здесь «мелочью»… Имеется масса
случаев, когда уволенный с одного судна за
хулиганство, за какой-нибудь дезорганиза-
торский поступок, за пьянство, сейчас же
принимается на соседнее судно, принимает-
ся как ни в чем не бывало. Таким образом, не

ведется никакой борьбы с хулиганствующи-
ми элементами.

Мы имеем вследствие отвратительной
постановки дела подбора кадров на суда
такое положение, когда Каспийский флот
поражает текучестью своего личного
состава.

Мы имеем на большинстве нефтеналив-
ных судов и, в особенности, мелкотоннажных
такую текучесть, пример которой мы видели
на пароходе «Лафарг».

На этом пароходе вся команда, состо-
явшая из 28 человек, дала в день обследова-
ния 78 уволенных и 56 вновь принятых, т.е.
личный состав этого парохода переменился
за какие-нибудь полгода три раза!

В Каспийском флоте, как правило, мы не
видим должного отношения к кадрам, к вос-
питанию, к подбору кадров, которое являет-
ся основным рычагом правильной органи-
зации работы. Я не говорю уже о том, что мы
имеем здесь такие возмутительные факты,
как направление Каспийским пароходством

на пароход «Советская Украина» некоего
Муратова, девять раз до того уволенного за
хулиганство. Девять раз человек увольняет-
ся за хулиганство, а отдел кадров Каспий-
ского пароходства направляет его в деся-
тый раз на пароход «Советская Украина»,
вместо того чтобы направить этого хулигана
в концентрационный лагерь!.. Мы имеем
возмутительнейшие случаи, когда на этом
же самом пароходе «Совет» личный состав
менялся по нескольку раз. Несколько мат-
росов с парохода «Совет» переменили за
год по 5–7 судов.

Ясное дело, что при таком составе, при
таком состоянии кадров ни о какой дисцип-
лине на море говорить не приходится.

Ещё более неудовлетворительно была
поставлена здесь техническая учеба и поли-
тическое воспитание. Формально, конечно,
имеются на всех пароходах помполиты. Фор-
мально проводятся разного рода беседы и
занятия, но что они представляют собой,
видно из того, что на танкере «Советская
Украина» после беседы о бдительности и
коммунисты, и беспартийные работники
сразу же отправились на вахту спать. Пого-
ворили о бдительности, пошли на вахту и
заснули! Это свидетельствует о том, что по-
настоящему политработа здесь не велась. А
это в свою очередь привело к крайней рас-
хлябанности, к безобразно-преступному
отношению ряда работников Каспийского
пароходства к своим обязанностям. В самом
деле, разве не безобразно преступно пове-
дение таких господ, как Штейнгольц, кото-
рый, получив телеграмму или телефоно-
грамму о происшедшей на море катастрофе,
в течение двух дней ничего не сделал для
того, чтобы организовать помощь, чтобы
отравить на место спасательный пароход.
Штейнгольц палец о палец не ударил, по его
собственному признанию, чтобы прийти на
помощь терпящему страшное бедствие
пароходу.

Вот, товарищи, обстоятельства, которые
характеризуют состояние на Каспийском
море трудовой дисциплины, которые гово-
рят о глубоком развале дисциплины на ряде
судов и на отдельных участках береговых
служб Каспийского пароходства.

Эти обстоятельства надо решительно
вскрыть, их надо взвесить, понять.

Французская пословица говорит:
«Понять - значит простить». Но с таким же
правом можно сказать: «Понять - значит осу-
дить и наказать». Я уверен, что если ваша
совесть и подскажет вам слова прощения в
отношении некоторых подсудимых из ниж-
ней и верхней команды, то в отношении дру-
гих обвиняемых, особенно же в отношении
руководства парохода «Совет», она подска-
жет вам необходимость вынесения сурового
и даже беспощадного приговора.

Каспийский флот играет громадную роль
в хозяйственной жизни нашей Советской
страны. На Каспийский флот возложена одна
из самых ответственных задач - снабжать
топливом нашу страну, всю страну, питаю-
щуюся бакинской нефтью, азербайджанской

нефтью, давать пищу и нашему железнодо-
рожному транспорту, и самым разнообраз-
ным отраслям нашей новой социалистиче-
ской индустрии. На Каспийский флот возло-
жена, таким образом, громадная хозяй-
ственная, а следовательно, и политическая
ответственность И поэтому задача выполне-
ния плана перевозок есть важнейшая хозяй-
ственная задача, поставленная перед всеми
трудящимися Азербайджана. Советский
флот обогащается новыми судами. Прави-
тельство делает всё для того, чтобы поднять
техническое и материально-организацион-
ное состояние флота на необходимую и
должную высоту. Но, к сожалению, этого
нельзя сказать про целый ряд работников
Каспийского пароходства, отдельные пред-
ставители которого сидят здесь на скамье
подсудимых. Больше того. Подсудимые из
числа работников Управления Каспийского
пароходства создали и широко распростра-
няли глубоко вредную, буквально контррево-
люционную «теорию» о том, что техническое

состояние Каспийского флота якобы не поз-
воляет выполнять план перевозок без угрозы
самим наливным судам. Это они пустили в
обращение преступную мысль, что техниче-
ские и противопожарные требования, предъ-
являемые к Каспийскому флоту, невыполни-
мы, что выполнение этих требований невоз-
можно, что подчиняться этим требованиям и
выполнять правила перевозки — значит ста-
вить наливной флот на прикол… Эта
насквозь гнилая, не только оппортунистиче-
ская, но прямо контрреволюционная клевета
на наш флот, на людей нашего флота, должна
получить в нашем приговоре суровый отпор,
жестокий отпор. Эта «теория» прикрывает
разгильдяйство, халатность, бездействие,
влекущие за собой такие преступления, как
те, которые привели пароход «Советский
Азербайджан» к гибели.

Нетрудно доказать, суммируя материалы
судебного следствия, что при всех тех недо-
статках, какие имеет, к сожалению, часть
судов Каспийского флота, мы можем пре-
красно выполнять план, не противопостав-
ляя задачам выполнения плана задачу
сохранности самого флота, интересы его
безопасности. И мы должны подчеркнуть,
что никто не позволит и никому не позволят
выполнять план перевозок, рискуя судами и
жизнью людей. У нас в этом деле, правда,
есть трудности, но эти трудности должны
быть преодолены, потому что нет таких труд-
ностей, которых большевики не могли бы
преодолеть, как нет крепостей, которых они
не могли бы взять. Чем больше трудностей,
тем более необходимо мобилизовать внима-
ние на преодоление этих трудностей; чем
труднее выполнять те или иные задачи, в
силу тех или других особенностей самого
технического состояния дела, тем важнее,
тем более необходимо мобилизовать все
силы на то, чтобы создать условия, обес-
печивающие выполнение этих задач, пре-
одоление этих трудностей. Здесь выступает
на первый план профилактическая работа. А
как обстояло дело с профилактической рабо-
той в Каспийском флоте в бытность Занько
начальником службы эксплуатации, в быт-
ность Устимовича начальником Регистра, в
бытность всех этих багненко, беляковых и
других? Я буду об этом говорить более под-
робно дальше, сейчас же ограничусь только
общей характеристикой. Положение в Кас-
пийском пароходстве под руководством и
благодаря участию в этом руководстве Усти-
мовича и Занько было крайне неудовлетво-
рительно. Профилактическая работа не
велась, никаких технических мероприятий по
существу не проводилось. Служба Регистра
своих обязанностей не выполняла. Служба
эксплуатации свои обязанности нарушала.
Достаточно вспомнить их отношение к тако-
му вопросу, как принятие мер по спасению
потерпевшего тяжелую аварию парохода,
чтобы сказать, что в Каспийском пароход-
стве было полное разложение. Занько сам
говорит, что порядка в Каспийском пароход-
стве не было. Но если начальник эксплуата-
ции, хотя и ссылающийся на то, что он прора-

ботал лишь четыре месяца и не мог за этот
срок преодолеть всех старых традиций,
которые он тут застал, если он так характе-
ризует положение вещей, то можно легко
представить себе, как действительно здесь
обстояло дело!.. На вопрос о том, в чём
заключается этот беспорядок в Каспийском
пароходстве, которого якобы не преодолел
или не сумел преодолеть, или не захотел
преодолеть Занько, он ответил прежде всего
указанием на обезличку, причем указал, что в
Каспийском пароходстве не было даже чело-
века, который бы наблюдал за качеством
перевозимой нефти.

«Я, - сказал обвиняемый Занько, - как
начальник службы эксплуатации виновен в
недостаточном принятии мер по обеспече-
нию этого наблюдения».

А между тем именно здесь лежали основ-
ные задачи службы эксплуатации, потому что
если служба эксплуатации не заботится о
том, чтобы качество или разряд перевози-
мой нефти соответствовали разряду или тех-
нической подготовленности корабля, то эта
служба эксплуатации не выполняет основной
своей задачи, основной своей роли, ради
которой эта служба эксплуатации по суще-
ству и создана.

Характеризуя общее положение в Кас-
пийском пароходстве, обвиняемый Занько
не постеснялся признать, что капитаны не
были инструктированы, как обращаться с
нефтью, плохо знали правила нефтеперево-
зок, а он, Занько, и его подчиненные не при-
нимали мер к тому, чтобы эти правила они
знали, чтобы это дело было поставлено так,
как это соответствует интересам флота и
государства.

Вы знаете, что причины той катастрофы,
какая случилась с пароходом «Советский
Азербайджан», лежат в грубом, преступном
нарушении правил перевозки нефтегрузов.

На судебном следствии мы установили,
что в этом отношении существовало самое
преступное поведение руководящего
состава Каспийского флота, Каспийского
пароходства. Достаточно сказать, что
начальник службы эксплуатации Занько
вообще не имел никакого понятия ни об
аппарате Абель-Пенского, ни о температуре
вспышки перевозимой на наливных судах
нефти, ни о соответствии судов качеству и
особенностям этой нефти, т.е., иначе гово-
ря, не знал самого основного, что должен
был знать и без чего нельзя работать, т.е. не
знал, не имел понятия о том, может ли дан-
ный конкретный груз быть погружен на дан-
ный пароход и какие технические условия
надо соблюсти для того, чтобы этот груз не
взорвался и чтобы не погибли люди и сам
пароход. Именно эта задача не была
поставлена по существу перед службой экс-
плуатации. Достаточно констатировать эти
факты, для того чтобы прийти к заключению
о серьёзной ответственности начальника
эксплуатации и ему подчинённых лиц за
такого рода халатно-преступное отношение
к своим обязанностям.

Когда мы спрашивали Занько, признаёт
ли он себя виновным в том, что не знал
системы определения температуры вспыш-
ки, и несёт ли ответственность за это, он -
надо отдать ему справедливость - прямо и
честно сказал: да, виновен в этом и должен
нести ответственность за это, как и за то, что
под нефтедагскую нефть подавались суда
второго и даже третьего разряда.

Но чудовищно было слышать из уст
начальника службы эксплуатации объясне-
ние, которое он дал суду по этому вопросу.
Мы, сказал Занько, знали, что анализ в Крас-
новодске сделан по Бренкену, а не по Абель-
Пенскому, но мы не знали других методов
определения вспышки. Для того чтобы обес-
печить надлежащую постановку производ-
ства анализа, надо было, говорит он, сло-
мать существующую в Каспийском пароход-
стве систему. А почему вы не сломали её?
Неужели вам недостаточно было 3–4 меся-
цев вашей работы для того, чтобы сломать
эту систему? Чтобы сломать эту систему,
надо было, во-первых, знать, что нужно её
сломать, во-вторых, нужно было желать её
сломать и, в-третьих, нужно было уметь её
сломать. Вы не знали, вы не желали и вы не
умели ломать бюрократические извращения,
и за это вы должны отвечать.

Прислал Алексей Улитин
(Продолжение следует)
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Вот уже и памятником присутствует С.В.
Михалков в нашем мире. Хотя, казалось
бы, совсем недавно мы с ним вели раз-

говоры… А в итоге получилась книга «От и
до…» («Олимп», 1998). Давным-давно? Я сама
так, было, подумала. И еще с опаской: небось
устарело сие писание. Достала с полки,
открыла и… возблагодарила издателя М.
Каминского за то, что он эту книгу безо всяких
правок отдал на суд читателей.

Но это было потом. А сначала – полуми-
стическое, из одного воздуха слепленное
«вдруг». Вдруг отворилась дверь в кабинет,
где сидел «ответственный за таджикских
писателей» Шовкат Ниязи. Здесь, в «доме
Ростовых», в советское время размещался
Союз писателей СССР. После «перестройки-
перестрелки» мы стали «сообществом». Так
вот, мне нужно было заглянуть к Шовкату,
словно бы не для легкой беседы о том, о сем,
а во имя некой высшей цели. Так вот, отвори-
лась дверь, и в комнату с усилием не вошел, а
как бы вдвинулся высокий человек на трех-
этажном металлическом костыле. Кивнул
нам, прихромал к пустому столу, сел, обхва-
тил руками седую голову и замер взглядом в
столешницу. Поверить, что это сам знамени-

тейший Сергей Владимирович, патриарх дет-
ской литературы, лауреат многих премий и
т.д. и т.п. – получилось у меня с трудом. Изу-
мила кромешная пустота вокруг него. Ведь
обычно так и роились поблизости писатели –
поэты–драматурги–критики.

Молчком встал, приспособил свое боль-
шое тело к многосложному костылю и
вышел… Нас с Шовкатом пронзила одна и та
же мысль, мол, вот как оно наглядно происхо-
дит, когда время смело тебя с высокого поста
и не можешь ты быть полезен озабоченным
людишкам.

- Лиля, - позвал многомудрый Шовкат, - а
ведь это не человек – Эпоха! Не сегодня – зав-
тра… Ему же не двадцать! Он столько всего
видел, знает… Не отказывайтесь, возьмитесь,
сделайте о нем книгу!

Ну да, еще до Великой Отечественной
войны мы, мелкота, знали стихотворения
Михалкова. И потом я читала их своим детям.
И о том ведала, что в войну поэт был фронто-
вым корреспондентом. Но не было у меня ни
случая, ни необходимости «виться» вокруг
него. Наблюдала за ним со стороны, на собра-
ниях–заседаниях. С уважением, естественно.

Спустя три недели увидела в скверике
опять же одинокую фигуру классика. В деми-
сезонном пальто. С палочкой. Как бы опять же
не по правилам справедливости забытого… И
решилась. Звоню Михаилу Каминскому, мол,
готова написать о Михалкове, а то ведь не
ровен час… «Только с условием – не о Михал-
кове, а от имени Михалкова, так для издатель-
ства лучше…» - был ответ.

Согласилась. Почему? Потому что накипе-
ло. Антисоветский, русофобский «клоповник»
из числа оборзевших «пятиколонников» уга-
живал по теле-радио и в своих желтых газе-
тенках-книжонках всё, что взывало к благо-
родству, патриотизму, милосердию. Всплеск
детской беспризорности камуфлировался
этой братией бесстыжим словоблудием о
том, что так оно и положено в «эпоху пере-
мен». Да мало ли… И одно дело – я взываю к
правде–истине, а другое – выйдет к народу со
своей оценкой происходящего С.В. Михал-
ков. Лишь бы не болел и согласился на пред-
ложение Каминского. Лишь бы его и мои
взгляды совпали в основном!

М. Каминский созвонился с Михалковым.
И мне: «Дал согласие». Суть первого моего
разговора с Сергеем Владимировичем: «Я как
был, так и остался советским писателем».
Моих книг он, конечно, не читал. Дала роман:
«А вдруг мой стиль вас не устроит». Позвонил
утром: - работаем.

Увиделись в «Сообществе». Смотрю – его
лицо в крови, и очки в крови. «Что такое, Сер-
гей Владимирович?» «Да так… Пойду умоюсь
и к делу». Меня поразила абсолютная
выдержка этого человека. Как потом изумит
такая же его уравновешенная реакция на без-
умное событие – немцы напали на СССР. Вот
этот отрывок из книги «От и до…»: «Все сгру-
дились возле приёмника. Но пока слышались
только какие-то радиопомехи, треск… Вне-
запно я уловил отрывки немецкой речи:
«Всем немецким судам вернуться в порты…»
Это был приказ. И я понял – война.

Речи Молотова дожидаться не стал,
вышел из гостиницы и сразу на вокзал (в Риге
- Л.Б.), чтобы купить билет до Москвы…

Но в кассе мне вежливо сказали: «Мест в
спальном вагоне нет, в купейном вагоне нет.
Но если вы готовы ехать в общем…

Я взял билет и вернулся в гостиницу.
Здесь тоже царила полная суматоха, расте-
рянность, спешка… Я был спокоен. Вообще
со мной часто так – чем больше сутолоки,
испуга вокруг – тем сдержаннее, собранней,
рациональней себя веду».

…В одном из последних своих интервью
С.В. Михалков подчеркнул, что «От и до…» -
настоящее, его… То есть и взгляды, и нечто. И
казалось бы, для теле–газет–журналов какая
прекрасная возможность познакомить чита-
телей–зрителей и радиослушателей с оцен-
ками русского советского писателя–классика
на события, явления, проблемы истекших и
текущих дней. Но – нет! Нигде, никогда! Слов-
но книга появилась где-то в подполье и ника-
кого интереса для народонаселения не пред-
ставляет.

Почему? Да как раз именно потому, что
тут С.В. Михалков со всей определенностью
уничтожает миф о благородных устремле-
ниях амбициозных карьеристов из «отряда»
либерал-демократов, захвативших инфор-
мационное поле России. Он в свои восем-
ьдесят четыре, повидавший ого-го сколько,
не утратил способности поражаться той
наглости, с которой «либералы» принялись
оболванивать и малого, и старого. И сегодня
вполне злободневно звучит такое его раз-
мышление: «Поразила меня та телепередача
о собаках, где ведущий почему-то решил
задать «собачникам» вопросы о Карле Марк-
се, Энгельсе и Ленине. И оказалось, что
девушки не знают, кто такой Карл Маркс и
Фридрих Энгельс!

Объездивший почти весь мир, уж я-то
точно знаю, что в колледжах Америки, Англии
и в той же Франции образованному человеку
положено знать не только кто такие Карл
Маркс и Фридрих Энгельс, Владимир Ленин,
Иосиф Сталин, Мао Цзедун, но и о тех деяте-
лях, кто был классом пониже – о Н. Хрущеве,
Л. Брежневе, Ф. Кастро, Сальвадоре Альен-
де, Че Геваре и т.п. Ибо только злонамерен-
ный человек способен радоваться отсутствию
интереса к истории других стран и собствен-
ной страны. А потенциальный дебилизм –
повод для горького раздумья: «Кому это
выгодно?»

…И я знаю твердо – ни одно вредное дея-
ние не канет в забвение – рано или поздно
грядет возмездие. И поспешное, безудерж-
ное поливание грязью исторически значимых
личностей рано или поздно перерастет в

интерес к ним, возможно даже и не до конца
оправданный.

…Сегодня, кстати, с помощью новых
идеологов идет замалчивание в средствах
массовой информации таких крупных русских
писателей, как Василий Белов, Юрий Бонда-
рев, Евгений Носов, Федор Абрамов, Васи-
лий Шукшин, Александр Твардовский, Вален-
тин Распутин и вообще русского корневого
крыла отечественной словесности».

А как, предполагаю, искривятся мордени
оборотней и застарелых «пятиколонников»,
приноровившихся охаивать «коммуняк», от
такого признания С.В. Михалкова: «Однако,
если сейчас пытаются представить всё так,
как будто быть коммунистом значило быть
карьеристом, - это ложь! Быть коммунистом
для того, чтобы продвинуться вверх на чинов-
ничьей лестнице, - это случалось, это – прав-
да… Я всегда и везде чувствовал себя совет-
ским человеком, патриотом Родины и вёл
себя соответствующим образом...

Помотавшийся по стране и по фронтам
Великой Отечественной, я видел самоотвер-
женность, героизм рядовых коммунистов и
знал, что призыв «Коммунисты, вперед!» -
это не пустой призыв, что, действительно,

рядовые коммунисты всегда готовы были на
высокие поступки, подавали «пример и в
труде, и в бою».

Еще: «В свое время в честном соревнова-
нии на конкурсе, какие слова стоит выбить на
могиле Неизвестного солдата в Москве,
победило мое предложение: «Имя твое
неизвестно – подвиг твой бессмертен».

И сегодня, пользуясь случаем, хочу обра-
титься к тем, кто так или иначе, но забывает
эту страшную, горькую Великую Отечествен-
ную, солдаты, офицеры, партизаны которой
вырвали мир из когтей фашизма: «Одумай-
тесь! Помните! Помните!» Ведь память – это
совесть… И я готов поставить свою подпись
полковника в отставке под письмом двух
фронтовиков к корреспонденту «Комсомоль-
ской правды» Валентину Каркавцеву, к сожа-
лению, ушедшему недавно в мир иной. А
фронтовики возмущались решением местных
властей отвести полтора гектара под мемо-
риал для немецко-фашистских солдат, погиб-
ших подо Ржевом. Иногда
мне кажется, - размышляет
С.В. Михалков, - что я при-
шел с другой войны, о кото-
рой стараются забыть те,
кому хочется начинать исто-
рию нашей страны едва ли
не с нуля. Так ведь не полу-
чится! Память народная не
позволит!»

Или вот: «Горько, обидно,
когда мальчик с девочкой
дружил, а родители эту
дружбу нарушили…

Но когда нарушены дру-
жеские отношения между
целыми народами! Когда лов-
кие фальсификаторы истории
теперь не жалеют слов, чтобы
убедить общественное мне-
ние в том, что дружба совет-
ских людей – это фикция, ее
никогда на самом деле не
существовало!..

Скорблю и о том, и об
этом… И более всего - о рас-
павшихся и таких естествен-
ных прежде связях между
народами Союза. Скорблю о
бедах каждого народа, кото-
рый оказался за чертой бед-
ности и невозможности сво-
бодно, как прежде, передви-
гаться по просторам нашей
необъятной Родины.

Я отнюдь не «золочу»
былое, но моё стихотворе-
ние «Мой друг» никто из быв-
ших граждан Советского
Союза не упрекнет в лаки-
ровке действительности:

В Казани – он татарин,
В Алма-Ате – казах,
В Полтаве – украинец,
В Осетии – в горах.
Он в тундре – на оленях,
В степи – на скакуне,
Он ездит на машинах,
Он ходит по стране.
Его дворцы в столицах,
Его Артек – в Крыму,
Всё будущее мира
Принадлежит ему.
Знаю, многие республики, «отпавшие от

России», где местные националисты еще до
того злобно шипели, уверяя, что они кормят
русских, – оказались в бездне нехваток и
оттуда, кто как может, бегут в Россию.

…А ведь как лихо, празднично всё начина-
лось! Сколько горячих речей тратили и писа-
тели, чтобы убедить друг друга в том, что
«русские всех давят». Крик в Москве и Ленин-
граде подхватывался националистическими
настроениями письменников в Киеве, Алма-
Ате, Баку, Ташкенте и так далее…

Не оставались в долгу и «русаки», встали
грудью на защиту своих прав и свобод: «Отде-
литесь! И без вас обойдемся! Великая нация
не пострадает от этого, а только обретет!» Так
что ныне наши писатели, разбежавшиеся по
национальным квартирам? Благоденствуют?
Хотя бы в материальном отношении? Факты
говорят сами за себя: кое-кто из тех, кто
верно служил идее разрушения Союза и кого
почитали на Западе как диссидентствующих,
вознаградились за труды свои – их напечата-
ли, им давали читать соответствующие лек-
ции там, в дальних странах. Их и сейчас про-
должают издавать там, хотя с меньшей охо-
той. Запад и Америка интересовались боль-
ше их политической активностью, западный
читатель приникал к их «р-разоблачитель-
ным» опусам, как обывательский глаз к
замочной скважине».

А вот прямо о насущном, о том, куда тол-
кали Украину местные националисты под
лозунгом «демократического», то есть ель-
цинско-чубайсовского движения к «обще-
европейским ценностям»: «Конечно, можно и
так сказать, мол, мы – писатели, и в политиче-
ских играх нам не отведено первых мест.
Однако что делать с совестью?

Недавно я познакомился с русским маль-
чиком, который живет на Украине. Ему десять
лет. Начинал учиться а Москве - теперь живет
в Киеве. Он добро душный, веселый, любит
музыку, играет на скрипке, ему нравится, что
Москва такая большая и красивая и что...
здесь можно свободно говорить хоть на рус-
ском, хоть на украинском. Я его спрашиваю:
“А разве в Киеве нельзя разговаривать по-
русски?” Отвечает со всей детское непосред-
ственностью: “На улице можно, а в школе
нельзя”. “Почему?” “Потому что наша школа
украинская. Там по коридорам милиционеры
ходят, и если услышат, что кто-то по-русски
что-то сказал, - берут за руку и ведут к заву-
чу”. “А что же завуч?” Он ругается: “Сколько

раз тебе можно твердить: раз ты учишься в
украинской школе, - говори по-украински”. Я
ей отвечаю, что хочу на двух языках говорить,
а она меня однажды даже с уроков выгнала...”
“Но ведь в Киеве есть, наверное, и русские
школы...” “Есть лицеи, но они платные. Нужно
несколько сотен долларов каждый месяц пла-
тить. А у моей мамы таких денег нет...” Я ниче-
го не хочу добавить к этой истории. Я только
убежден, что доброе дело насилием не при-
растет... Вообще-то эта мысль о необходимо-
сти разорвать славянской братство, отделить
русских от украинцев и белорусов - не новая.
Ее еще в пятидесятые лелеял известный спе-
циалист американских спецслужб Даллес. У
него, как известно, был разработан и соответ-
ствующий план. Разумеется, стране, которая
решила быть “надзирателем” всего мира,
такая идея очень подходит. Раздробление
СССР на мелкие государства - значит ослаб-
ление его мощи. Что сегодня мы и видим
наглядно”.

А это его размышления про итоги “горба-
чевско-ельцинских” перестроек: “Не хочу глу-
боко влезать в политику, но надо быть круг-
лым идиотом, чтобы не понимать, какими
нелепостями была переполнена наша жизнь в

конце семидесятых - начале восьмидесятых.
Нужны были преобразования? Несомненно.
Однако властные структуры, обюрократив-
шие весь процесс жизни, словно сами себя
замуровали и отделили от народных забот,
народных страданий. И теперь мы имеем то,
что имеем. И по-прежнему, после всех вос-
торгов в связи с “рухнувшей системой” - пре-
восходно прижившуюся под новыми лозунга-
ми бюрократию, да такую, которая выучилась
еще пущей коррумпированности, сроднилась
с криминалом, а взяточничество возвела в
закон жизни”.

Одну из глав я назвала “Откуда взялся
“пиджак с ногами”. Можно много “собак” при
желании навешать на С.В. Михалкова. Да и я
сама отнюдь не во всём согласна с ним. И есть
у меня поводы для “лайки-перелайки”. Но
чего не отнять - он один из очень немногих
“больших вельмож” Союза писателей, к кому
шли за помощью и самыми разнообразными
просьбами. И он помогал. “Мой телефон все-

гда, каждый день доносил чей-нибудь встре-
воженный голос:

- Сережа, помоги! 
Или: 
- Сергей Владимирович! Сделайте что-

нибудь! 
Кому-нибудь место в больнице организо-

вать, кому “пробиться” в издательский план, а
кому-то я должен был «достать» квартиру в
престижном районе, доме, дачу, а также лау-
реатство и - бери выше - звание Героя Социа-
листического Труда. Читатели даже не подо-
зревали, какими нелепыми бахвалами, каки-
ми бесцеремонными вымогателями способ-
ны становиться весьма известные творцы...”

И какими - неблагодарными подчас:
“Маленький пример: однажды не без труда
помог критику О-ому. Преодолев все прегра-
ды, купить ему билет на самолет, летевший в
Америку. Обращался лично к министру. Нет,
нет, ни на какую благодарность не претендо-
вал! Но ведь думал, что человек этот потому
обратился ко мне с просьбой, что доверяет
мне. Но вот уже подпись его красуется под
иезуитским, оскорбительным письмецом в
мой адрес. Думаю о тех, к кому он нынче бега-
ет: “Недальновидные вы люди! А ежели ветер
задует опять как-то не так?..”

Удивил меня и писатель Лев Разгон, чело-
век сложной судьбы, который в свое время
работал в органах и сам пострадал от этих
органов...” Ну, одним словом, когда надо было
помочь очередному творцу и без “похода” не
обойтись, - С.В. Михалков не ленился, наде-
вал свой “пиджак с ногами”, то есть с регалия-
ми, и являлся в нужный кабинет.

“И сегодня, в мои, скажем так, не слиш-
ком резвые годы, когда я не занимаю “высо-
ких” постов, - мой телефон звонит с утра. И
если люди еще так в меня верят - значит, я
могу смотреть соколом, жизнь моя полно-
правна и полноценна”.

И сегодня его “соколиный взгляд” - на
государственной службе. Сегодня, когда
“либералы” мединско-веллеровского закваса
готовы к захвату территории Союза россий-
ских писателей, С.В. Михалков показывает
образец борьбы с “общечеловеческими цен-
ностями” пятой колонны: “Одно из знамена-
тельных моих хождений было осуществлено в
связи с позорнейшей ситуацией: демократи-
ческая ветвь писателей решила подсуетиться
и прибрать к рукам, пользуясь благорасполо-
жением новых властей, всё то имущество,
которое когда-то принадлежало Союзу писа-
телей СССР ... Понимал – никакими телефон-
ными звонками делу не поможешь... Отпра-
вился в своем “волшебном” пиджаке, на
костыле в Высший арбитражный суд, который
счёл, что именно Международное сообще-
ство писательских союзов имеет право закон-
но распоряжаться имуществом, которое было
когда-то на балансе Союза писателей СССР”.

Тогда еще не вылезал на телеэкран «бого-
избранец» - разлиберал Дима Быков (Зиль-

бертруд). Еще не умничала на РБК сестрица
“вора в законе” Ирина Прохорова, подпевая
диминому густопсовому русофобству и ани-
советизму, фальшиво жалея советских детей.
Ибо, видите ли, их, ребятишек, уж так гнобила
«идеологизированная» литература! Словно
речь шла не о воспитании граждан, патриотов
страны Советов, а о гитлерюгендовских зве-
роящерных установках. И нынче С.В. Михал-
ков, очевидец, свидетель, участник событий
многих-многих десятилетий Советской вла-
сти, влёгкую загоняет в угол этих местечково-
разнузданных, копеечных «просветителей», и
так и эдак услужающих своим западным
покровителям: «Не перечислить имен героев,
которых воспитала советская детская литера-
тура. И не перечислить книг, выполнявших эту
высокую патриотическую миссию!.. Самый
яркий пример непосредственного воздей-
ствия литературы на жизнь и поступки людей
- это, конечно, гайдаровский Тимур. Возникло
в свое время целое тимуровское движение:
помощь слабым, больным, старым...»

Не проскользнуло мимо “соколиного”
взгляда С.В. Михалкова и год от года наби-
рающая обороты «плюралистическая» деби-
лизация детей, подростков, молодежи. «Сво-

бодный рынок» уничтожил дешевые, общедо-
ступные журналы “Мурзилка”, девятимил-
лионный и такой же “для всех” журнал “Весе-
лые картинки”, и, наконец, - двухмиллионный
“Пионер”.

С.В. Михалков с горечью повторяет вслед
за критиком Игорем Мотяшевым, что “ком-
мерческий Чайз уведет целые поколения от
Пушкина и Гоголя, что большинство нации
будет состоять из функционально неграмот-
ных и злобно-безнравственных дебилов, что
наше духовное пространство истончится
подобно озоновому слою над Антарктидой,
что духовный Чернобыль расползется смерт-
ным пятном по России и лишит ее будущего”.
И что мы имеем на сегодня? Притянутую за
уши с Запада систему ЕГЭ, требующую от уча-
щихся, как от дрессированных крысят, нажи-
мать кнопки? Страшенную неграмотность
выпускников, когда даже решившие посту-
пить в МГИМО, делают по пять-восемь оши-
бок в коротком тексте? О да, огромная разру-

шительная работа была про-
делана так называемой
“либеральной интеллигенци-
ией” по дискредитации
нашего прекрасного, класси-
ческого образования!

С чего началась сверх-
подлая «плюралестическая»
“зачистка” правозащитника-
ми всех, как есть, достиже-
ний советской многонацио-
нальной культуры, и прежде
всего русской? С захвата
всех советских типографий,
редакций, радио и телеэфи-
ров. С ухохатывания над
самым ценным, государство-
образующим понятием “пат-
риотизм”. Издевательством
над “родиной-уродиной”.
Оголтелой словесной сви-
стопляской вокруг символа
Труда - “Серпа и молота”. С
архивранья над трупами уби-
енных бандитами братьев
Павлика и Феди Морозовых.

А далее - бесконечные
попытки охаять нашу Победу
в Великой Отечественной. И
какая же нагло-навязчивая,
чисто цэрэушная гнуснятина
пошла в ход у этих самых
“узников совести”, мол, в
Советском Союзе одна поло-
вина сидела, а другая ее
охраняла. И еще, тоже их
коронное - дегенерат Сталин
только и делал, что расстре-
ливал ни в чем не повинных
«инакомыслящих».

Свобода слова? Для этих
выродков - абсолютная! А.
Минкин: “Вполне вероятно,

что рабство под Гитлером не длилось бы доль-
ше, чем под Сталиным, а жертв, может быть,
было бы меньше”. Борис Стомахин: “Эта стра-
на изжила себя. Ее существование не нужно
больше никому - ни оккупированным ею наро-
дам, ни ее собственному народу - и более
того, представляет собой смертельную угрозу
для человечества”. Виктор Шендерович: “ Рус-
ский народ - младенец с не заросшим роднич-
ком. Пока он не зарастет, нам можно будет
вложить в голову все, что угодно”.

Символы советской державы заодно с
памятниками В.И. Ленину крушились под
наблюдением новодворских, бовтов, борща-
говских, немцовых с особым наслаждением.
И, конечно, под их “навозные”, русофобско-
антисоветские снаряды попал Гимн Советско-
го Союза. Тот самый, одним из авторов кото-
рого был С.В. Михалков.

Из книги «От и до…»: «Он прозвучал мощ-
ной здравицей в честь советского народа,
армия которого освободила аккупированную
территорию и ломала хребет фашизму». Не
стану проговаривать банальности, мол, под
звуки этого Гимна вставала поутру вся наша
некогда великая Держава, он звучал в дни
всех наших Побед на земле, на небе, в космо-
се, на море... Это Гимн той могучей, самоот-
верженной страны, которая отстояла весь
мир от фашизма, той страны, которая застав-
ляла себя уважать все другие государства. И
вот читаю в газете о себе: мол, «гуманно ли
напоминать сейчас Сергею Михалкову этот
постыдный и бездарный с точки зрения
поэзии текст»... Так говорил Сергей Владими-
рович в том 1997 году. Вроде смиренно, эдак
по-стариковски? Но дальше этот “кроткий
пенсионер” рубит шашкой “в капусту” нале-
тевшую стаю шакалов-перевертышей: “А не
позабыли ли вы, как вы все вставали в залах
разных совещаний - собраний, когда звучал
этот Гимн? Я не забыл, как многие из вас на
тех собраниях-совещаниях восхваляли оче-
редное постановление партии и правитель-
ства. А так же лично Н.С. Хрущева, Л.И. Бреж-
нева и т.д. и т.п. Ну да ладно, оставляю всяче-
ские выпады на совести современных сико-
фантов (клеветников, шантажистов), если она
у них еще имеется». 

А это вездесущее клоповьё, поющее с
голоса бжезинских-соросов, старательно
внедряло в сознание нашей молодежи эти
самые, на заплесневелого обывателя рассчи-
танные “общечеловеческие ценности”, вроде
восторгательного песнопения - “бухгалтер,
милый мой бухгалтер”, “лучшие друзья деву-
шек - это бриллианты”. И всё это для того,
чтобы «зачистить» юную память от высоких,
духовных целей, благоговение перед истин-
ными героями-патриотами Страны Советов.
И потому культуртрегеры еврейско-одесского
фольклора (украла это определение у несо-
крушимо праведного поэта - публициста А.
Боброва) вовсю, заодно с «уличением» гени-
ального М. Шолохова в воровстве-плагиате,

изгалялись и так, и эдак над смыслом Гимна.
С самой злодейской целью - натравить на
русских так называемых “нацменов” из когда-
то союзных республик и автономий. Мол, чем
уж так велика и прекрасна “Великая Русь”?
Она же есть колонизатор! «Где же рост вашего
национального самосознания?»

Вот нынче и наблюдаем мы, сжигаемые
состраданием, как беспощадно уничтожают
презренных русских эти самые воспитанники
“голосов Америк”, “немецких волн” и пр. в
содружестве с нашими “либерал-демократа-
ми” венедиктовыми - фишманами, шустера-
ми, шендеровичами.

Да нет, херувимом в своей долгой жизни
С.В. Михалков не был. А кто из нас был? Но
одно бесспорно – это выдающийся детский
поэт, бессмертно присутствующий и сегодня
в многомиллионных изданиях. А еще - он не
предал своего уважения к И.В. Сталину: «И
пусть кто-то попробует уверить, будто не
кричали солдаты, идя в штыковую “За Родину!
За Сталина”. Где-то может и не кричали, но
это был своего рода боевой, роковой клич,
когда либо пан, либо пропал... Хотим мы сего-
дня признать или не хотим, но ведь именно
его речь, начавшаяся словами “Братья и сест-

ры!” в сорок первом вызвала невиданный
энтузиазм у людей самых разных возрастов.
Они пошли на призывные пункты доброволь-
цами. Вера в слово - огромная вера, если
произносит его авторитетный человек. А то,
что Сталин был для миллионов авторитетной
личностью, - отрицать можно либо по скудо-
умию, либо по злому умыслу». (“От и до...”)

Еще? «Но первым делом по приказу Хру-
щева был уничтожен архив Берии, где, как
бегло проговаривается, хранились “докумен-
ты, содержащие провокационные и клеветни-
ческие данные». Но даже после заметания
следов под ногами Никиты Сергеевича было
скользко. Он крушил “палачей” и вел себя так,
словно за его спиной нет ничего, кроме каких-
то забавных мелочей, наподобие постройки
дачи в заповедном лесу в Пицунде. Но за его
спиной были репрессии довоенной Украины,
Московский горком партии, где уничтожили
почти всех секретарей обкома и секретарей
МГК и МК и даже помощников самого Хруще-
ва. Полководческую “бездарность” Сталина
высмеивал один из прямых виновников Харь-
ковской катастрофы 1942 года» (“От и до...”).

И эти все рассуждения, переполненные
энергией сопротивления, могли принадле-
жать пенсионеру-созерцателю на скамеечке,
каким воплощен в бронзе С.В. Михалков?
«Скучающий дедушка-пенсионер при кургу-
зом детском грузовичке», - определил мой
знакомый прозаик. А ведь сам, живой С.В.
Михалков ненавидел скуку пуще всего! Его
слова: «Еще против скуки работает моя
память... Скажем, нет-нет, да вспомнится
победный май 1945 года и наш с художником
Марком Абрамовым плакат, на котором были
изображены русские солдаты. Они расписы-
вались на стене рейхстага. Мое четверости-
шие “подкрепило” рисунок:

Они дошли до стен рейхстага,
Друзья: боец и командир.
И стены были им бумагой -
Для первых подписей за мир!»
И тем страннее было услыхать коммента-

торов открытия памятника, мол, он “олице-
творяет не столько фронтовика, патриота,
сколько мечтателя...” То есть “упразднили”
С.В. Михалкова, как выдающегося государст-
венника, защитника общественно значимых
идей и ценностей, непримиримого, насмеш-
ливого сопротивленца по отношению к дисси-
дентам типа Солженицына, Аксенова, Макси-
мова, Синявского, Даниэля. Это он высказал-
ся еще когда:

Я знаю, есть еще семейки,
Где наше хают и бранят.
Где с умилением глядят
На заграничные наклейки.
А сало русское едят.
«Вообразить себя... где-то на даче? Даже

и в очень солнечный, теплый день, пахнущий
сиренью? В окружении внуков, мал-мала
меньше? Не могу. Мне по-прежнему только
тогда хорошо, когда я среди забот и дел,
касающихся многих, среди проблем, которые
требую моего участия!..» 

Интереснейший собеседник, с редкост-
ной способностью мыслить остроумно, пара-
доксально, на любой каверзный вопрос отве-
чающий без задержки, с лихим куражом.

К примеру, когда мы с ним вели диалоги,
он поначалу выглядел как бы “заброшенным”
и недокормленным. Приносила сумку, где
термос с кофе, бутерброды. Так, “в полевых
условиях”, на удивление пробегавших мимо
«членов содружества писателей», шла наша
работа. Но когда он почувствовал, что книга и
впрямь вот-вот окрылится окончательно и
полетит к издателю - заметно повеселел. Я же
с бухты-барахты спросила: 

- Сергей Владимирович, а говорят, вы заха-
живаете по вечерам в ресторан “Ностальжи” и
посиживаете там с молодой женщиной... 

Ни секунды не раздумывая, молниеносно: 
- Так ведь с тобой каши не сваришь. А я же

должен на кого-то опираться!
К слову: та молодая женщина так вовремя

оказалась рядом с ним и, как верно сказал
кто-то из его родных, «он ожил», «она подняла
его из праха».

На свой лад оценили памятник С.В.
Михалкову «пятиколонники», давно испыты-
вающие к нему неукротимую, остервенелую
ненависть. Среди солирующих - В. Новодвор-
ская. Не утерпела, вытаращилась, зашлепала
расторопными губешками, мол, ишь, «выду-
мал хорошего мента». Ибо для этого изолгав-
шегося «клоповьего» поголовья нет и не
может быть в советское время среди русских
людей ни одного доброжелательного, совест-
ливого “дяди Степы”. И того хлеще вякнула,
мол, «этот памятник он сам себе поставил
омерзительным сталинским гимном». 

Оттуда прогнусавила, от российско-укра-
инской границы, где вместе с Беней Коломой-
ским уже натягивала колючую проволоку? А
до этого с сионо-фашистским удовольствием
наблюдала за пожарищем одесской Хатыни?

Им, ярым антисоветчикам-русофобам,
так хочется числиться в бесценных, неподра-
жаемых! Так желается, чтобы никакой С.В.
Михалков не заслонял собой их «богоизбран-
ную» кодлу! Чтобы наш многострадальный
народ позабыл, наконец, о Великой Совет-
ской державе и ее достижениях. Но никак у
них не получается окончательно сбить с толку
ни малых, ни старых.

Я была свидетельницей в том, 1997 году,
незабываемого. Едва С.В. Михалков вошел в
коридор нотариальной конторы, - все, кто там
сидел, встали и стояли молча, как в почетном
карауле, пока он шагал к нужной двери. Там
мы подписывали свой договор, касающийся
рукописи “От и до...” И опять все встали, едва
Сергей Владимирович вышел из кабинета и
направился на выход. У меня, признаться,
перехватило дыхание…

Лилия БЕЛЯЕВА

КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО
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С.В. МИХАЛКОВ И «ПОЮЩИЕ В КЛОПОВНИКЕ»              

çÄ ìäêÄàçÖ
Гуляет плётка туда-сюда,
Война – не тётка, война – беда,
Трещит Крещатик, вопит Майдан,
Всяк беспощаден – на то война.

«Виновен Ленин и коммунизм»?
Ужель на смене капитализм?
Почём афера? За сколь сей хай?
Воскрес Бандера? И Гитлер – хайль?

Народ в надежде: поможет Русь,
Опять как прежде – давай, не трусь!
Народ-то хочет в СССР,
Союз наш прочный ему пример.

Гуляет плётка туда-сюда,
Война - не тётка, война – беда,
Эх!...Сталин встал бы, надел мундир, 
И враз настал бы в Украqне мир.

Алексей ГОЛЕНКОВ

äéçëíÄíÄñàü
Крым взяли - 

Малороссию сдали,
Оптом и в розницу 

совесть продАли.
Стыд истребили,

скромность сгубили,
Веру, Любовь и Надежду убили.

Честь растоптали, 
Долг освистали,

Землю отцов 
на куски распластали.

Внуки Богдана 
не слазят с Майдана,

Лезут в Европу “щирые хлопы”.

И на Крещатике,
и на Манежной,

И в “белокаменнной”,
и в “незалэжной”

Тот же кагал 
и воры в законах,

Та же преступная нелюдь на тронах.

Правда - в земле, 
Кривда - в Кремле.

Кровное братство
меняют на ...sтvо.

Слава России
тонет в трясине...

ТРУСЫ И ОБЫВАТЕЛИ – 
ПЛАНКТОН ДЛЯ ПРЕДАТЕЛЕЙ!

Александр ХАРЧИКОВ, 
Ленинград

ÅÖëëàãàÖ
Какие печальные лица!
Один только шаг до войны.
На Киев закрыта граница.
И нет здесь российской вины.

Ах, вспомните, как ликовали!
Нам были медали нужны.
Важнее, конечно, медали,
И легче прожить без вины.

– Возьмите, – кричали, – мы с вами! –
Ударами крымской волны.
И Керчь нам махала руками –
И здесь обошлось без вины.

Нам в сердце осколки кривые
Вонзились ушедшей страны.
Гремят башмаками чужие,
И мы не находим вины.

14 марта 2014

Владимир НЕЧАЕВ, 
Камчатка

äéãõÅÖãúçÄü
Ляжет крымская ракушка
В кулачок страны моей.
Севастопольская пушка
Смотрит нынче веселей.

Это, дети, не игрушка –
Три фрегата встали в ряд.
Будет новая кормушка 
Для находчивых ребят.

Постригает волк опушку,
Что-то прячет за спиной.
Вот вам, дети, погремушка
С украинскою мечтой.

Где подушка, там прослушка –
Политический момент…
И выходит с колотушкой
На дорогу президент.

Владимир НЕЧАЕВ, 
Камчатка

Уважаемые читатели!
Выпуск новой газеты 

требует существенных 
финансовых затрат. 

Редакция вынуждена 
обратиться 

к Вам за помощью.
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лесников из Петровска - за помощь газете.
Редакция 

* * *
…5 июля – трагический день: ополчен-

цы оставили Славянск. А 4-го шли ожесто-
чённые бои – украинские «силовики» из кожи
вон лезли преподнести подарок Обаме к Дню
независимости. Забыли янки, как сами
завоёвывали свободу. 

И Путин поздравил американского пре-
зидента. И не только на словах. В сдаче Сла-
вянска российская  «заслуга» не меньше
украинской. Не буду продолжать, скажу толь-
ко (я сейчас в Балашове), не вижу разницы
между Балашовом и Славянском – близне-
цы-братья! На днях в городе появились
беженцы с Донбасса – не дай бог им ещё раз
сниматься с места, как это случалось во
время Великой Отечественной войны.  

Не будем себя обманывать – потеря Сла-
вянска равнозначна оставлению Бреста в
1941-м году. Место для героического горо-
да, два с половиной месяца (!) отчаянно сра-
жавшегося с захватчиками, в пантеоне горо-
дов-героев зарезервировано. 

Трудно поверить, что восстание на Дон-
бассе произошло без ведома Путина. А если
это так, не напомнить ли: «Раз восстание
начато, надо действовать с величайшей
решительностью и непременно переходить в
наступление. Оборона есть смерть воору-
жённого восстания» (В.И Ленин, «Советы
постороннего). Ю.М. Шабалин

* * *
…я запросил у знакомого, как там

настроение у “свидомых” солдат едино-
Украины, что лежат в «Мечникова».

И мне ответили так: “У них уже нет
настроения. В смысле, есть, но похоронное.
Смотрел на солдатиков - без рук, без ног,
без глаз.

Лежат, никому нафиг не нужны. Лежат,
рыдают, но пыжатся - “мы Родину защищали”.
В историях болезни - бытовая травма, ожоги
от удара электротоком, пищевые отравления.
“Героям” даже пенсии военные не грозят. Что
будет, когда вся эта озлобленная до беспре-
дела масса психических и физических инвали-
дов вернётся домой, и каждый второй с ору-
жием?” Дмитрий Дзыговбродский

* * *
…как сообщает из Донецка командир

Четнического движения Братислав Живко-
вич, сербы успешно ведут бои против

«Национальной гвардии и фашистов из
«Правого сектора»», потерь у сербских бой-
цов нет. Недавно прибыла новая группа доб-
ровольцев из Сербии, отряд «Йован Шевич»
вырос до 35 добровольцев. Сейчас его назы-
вают Славянский четнический отряд, так как
кроме сербов в отряде воюют и русские доб-
ровольцы. Наш девиз: «Фашизм не пройдет
– слава Новороссии!», - сообщил Братислав
Живкович. politikus.ru

* * *
…надеюсь, все помнят, как укропские

погранцы сбежали в Россию, когда их прижали
ополченцы? Помните, чем закончилось?
Погранцов вывезли по территории России и
вернули Украине, чтобы они снова убивали
наших. Как так, почему их не интернировали на
весь срок боевых действий? Сейчас окружён-
ные нацгады тоже попросят убежище в России
и переедут в Харьков в комфортных автобусах.
Я правильно понимаю, что российская армия и
пограничники готовы спасти укропов? Может,
пора поднять этот вопрос руководством ДНР и
ЛНР, чтобы прекратить такую практику? Либо
Россия интернирует этих вояк до конца войны,
либо выдаст под роспись ополченцам. Алек-
сандр Курилов

От редакции. На момент сдачи номера в
печать есть информация только о том, что
российские пограничники приняли от окру-
жённых карателей их раненых…

* * *
…про агрессивный блок НАТО в Интернете:
>Населению вдохновиться национальной

идеей: “не позволим агрессивному блоку
НАТО исключить русскоязычных олигархов
из первой сотни богачей планеты”.

> Придет НАТО и: 
- отменит выборы. 
А сейчас они у нас есть?
- перепишет на магнатов из США место-

рождения России. 
А сейчас они у кого?
- возьмет в собственность все банки. 
А сейчас они чьи?
- установит контроль над всеми энерго-

проводами. 
А сейчас кто их контролирует?
Или, может, НАТО поднимет цены на всё?

Так цены тут давно на всё уже больше чем в
Европе и всем хорошо известно, в чьи кар-
маны идет разница. И всё преспокойно
уплывает в банки стран НАТО.

Еще представим себе морпехов США,
шмонающих подвыпивших граждан на пред-
мет отнять сотку рублей, обкладывающих
данью уличных торговцев или стоящих с
полосатыми палочками на дороге.

На крайний случай тогда хоть в партиза-
ны можно пойти, а тут ведь жулики и воры –
это как бы “законная” власть.

> Так что будьте счастливы, русские
люди, и не переживайте за россиянскую
власть. Смотрите на неё с позиции практики
– будет ли вам лично и нашему народу хуже,

если у Абрамовича, Аликперова, Фридмана,
Усманова кто-то отнимет собственность и
деньги, а у Шойгу, Швыдкого, Матвиенко
отнимут посты?

> Все эти разговоры про НАТО, про
сплочение перед лицом врага и т.п. – просто
разводка. Они талдычат про НАТО, как оно
строит планы, точит когти, собирается бом-
бить, вводить танки. НАТО, оказывается,
собирается утащить у “нас” недра, воду,
землю и т.п. Они забыли, что у нас нет недр, у
них - да, есть, а у нас нет, у нас их украли вме-
сте с деньгами, и не НАТО украло, заметьте.
Н.В. Овчинников

* * *
…ополченцы Луганской народной рес-

публики будут удерживать Луганск до конца
и поведут из города наступление, заявил
премьер-министр ЛНР Василий Никитин. 

«Армия Луганской Народной Республики
будет удерживать город до последней капли
крови. Это даже не обсуждается. Мы его не
сдадим, и именно отсюда начнётся наступ-
ление», - заявил Василий Никитин, слова
которого приводит.

Несмотря на трудности, в городе хватает
продовольствия и медикаментов, а раненым
оказывается квалифицированная медицин-
ская помощь, добавил Никитин. РИА Новости

* * *
…разъяснение о выплатах, которые про-

водятся резервистам Национальной гвардии
Украины:

1. Согласно Закону Украины “О воинской
обязанности и военной службе” и постановле-
ния Кабинета Министров Украины от 23
ноября 2006 №1644 “О порядке и размерах
денежного обеспечения и поощрения военно-
обязанных и резервистов” резервистам
Национальной гвардии Украины, из числа не
работающих производится выплата денежно-
го обеспечения в размере 1218 грн. в месяц
(размер минимальной заработной платы,
утвержденной Законом Украины “О Госу-
дарственном бюджете Украины на 2014 год”).

2. Из денежного обеспечения произво-
дится удержание налога с доходов физиче-
ских лиц и единого социального взноса в
соответствии с Налоговым кодексом Украи-
ны и Законом Украины “О сборе и учёте еди-
ного взноса на общеобязательное госу-
дарственное социальное страхование”.
После проведения удержаний резервистам к
выдаче производится выплата 998,03 грн. в
месяц. Пресс-служба Национальной гвар-
дии Украины

* * *
…Россия за первое полугодие 2014 года

продала за рубеж оружия и военной техники
на $5,6 млрд., а в Луганской области с пьеде-
стала снимают последний танк Т-34 времен
Великой Отечественной войны для рестав-
рации и отправки на фронт. РУССКИЕ СВОИХ
НА ВОЙНЕ НЕ БРОСАЮТ?!.. Fatum Michailov

* * *
…«Все средства хороши для достижения

цели!» -
Иезуиты нам ещё не надоели?! 

Людмила Скрипникова

* * *
…после того, как главком вооруженных

сил Донецкой Народной республики Игорь
Стрелков обвинил шайку прохиндея от каза-
чества Николая Козицына в предательской
сдаче Красного Лимана, “АПН Северо-
Запад” предупредило, что от этого субъекта
в любой момент можно ожидать удара в
спину. Наши подозрения подтвердились. По
информации отдела контрразведки Луган-
ской Народной республики, “подразделения
казачьего атамана Козицина, дислоцирую-
щегося в южной части Республики, должны
были выдвинуться и занять ключевые пози-
ции и блок-посты города и прилегающих к
нему территорий. Тем самым блокируя
определенные подразделения ополчения и
штаб Армии ЛНР. Дождавшись входа мото-
стрелковых подразделений ВС Украины и
Нацгвардии, атаман Козицин должен был
«плавно» отвести свои силы с территории
города и тем самым передать их под конт-
роль Нацгвардии для последующей зачистки
подразделений ополченцев и мирных жите-
лей Луганска”. Косвенно это подтверждает и
деятельность отряда Козицына, который,
отличившись по части мародёрства и пыток
российского добровольца Андрея Морозова,
отказывается участвовать в боевых дей-
ствиях, объясняя саботаж защитой (в глубо-
ком тылу!) беженцев уходящих из Донецкой и
Луганской областей в Россию. apn-spb.ru

* * *
…всё вернётся в человеческий образ

лишь после восстановления в России
Советской власти и социализма, которые
кремлёвское ворьё выкорчёвывало ценой
гибели тридцати миллионов русских
людей. И.Н. Ларин

* * *
…громкий лозунг: «Своих не бросаем!» —

ничего, звучит почти смешно. Если учесть,
что в Раше брошены на произвол судьбы ста-
рики, инвалиды, пенсионеры, бомжи, бес-
призорные дети; горят дома для престаре-
лых, психушки; массовые отравления (почти
каждую неделю); по суицидам – Раша на
одном из первых мест в мире.

Крым and Севастополь втюрились в
англо-язычную Рашу, она им подарит хренов
патридиотизм: с утра до вечера по ленинград-
скому радио и по «Радио Раши» - англо-аме-
риканская музычка и песенки. М. Серёгин.

* * *
…храм Артемиды, пантеон в Греции спа-

лил Герострат и тем навечно «прославился».
Президенты – СССР, и куражатся! Постоянно с
«гордостью» заявляют: Адольф не смог, а они

сподобились! Вы, народ – советские, с фюре-
ром не захотели замириться, а нас потерпите.
Никуда не денетесь! А. Журавлёв

* * *
…на сессии Законодательного собрания

Краснодарского края депутаты единогласно
проголосовали за принятие изменений в крае-
вой закон «Об административных правонару-
шениях». Устанавливается административная
ответственность за нарушение законодатель-

ства об организации и проведении массовых
мероприятий на территории Краснодарского
края, сообщает пресс-служба краевой проку-
ратуры. Так, за организацию и проведение
несанкционированного мероприятия законом
теперь предусматривается наложение адми-
нистративного штрафа на граждан в размере
от 3 до 4 тыс. рублей, на юридических лиц – от
100 до 200 тыс. рублей. За повторное участие
в подобных акциях простой гражданин запла-
тит уже 5000 рублей, а юрлицо – 300 тысяч.
«Краснодарские известия», 24.01.2014

* * *
…жители Харькова весьма нерадостно

встретили участников батальона “Слобожан-
щина”. Это очередной проект олигарха Коло-
мойского. В центральном парке вечером
появились несколько человек в камуфляже и
с автоматами в руках.

Жители остановили их, потребовали
документы и разрешения на ношение ору-
жия. После словесной перепалки те вынуж-
дены были покинуть парк. Как выяснилось
позже, вооруженные мужчины были участни-
ками недавно созданного батальона “Слобо-
жанщина”. Милиция в происходящее не вме-
шивалась. “Россия 24”

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...

ИТАРLТАСС
…президент США сообщил, что будет

добиваться от Конгресса 1 млрд долларов
на размещение в Европе дополнительной
американской военной техники и проведе-
ние большего числа военных учений. “Мы
расширяем свое военное присутствие в
регионе и начали ротацию дополнитель-
ных сухопутных сил и истребителей-бом-
бардировщиков Ф-16. Это поспособству-
ет совместной подготовке наших войск”, -
заявил Обама. Эти шаги являются
“составной частью стратегии усиления
военного присутствия в Центральной и
Восточной Европе”. В этом регионе мы
“будем расширять партнерство с Украи-
ной, Молдавией и Грузией, которые долж-
ны заботиться о своей безопасности”,
сказал Обама.

По его словам, каждая страна-член
НАТО должна внести свой вклад в укрепле-
ние потенциала Североатлантического
альянса. 

* * *
…НАТО будет тесно сотрудничать с

президентом Украины Петром Порошенко
и “поддерживать украинские реформы в
сфере безопасности”. Об этом заявил
генеральный секретарь НАТО Андерс Фог
Расмуссен. По его словам, в настоящее
время Россия “кажется довольно изоли-
рованной на международной арене, очень
небольшое число государств поддержи-
вает ее действия, и это совсем не то, что
страны альянса видели в период “холод-
ной войны”. Денис Дубровин 

* * *
…по данным координатора Евро-

союза по борьбе с терроризмом де Кер-
шова, в Сирии на стороне повстанцев
воюют более 2 тыс. граждан госу-
дарств-членов ЕС. “Я не ожидаю /с их
стороны/ крупных терактов, подобных
11 сентября /теракту против США 2001
года/, но Европа должна готовиться к
атакам со стороны лиц, которые пре-
следуют цель убить несколько людей”, -
предупредил он. Александр Шишло

* * *
…Эдвард Сноуден считает, что США в

прошлом году специально лишили его
паспорта как раз во время транзитного
пребывания в Москве, “чтобы представить
в качестве русского шпиона”. 

Сноуден, получивший временное убе-
жище в РФ, еще раз напомнил, что “не
планировал оставаться в России” и
направлялся через Москву в Эквадор из
Гонконга, где перед этим передал журна-
листам файлы документов, свидетель-
ствующих о фактах масштабной слежки,
осуществляемой спецслужбами США.
Игорь Варламов 

* * *
…власти Нинся-Хуэйского автономного

района на северо-западе Китая объявили
об ослаблении политики ограничения рож-
даемости. Теперь будет разрешено заво-
дить второго малыша.

В соответствии с китайским законода-
тельством, двоих детей и ранее могли
иметь представители национальных мень-
шинств. Поэтому нынешняя поправка
затрагивает, прежде всего, этнических
китайцев /ханьцев/.

Впервые о значительных изменениях в
этой сфере официальный Пекин объявил
на 3-м пленуме ЦК КПК 18-го созыва, про-
шедшем в Пекине 9-12 ноября 2013 года.
Вместе с тем, в резолюции по итогам пле-
нума было отмечено, что основные направ-
ления политики планирования семьи пока
будут сохранены.

Политика “одна семья - один ребенок”
начала применяться в Китае с 70-х годов
прошлого века с целью замедления
слишком быстрого прироста населения.
Инна Кузнецова

* * *
…большинство депутатов парламента

Финляндии высказались против вступле-
ния страны в НАТО. Таковы результаты
опроса, проведенного газетой “Савон
саномат”. Лишь пятая часть респондентов,
или 22,6%, поддерживают присоединения
к Североатлантическому альянсу.

Дискуссии вокруг необходимости при-
соединения к НАТО ведутся в Финляндии
уже давно, но особенно они стали часты-
ми в последние месяцы на фоне украин-
ских событий. Страну и Североатлантиче-
ский альянс связывают партнерские отно-
шения, но подавать заявку на членство
финны не торопятся. Политики высказы-
вают по этому поводу разные и часто про-
тивоположные мнения. На повестке дня

нынешнего правительства этот вопрос не
стоит. Нина Бурмистрова 

* * *
…первый истребитель “Рафаль” ВВС

Индии планировали принять на вооруже-
ние в 2016 году, однако теперь эта дата
переносится как минимум на 2017 год.
Французские самолеты заменят истреби-
тели МиГ-21. Александр Антипин 

* * *
…по оценкам американского прави-

тельства, Сноуден нанес ущерб нацио-
нальной безопасности США на миллиарды
долларов. Эксперты Пентагона пришли к
выводу, что он похитил около 1,7 млн. сек-
ретных документов, касающихся не только
деятельности спецслужб, но и операций
всех видов вооруженных сил США - сухо-
путных войск, ВВС, ВМС и морской пехоты.
Андрей Бекренев

* * *
…количество нападений на медицин-

ских работников и больницы достигло в
мире беспрецедентного уровня. Об этом
сообщила генеральный директор Всемир-
ной организации здравоохранения /ВОЗ/
Маргарет Чэнь. “Система оказания меди-
цинской помощи подвергается столь мощ-
ной атаке, как никогда до этого”, - под-
черкнула Чэнь, выступая на техническом
брифинге, посвященном этой теме.

Заместитель генерального секретаря
ООН по гуманитарным делам Валери Амос
сообщила, что с января 2011 года по
декабрь 2013 года в 23 странах были зафик-
сированы 1,8 тыс. инцидентов, связанных с
нападениями на медицинских работников,
больницы, кареты “скорой помощи”. Она
привела статистику, согласно которой за
указанный отрезок времени 160 медицин-
ских работников были убиты, 260 - ранены,
560 - похищены или задержаны, 210 получи-
ли серьёзные угрозы в свой адрес. В то же
время 410 медицинских учреждений были
атакованы или разграблены, было соверше-
но 450 нападений на кареты “скорой помо-
щи”. Илья Дмитрячев

* * *
…турецкие власти запретили любую

рекламу алкогольной продукции и огра-
ничили сферу его продажи. 11 июня истек
срок, данный продавцам на исполнения
закона и приведения в порядок мест роз-
ничной продажи.

Закон был принят год назад с отсроч-
кой вступления в силу. Теперь производи-
тели спиртосодержащих напитков практи-
чески полностью лишаются возможности
рекламировать свой товар внутри страны.
С июня 2013 года полностью пропала рек-
лама алкоголя на телевидении, радио, в

других СМИ. Вне закона отныне любые
кадры с логотипами или распитием спирт-
ного в фильмах, музыкальных клипах,
сериалах. Эти кадры не будут содержаться
в новых фильмах, а в уже отснятых они
будут “замазываться” или вырезаться. То
же самое происходит и с показом процесса
курения на телевидении.

Кроме того, все владельцы точек про-
даж должны были убрать все логотипы
спиртного из своих магазинов и с вывесок.
Холодильники для бутылок необходимо
будет сделать непрозрачными, как и витри-
ны, чтобы прохожим с улицы не была видна
алкогольная продукция. Кирилл Жаров

* * *
…Москва и Стамбул являются мировы-

ми лидерами по автомобильным заторам.
К такому заключению пришли аналитики
голландской компании “ТомТом”, постав-
ляющей во многие страны автомобильные
и персональные навигационные устрой-
ства. Как сообщила представитель этой
компании Жоселин Вигро, крупнейшие
города России и Турции возглавили в 2013
году пятерку мегаполисов планеты с
самым загруженным автомобильным дви-
жением. В нее также вошли - по убыванию
плотности автопробок - Рио-де-Жанейро,
Мехико и Сан-Паулу.

Перегруженность московских дорог в
минувшем году в “ТомТом” оценили в 74%,
стамбульских - в 62%. Даниил Студнев

* * *
…в укреплении своих позиций в каче-

стве сильного, экономически развитого и
единого государства Украина нуждается во
всесторонней поддержке со стороны Запа-
да, подчеркнул Порошенко. “Эта помощь
может иметь любые формы - от /предо-
ставления/ разведданных до военных тех-
нологий, от закрытия нашего воздушного
пространства до введения морской блока-
ды” /в случае нападения извне/.

По словам Порошенко, подобные вари-
анты содействия он обсудил в беседе с пре-
зидентом США Бараком Обамой и вновь под-
нял эти вопросы в разговоре с вице-прези-
дентом США Джозефом Байденом. 

* * *
…санкции, введенные Вашингтоном

против Москвы, не оказали негативного
воздействия на работу в России американ-
ской компании “Кока-кола”, она настроена
на то, чтобы инвестировать в экономику
РФ на долгосрочной основе. Об этом
заявил пресс-секретарь компании “Кока-
кола” в России Владимир Кравцов.

“Речи о санкциях нет. Бизнес компании
в России работает в обычном режиме”, -
подчеркнул он. Елена Кондратьева, Иван
Пильщиков

* * *
…более 11% миллиардеров в США и

свыше 5% во всем мире учились в амери-
канском Гарвардском университете. В
целом, примерно треть мировой финансо-
вой элиты - выпускники наиболее престиж-
ных вузов. Об этом свидетельствует новое
исследование, проведенное психологом
из университета Дьюка /штат Северная
Каролина/, Джонатаном Ваем.

По его словам, взаимосвязь между
богатством и учебой в элитных вузах была
очевидной повсюду, кроме России и Китая.
В этих же странах, согласно его исследова-
ниям, миллиардеры самые молодые /в
среднем 51,6 года и 52,6 года соответ-
ственно/. Среди них особенно велика доля
людей, не унаследовавших, а самостоя-
тельно наживших свое богатство, в том
числе, возможно, благодаря политическим
связям.

В Америке сейчас быстро растет иму-
щественное неравенство, и либеральные
экономисты все чаще утверждают, что это
следствие неправильно организованной
финансовой системы, при которой деньги,
в том числе и огромные, “делаются из
денег” вне прямой связи с умом и талантом
инвесторов и финансовых менеджеров. В
частности, экономист из Принстонского
университета Пол Кругман недавно писал,
что “в современном неравенстве дело не в
том, кто где учился... дело в олигархах”.
Андрей Шитов

* * *
…национальный совет /парламент/

Словакии принял ряд изменений в словац-
кое законодательство, в том числе касаю-
щихся судопроизводства и семейного
кодекса. В частности, с сентября этого
года в конституции Словацкой республики
будет зафиксировано, что “супружеством
является исключительно союз между муж-
чиной и женщиной” и что “супружество,
семья и родительские отношения с детьми
находятся под охраной закона”. Алексей
Карцев

* * *
…военная миссия Вооруженных сил

Канады в Афганистане обошлась налого-
плательщикам в 12 млрд. долларов. Такие
данные были озвучены в эфире програм-
мы “Пауэр энд политикс” на телеканале
Си-би-си.

В ней отмечалось, что с 2001 по 2014
год непосредственно на проведение
военных операций было израсходовано
8,4 млрд. долларов, еще 383 млн. долла-
ров были направлены на обучение канад-
скими инструкторами афганских военно-
служащих.

За время присутствия вооруженных сил
/ВС/ Канады в Афганистане в этой стране

погибли 162 военнослужащих. Макси-
мальные потери пришлись на 2006 год,
когда здесь были убиты 37 канадцев. В
целом, самые большие потери канадский
корпус понес в период с 2006 по 2009 год
- 132 человека. В 2012 году в Афганиста-
не не был убит ни один канадец. Еще 2
тыс. 179 солдат и офицеров за время
миссии получили ранения, в том числе 1
тыс. 542 военнослужащих непосред-
ственно в боевых операциях. Данных о
потерях техники в ходе передачи не при-
водилось. Даниил Студнев 

* * *
…в 2013 году 15 сотрудников Цент-

рального разведывательного управления
/ЦРУ/ США были признаны руководством
причастными к различным случаям домо-
гательств, в том числе на сексуальной и
расовой почве. Об этом сообщило амери-
канское информационное агентство
Ассошиэйтед Пресс, в распоряжение
журналистов которого попали документы
ЦРУ.

По сведениям АП, допустившие нару-
шения сотрудники, имена которых не раз-
глашаются, подверглись различным взыс-
каниям. Так, руководитель одной из струк-
тур, который, как сообщается, “вел себя
агрессивно и враждебно”, был отстранен
от текущей работы и получил письменный
выговор. Его также обязали пройти допол-
нительное обучение по управлению пер-
соналом. Иван Пильщиков 

* * *
…около 25% всего взрослого населе-

ния Великобритании имеют серьезные
проблемы с лишним весом. Об этом
сообщил представитель министерства
здравоохранения Соединенного Коро-
левства профессор Джон Ньютон.

По его словам, “эпидемия ожирения”
уже охватила большинство развитых
стран и продолжает свое “пугающее”
шествие.

С 1980 по 2013 год число тучных
людей на планете выросло с 857 млн. до
2,1 млрд. человек. “Наибольшую тревогу
вызывает тот факт, что количество боль-
ных ожирением детей за этот период уве-
личилось почти на 50%”, - отметил про-
фессор.

В настоящее время западное обще-
ство пытается адаптироваться к наличию
большого числа людей с излишним
весом. Это и постоянное увеличение раз-
мерного ряда одежды, и трансляция раз-
личных псевдонаучных передач, которые
только маскируют проблему. В результате
около 50% тучных мужчин и 30% женщин
живут в полной уверенности, что их вес не
превышает рекомендованные врачами
нормы. Владимир Калинин 

…выборы в «Общественную палату»
продемонстрировали еще один путь фаль-
сификаций, на этот раз с помощью перехо-
да к «электронному голосованию». Для
этого в Москве был изменен портал приема
данных со счетчиков воды и электричества,
через который и проводилось голосование
в «Общественную палату». Поскольку
пожилые люди не успевают быстро отреа-
гировать на такие изменения, то значи-
тельная часть наиболее активного электо-
рата была отстранена от выборов. Кроме
того, дополнительным фактором, дей-
ствующим в том же направлении, было
искусственное торможение регистрации на
новом портале под бюрократическими
предлогами. Боритесь всегда и везде за
традиционное голосование в прозрачные
ящики при введении позиции «против всех»
и ручном подсчете голосов. 

* * *
…в СССР на одного ученого, сделавше-

го открытие, одного инженера, превратив-
шего это открытие в проект и одного
рабочего, превратившего этот проект в
установку, приходилось по одному бюро-
крату, что считалось много. Сейчас на каж-
дого из них приходится по 10 бюрократов.
Так что при любых гениальности и трудолю-
бии ученых, инженеров и рабочих мы
никогда не догоним США и ЕС. 

* * *
...в ответ на санкции Обамы и Меркель

удвоим поголовье наших бюрократов! За
счет налогоплательщика утроим зарплаты
наших самых толстых в мире столоначаль-
ников! 

* * *
…сдвиг отсчета времени на два часа

относительно астрономического времени
имеет под собой коммерческую и полити-
ческую основы. Коммерческая сторона
вопроса состоит в том, что благодаря
этому сдвигу энергетические компании
могут выгодно продавать энергию за гра-
ницу при несовпадении пиковых потребле-
ний у нас и у них на два часа. Политическая
сторона этого вопроса состоит в том, что
прибыль с этой операции получают ино-
странные компании, владеющие россий-
ской энергетикой, а лоббируют этот сдвиг
«агенты иностранных государств». Для
подтверждения этой гипотезы можно при-
вести тот факт, что при необходимости
продемонстрировать патриотическую под-
держку Путину компания РусГидро не смо-
гла найти ни одного приличного еврея с
тремя гражданствами, из которых одно
российское. Пришлось российский пат-
риотизм демонстрировать какому-то гру-
зинскому юноше неопределенного граж-
данства.

А. СВОБОДИН
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